
El Festival Internacional de Teatro N u e v o

Clásico de Almagro arranca con fuerza
L a X X V I edición del Festival Internacio
nal de Teatro Clásico de A lm agro, que se 
celebrará en la  ciudad “encajera” hasta el 
próxim o 27 de ju lio , levantó el telón con 
enorm e éxito, tanto de crítica com o de 
público. L a Com pañía N acional de Teatro

C lásico fue la encargada de abrir el Festi
val con la puesta en escena, en el H ospital 
de San Juan, de la obra de Tirso de M oli
na, “E l B urlador de Sevilla” , dirigida por 
M iguel Narros.
D urante estos días, A lm agro es visitada

por num erosos amantes del teatro, que dis
frutan no sólo con las representaciones, 
sino tam bién con el encanto y am biente 
de una ciudad cuya vida gira alrededor del 
arte de Talía, con exposiciones, sem ina
rios o teatro de calle. (Pags. 39 a 47)

H ,5 v ^  ' TOff' ’ , íVSii'i
la* toma de posesión de José V convirtió en un acontecimien- en él como por la m 
Bono como presidente del Go- to de extraordinaria importan- ría concentración. I 
bféfna de Castilla-la Mancha, cía, tanto por las personalida- na después, Bono ha 
por sexta vez consecutiva, se des políticas que se dieron cita su nuevo Gobierno.

2 2 0  e m p r e sa s  p a r tic ip a r á n  en  
la  F e r ia  R e g io n a l d e l C a m p o
Un total de 220 
empresas estarán 
presentes en la 
XLIII edición de la 
Feria Regional del 
Campo (FER- 
CAM) que se ce
lebrará en Manza
nares (Ciudad 
Real) entre los próximos días 16 y 
20 de julio.

Según indicó el director geren
te de la muestra, Manuel Molina, 
estas empresas, que expondrán

unas 800 marcas 
de diferentes pro
ductos relaciona
dos con la agricul
tura, la industria o 
los servicios, ocu
parán el total de la 
superficie del Pa
bellón de Ferias 

de la localidad, unos 100.000 me
tros cuadrados. El valor de los pro
ductos que presentarán rondará 
los 36 millones de euros.

(Pag. 35)

G o b ie r n o

De arriba a abajo, y  de izquier
da a derecha: José Bono (Pre
sidente); José María Barreda 
(Vicepresidente); Emiliano Gar- 
cía-Page (Portavoz); Francisco 
Pardo (Presidencia); Tomás 
Mañas (Bienestar Social); Ma
ría Luisa Araújo (Economía y  
Hacienda); Matilde Valentín (Ad
ministraciones Públicas); Mer
cedes Góm ez (Agricultura); 
Rosario Arévalo (Medio Am 
biente); Fernando Lamata (Sa
nidad); José Valverde (Educa
ción); Alberto Sáiz (Industria y 
Empleo); Araceli Muñoz (Cultu
ra y  Turismo); Alejandro Gil 
(Obras Públicas); Marta Roldán 
(Ciencia y  Tecnología)
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La Villa de Torrenueva 
en su historia

José López M artínez

"WJ'> 1 historiador manchego Juan Jiménez 
Apgallesta, nacido en Alcubillas y resi
dente en Madrid, viene realizando una 
meritoria labor en lo que se refiere al es
tudio y divulgación de la historia de nues
tros pueblos. Todavía reciente la publi
cación de su obra Los Molinos de Vien
to en Castilla-La Mancha, aparece aho
ra La Villa de Torrenueva en su Histo
ria, un trabajo de gran mérito para el co-

reiOníu "!c ¡me c*; ia, vis'a-, más inte
resantes del Campo de Mentid. Con en
tusiasmo y rigor científico está escrito 
este libro, como reconoce su prologuis
ta María Ángeles Díaz Muñoz, profeso
ra de Geografía Humana en la Universi
dad de Alcalá de Henares y vicepresi
denta de la Asociación Amigos del Cam
po de Montiel.
“Situada en la submeseta inferior, 
Torrenueva se enmarca dentro de los li
mites de la antigua provincia de La Man
cha y desde 1833 provincia de Ciudad 
Real, aunque con algunos cambios de 
jurisdicción”, escribe Jiménez Ballesta.

- Y a partir de ahí, el ..... ........................„
autor va narrando IfrivAMviijjf
todas las épocas
en las que se ha ido jjl
configurando la *
O Vi i ii¡u b  i»! ,fó í ¡C» t

de uno de los pue
blos más singula
res de Castilla-la 
Mancha, Y lo hace basado en una docu
mentación rigurosa y contrastada y des
de una prosa fluida; “El Común, del Cam
po de Montiel se extendía desde el rio 
Guadiana al Guadaimena, ocupando la 
hoy también denominada comarca, que 
abarca todo el sureste de la provincia de 
Ciudad Rea!”,
Nunca elogiaremos corno merece la la
bor de los historiadores de aquello que a 
primera vista pueda parecer menos im
portante. Juan Jiménez Ballesta sabe 
bien que la historia grande, la general 
historia, no sería posible sin la aporta
ción de estas monografías, de estas in
dagaciones, ya que es a partir de ellas 
cuando se llega al conocimiento de he
chos y noticias sin las que sería imposi
ble abordar otros aspectos de la realidad 
y el alcance histórico de una región o de 
todo un país. Y lo demuestra con sus 
libros, en este caso concreto con el que 
aquí se comenta. También lo reconoce la 
doctora María Ángeles Díaz Muñoz; 
“ Uno de los atractivos de este libro resi
de en que brinda al lector la oportunidad 
de refrescar sus conocimientos de his
toria de España”.
La historia de Torrenueva en todos sus 
aspectos fundamentales: sus orígenes, 
sus fiestas -entre ellas la llamada de “La 
Borrica', tan celebrada - - los aconteci
mientos más sobresalientes, sus perso
najes más célebres y aquellos otros hom
bres y mujeres cuya laboriosidad hizo 
posible el desarrollo social y económico 
de la villa. Capítulo interesante el dedi
cado a los torreveños que emprendieron 
la aventura de América y Filipinas, como 
el clérigo Alonso de Hurlado y el fran
ciscano fray Pedro de Torrenueva, entre 
otros. Pueblo abierto y acogedor éste 
cuya historia nos cuenta con lauto rigor 
y amenidad Juan Jiménez Ballesta. La 
edición del libro ha corrido a cargo del 
Ayuntamiento de Torrenueva.
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fifi millones de yuros (casi diez

Tí Ópídéji

piejo de -odo compuesto por 
campo de gol!, h« ¡tejes., búngalos,

Si señor, entra usted con el pie

Emiliano García -Rege, 
secretario del PSOE de Toledo
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en los pasados comidos electo
rales, calificándolos corno los 
“mejores” obtenidos por cual-

llevamos de democracia, tanto en

públicos. Bese a iodo, indicó que,

arrogante". Pero también recono
ció que ios resultados consegui-

dimos”, sino que tienen que ver

ñgiun del presidente regional,

raíizado y nomno.

de Ciudad Real a! alzarse con. in
discutibles mayorías absolutas en

supervivientes políticos de UCD, 
en esta su séptima Corporación 
ha conseguido un total de 3,848 
votos, lo que significa el 67,44%

^ I 
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ci PF provincial a los perdedo-

José María fresneda.

l l M p p i H H É l

ria Comunitaria (PAC) supondrá 
perdidas para ei agricultor Ge la

casi 26 en 2007. En concreto, ex-

euros, por el tres por ciento esta-

19,946, 920 euros (cuatro por 
ciento), y en 2007, por el cinco
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L A V E R B E N A ANDRES CAÑAS HERNÁNDEZ (*)

a ministra de Sanidad, Ana Pastor, dice 
'.. que nuestro país tiene una de las lasas 

más altas de Europa respecto del consumo 
de tabaco. Que aquí mueren 55.000 perso
nas cada año por el efecto del tabaquismo. ¡Más de mil muertes a Ja 
semana! Tantas como en las peores guerras. Es algo espantoso.

Pero todo lo que dice la señora ministra sobre tabaco y fumadores, 
hace tiempo que dejo de ser noticia, dado que se nos advierte insistente
mente que el tabaco inata, y parece que da igual. Lo interesante de esa 
información es que se dejara que cale en la consciencia de quienes puedan 
poner remedio o freno a este exceso que tantas muertes produce. Y esta 
vez, al parecer, ha tenido efecto porque el Gobierno de Castilla-La Man
cha, tocado de amor propio, se propone poner en marcha un “plan antita
baco” a través de Unidades especializadas que trabajarían en hospitales y 
centros de salud, p;tra lo cual tienen fijado un presupuesto inicial de 640.000 
euros.

Comoex-íümador desde que a  miraje un cáncer de laringe, me conside
ro moralmente autorizado para aplaudir a la Comunidad manebega (mí 
comunidad de origen) por tener tan interesante determinación. Se, tam
bién, que no será tarea fácil y dudo de que los resultados se den a tan corto 
plazo como sería deseable, así como en la proporción anhelada. De Jo que 
si estoy convencido es de que todo plan, incluirlas campañas anti-tabaco,

Tabaquismo y Salud significa un serio compromiso de toda la
sociedad, que aplicados Yon rigor y sin 
alarmismo, pero, sobre todo, con proíesio- 
nalidad e inteligencia daría frutos muy sus

tanciosos.
El tabaquismo -como se sabe- es una enfermedad que requiere trata

miento, aunque en la mayoría de casos baste con aplicar terapias de ayuda 
mutua o de grupo, basadas en la psicología, Pues son minoría, todavía, 
aquellas personas diagnosticadas con alguna lesión seria de carácter orga- 
nofisiológico, por culpa del tabaco, que necesite urgente asistencia médica 
especializada.

Sin embargo, sobre prevención, ni la ministra ni las autoridades caste- 
llano-manchegas se “mojan”. Al enfermo de tabaquismo es obligado tratar
lo como dios manda. Pero antes de caer en el hábito de fumar habría que 
educarlo, también, como corresponde. ¿O es que no resulta más barato 
prevenir que curar? .

Una de mis actividades más satisfactorias y a la vez gratificantes, 
moral mente, es la de hablar con alumnos (niños y adolescentes) de ESO, 
llevándoles información testimonial sobre los nocivos efectos del consu
mo de tabaco.

(*) Vocal del Comité de Acción Social de la AECC (Barcelona)
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José Bono, Agustín Conde y  Rosa Romero. El primero, presidente de Castilla-La Mancha. El se 
anterior portavoz del PP, seguidos de la actual presidenta y  portavoz del Grupo Popular

JOSÉ BONO, QUE ANDA HOGAÑO COMO ANTAÑO, El 
CONDE, DESTACÓ A LAMATA Y SE RINDIÓ ANTE ROMERI

Ya no “se busca”, conso éí dice que 
pudo leer en «no de ios carteles 
electorales por las calles toledanas

tonómieas. Hablo de José Bono,:

cuantos na habido sobre la piel de 
toro. Del que se va -cuando lo haga-; 
con más votos que jamás obtuvo.

gión en la Cabeza y aun le queda

a España el día que los socialistas 
decidan volver a La Moncloa.

Se le nota; aunque se esfuerce. 
paradisimul;

lo dejan entrever todos y cada uno 
de ios diputados. Unos por pis y

den ante la aureola del triunfador. 
En el Debate de Investidura, i

sarío en tas filas did P? y el que

i& recordaba un du; después ABC 
fu ve- palabras de elogio para, otros

ciernio también su sudada reelec
ción. como alcalde de la Ciudad Im
perial, Capital Región; 
nio de ia Humanidad; sin olvidar,
faltaría inas, ese otro cargo que le: 
mantiene en la parrilla de 
como es la presid
PP, en el que íer
mis compíaeierieias. que podría: 
haber dicho don José María Asmar;

de Madrid para escribir su libro; 
de Reclamaciones, que ya me con
tarás la ocurrencia del Hombrecito,: 
y que ya le b
grama electoral- el llamante presi-

doña Rosa Romero.
Y claro. Agustín Conde., como 

buen nacido, fue agradecido y de-:

"son reconocímiento al trabajo que 
realicé en la oposición en defensa

Jar y también de Casulla-La Man-

presideníe en funciones, allá es; la 
cafetería, cuando acompañado de
su esposa y del Portavoz, se le acer
có con una sonrisa de oreja a oreja. 

Otro que andaba

de su cosecha cuando liega Navi
dad, era el consejero de moda, el de 
Sanidad. Femando Lamíais», según 
versión Bono, es el “mejor cense-; 
jeto de Sanidad de España”. Bono, I 
en esta ocasión, como viene siendo 
habitual por lo que se ve, es el trans
misor humano de lo que piensa el 
pueblo sóbenme y, además, tiene

Lamata, como bien se sabe pre
tendido para consejero de .Sanidad 
-antes del golpe- por el que va de
bería ser presidente, de la; Comuni
dad de Madrid. Rafticl tSmnincas, 
se despachó a posferiorí aseguran-, 
do que so cambiaría Madrid por 
Castilla-La Mancha, Si fuera ofro;

puesto en sacar dd  aíoiladcio ia 

ntonumemabilidíiít de ios nuevos

palabra, sobre iodo si uno 
ocurre*" es de Toinelloso y se siente

aquel los primeros pagos colecf ivos 
de cuando su entrada en escena.
' Pero ya no es ayer. El jueves; 
precedió a miércoles sbi remisión.; 
Rosa Romero subió a ia Tribuna y 
habló. Quedóse encantado nuestro 
Don Quijote particular.

no fuera por esn jodida brevedad... I

|  Cuadernos 
3/7 al 14/7 - 2003 # Manchegos

EDITORIAL
Una región que cuenta

Tanto el Debate de investidura como el acto de Toma 
de Posesión del presidente Bono, que han tenido 
lugar en Toledo ia pasada quincena, han significa
do dos hechos singulares que, sin duda, quedarán 
reflejados de forma destacada en la historia de Cas
tilla-La Mancha.
Si ya es suficientemente relevante que después de 
veinte años de estar ocupando la máxima represen
tación regional, José Bono se haya alzado con una 
victoria que ha batido récords, hasta el punto de 
conseguir el mejor resultado electoral nacional de 
un partido político o ios 3/5 de ia Cámara regional, 
no lo es menos que se disponga a encarar su sexta 
legislatura con renovada ilusión, ofreciendo diálo
go y consenso a la oposición y marcándose objeti
vos tan ambiciosos como el diseño de una nueva 
correlación de poder entre las diferentes adminis
traciones, ahondando en las transferencias hacia 
ios ayuntamientos, lo que va a suponer legislar para 
poner en su sitio a las diputaciones -todas ellas con 
mayoría socialista- ai objeto de que no se dupliquen 
servicios y dejen de asumir responsabilidades que 
hace tiempo quedaron superadas.
Por otro lado, también es realmente singular e ini
maginable hace tan sólo una década, que una auto
nomía “inventada” como la nuestra haya llegado a 
adquirir el prestigio que pudimos comprobar en el 
acto de Toma de Posesión de pasado i unto en m 
ledo, con la presencia de personalidades políticas 
nacionales al máximo nivel, lo que motivó que el 
acío se convirtiera, además de en multitudinario, 
en plural y  festivo. . . .. .
Pem, s i bien eí partido en ei pod<t#4 dumntomsips 
veinte años - veinticuatro cuando finalice la presen- 
te legislatura-, ha conseguido ofrecer el perfil triun
fador que comentamos, no es menos cierto que el 
de ia oposición, que ya inició la andadura autonó
mica sin focalizar a un candidato, una y oira vez ha 
llegado a ia “carrera electoraF  sin convicción au
tonómica y las más de las veces con candidatos 
“cuneros”  que han evitado que sean tomados en 
serio por el electorado, y ello no puede seguir así.

tas y ros
tros de
ú q in  n o
h  «  b  f  , i
a i  r ib a
do la 
aventu
ra que 
se inició 
f i  > i ú e  
sepíienu

"...si tomas por medio a 
la virtud, y si te precias 
de hacer hechos 
virtuosos, no hay para 
qué tener envidia a los 
que nacieron príncipes y 
señores; porque la 
sangre se hereda y la 
virtud se aquista...”

m
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GEMA MARTÍNEZ

En el Reina Sofía, se puede ver por primera vez moda de aquí, 
dentro de un museo. La exposición “Tras el espejo. Moda 

española”, ofrece un recorrido por la historia de nuestra moda, a 
través de la exhibición del trabajo de 180 diseñadores y marcas, 
30 fotógrafos de moda, pintores e ilustradores y un total de casi 
400 piezas de moda para mujer, hombre y niño, en las secciones 
de confección, calzado, complementos, joyería y bisutería. La 
muestra que recorrerá otros ciudades españolas y extranjeras, 
pretende proyectar una imagen potente de la tercera industria del 
país, no en vano, emplea a medio millón de personas y genera más 
de 25.000 millones de euros al año.

A la exposición se accede a través de una pasarela, custodiada 
por dieciocho inquietantes maniquíes desnudos, prestos a escu
driñar nuestros cuerpos vestidos. La moda, como muestran las 
fotos de masas en pelotas de Spencer Tunick, pulveriza el efecto 
homogenizador de la desnudez. Nos ponemos cosas encima, nos 
cubrimos, nos adornamos, además de por necesidad, para reivin
dicar nuestra diferencia.

Pues bien, una vez superado el shock de sentirse como Martina

w r  i  •Un museo con chímeos
Klein o Laura Sánchez -y más con el paso tan poco garboso que 
nos hace lucir el calorazo de estos días-, hay que pasar el trago de 
ver los diseños de Fortuny o Balenciaga, cerca de los vaqueros de 
Lois o los con juntos de Mango y Zara. Para Fracis Montesinos, 
“es una desfachatez, deja mucho que desear para que eso sea 
considerado moda. Estaba todo mezclado y apelotonado, no ha
bía un criterio a seguir”.

En mi opinión, y una vez que me repuse de la primera impre
sión a golpe de abanico, considero que criterio sí que hay: mostrar 
la moda española. Lo que incluye desde Dalí, los estudios de 
vestuario de Miró, Balenciaga y Pertegaz, (aunque los expertos 
dicen que faltan dos grandes de la alta costura española: Jorge 
Gonpalvez y Pedro Rovira); a los acolchados de Rocafort, el 
poncho de Manuel Pifia y el vestido taca-taca Agatha Ruiz de la 
Prada. Pasando por el sicodélico uniforme para la azafatas de 
Iberia de Elio Berhanyer y el barroquismo de Paco Rabanne; o

por los diseños actuales -expuestos junto con el ruido de fondo de 
los sonidos que la inspiran: tráfico, ambulancias, frenazos- de 
Pedro del Hierro, Gusto Barcelona, Roberto Tórrela, Victorio & 
Lucchino, Amaya Arzuaga, Sybilla y su maravilloso abrigo esca
rabajo, Antonio Pernas, David Delfín, Jesús del Pozo, Joaquín 
Verdú, Josep Pont o Juan Duyos. Sin, por supuesto, olvidar a las 
grandes marcas como Zara, Pepe Jeans, Pronovias -España es el 
segundo exportador mundial de trajes de novia-, Mango, La casita 
de Wendy, Victoria -y sus socorridas zapatillas-, Lois, o 
Camper.Aparte de la polémica suscitada por si es moda o no lo 
que allí se exhibe, el gran debate de fondo es si es arte o no la 
moda. Algunos no dudan en señalar que Fortuny, Dalí y Balenciaga 
sí, pero ningún caso las chiruca que se exponen como una joya, en 
una urna del “sofidú”.

Gombrich dice que “no existe, realmente, el Arte, tan sólo hay 
artistas”. Entonces en este caso, no hay duda, las botas de Este
ban Fontfreda, el ingeniero catalán que ideó las Chiruca, utilizan
do como moldes los restos del fuselaje de un avión alemán derri
bado en el Pirineo, merecen estar en el museo.
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Durante su toma de posesión como presidente de la Comunidad Autónoma

Bofici pide el apoyo de todos para cumplir con m  
juramento de defender la región por encima de todo
El presidente de Castilla-La Mancha, losé 
Bono, pidió, durante su toma de posesión 
como presidente de Castilla-La M ancha, 
la ayuda de toda la sociedad para “hacer 
y perseverar en el bien” y para cumplir

con su juramento y su compromiso como 
presidente de esta región de que, “por en
cim a de todo, está Castílla-La M ancha” . 
B ono aseguró en el cigarral del Santo 
Ángel Custodio de Toledo que no consen

tirá que “nadie hum ille a esta C om unidad
Autónoma y pidió el apoyo de todos los 
colectivos sociales para  atender, sobre 
todo, a los más desvalidos” . A este acto 
acudieron innum erables personalidades.

“Os necesito a todas y todos, a 
los votantes progresistas, al Go
bierno de España, a los empresa
rios, a los sindicatos, al PP, a los 
religiosos, a los agnósticos para 
conseguir este objetivo”, dijo el 
presidente regional, quien añadió 
que “soy lo que me habéis dado, 
y no sólo en el aplauso y en el 
voto, también en la critica”.

Ante un auditorio de más de 
1.500 personas, el jefe del Ejecuti
vo autónomo indicó que defen
der a esta (ierra es una de sus con
vicciones más profundas por en
cima de la lealtad al Gobierno de 
España, gobierne quien, gobierne, 
por encima de los periodistas fa
mosos y poderosos y por encima 
del partido al que se pertenece.

En este sentido, Bono desta
có que Castílla-La Mancha es hoy 
“hija de sus obras” y ha conse
guido acabar con la idea del cen
tralismo, “inseparablemente uni
da a nuestras vidas, y acuñar un 
regionalismo de largo alcance”.

Durante su intervención, Bono 
indicó que el .resultado electoral 
del pasado 25 de mayo viene a re
cordar algunas convicciones 
como la transparencia, la cercanía, 
la moderación y la autonomía, que 
son las claves de su Gobierno.

Asimismo, recordó que Casti
lla-La Mancha es una tierra que 
lia conseguido lo más difícil, te
ner voz, y ahora nos queda lo más 
importante, lograr que nuestra 
Comunidad Autónoma, que no es 
la más rica de España, “consiga 
en bienestar social., en sanidad, en. 
educación, y en empleo, ponerse 
entre las regiones de cabeza”.

Ai respecto, manifestó que al
canzar este objetivo no es posible 
sin España, una España de las 
autonomías “que no está en una 
permanente agria, bronca entre 
vecinos envidiosos y recelosos 
que inventan himnos para decir 
que son mejores que los de al 
lado”.

Así, abogó por la España “que 
asegura la igual dad de oportuni
dades, la España >. n la que quien 
paga mas impuestos no mvoqiM- 
ícíüt mas derechos la España en 
ia que el pj indpio de igualdad mi
ma soba- d  príneipio de ¡¡nimio 
mía' ’.

En este sentido, Bono acequ
io que el principio de igualdad se 
quiebra cuando alguien ¡tabla de 
autodeterminación, porque, dijo

“quien quiere comer aparte es 
quien quiere comer más” y dijo 
que “el mismo derecho tiene un 
toledano, o un extremeño que un 
vasco a decidir sobre el futuro te
rritorial de nuestro país”.

Por último, el presidente des
tacó que, por primera vez en la his
toria, “líenlos podido llorar juntos, 
la izquierda y la derecha, a nues
tros muertos y tenemos la oportu
nidad histórica de luchar por la li
bertad, por esa España que rompe 
los .moldes a favor de la libertad y 
no por la castiza, la rancia ni la 
medieval”.

Por su parte, cd vicepresidente 
primero de! Gobierno. Mariano 
Hajov. que patíicipócit la toma de 
posesión de Bulto, inundé,ño su
satisfacción por participar en nn 
acto ■■(¡íie simboliza la voluntad 
libremente elegida de lo;;ciudada
nos de t 'astilla La Mancha” y de
seó suerte a Bono, a sn partido y 
a quienes llenen la responsabili
dad de ejen er la oposición.

En la fotografía
superior, José Bono, 
en su discurso tras 
jurar el cargo como 
presidente. En las 
siguientes imágenes, 
algunos de los 
asistentes al acto, 
entre ellos, la 
esposa y los tres 
hijos mayores del 
presidente regional. 
En la otra fotografía, 
Alberto fíuiz 
Gailardón, Mariano 
fíajoy y  Eduardo 
Zaplana, charlan en 
presencia de las 
esposas del alcalde 
de Toledo, José 
Manuel Molina, y de 
José Bono (de 
espaldas).
Junto a estas líneas, 
José Luis Rodríguez 
Zapatero y Pepe 
Blanco, junto con el 
periodista de “El 
Mundo”, Raúl Meras. 
En la otra imagen, 
diversos miembros 
del PSOE. entre 
ellos José María 
Barreda (de 
espaldas), asi como 
el arzobispo de la 
Diócesis de Toledo. 
Antonio Cañizares, y 
el presidente del 
TSJCM, Emilio Frías

No faltó 
“casi nadie”
La toma de posesión d e l: 
presidente regional Jo sé , 
Bono se convirtió en todo 
bu auténtico acontecimien
to social. Por el bello etga» I 
rraí del Santo Angel Cus
todio de Toledo pasaron d i-: 
versas personalidades polí
ticas y otras del mundo del 
arte, la cultura, el I 
la farándula.

Entre los políticos esta»; 
vieron, además del mentí»-; 
nado vicepresidente prime- i 
ro del Gobierno, Mariano 
Rajoy, el presidente del 
PSOE, Manuel Cha-ves; el 
ministro de Trabajo y Asna-. 
tos Sociales, Eduardo Za
plana,* el alcalde de Madrid, ' 
Alberto Raíz Gailardón, e l; 
secretario  general del 
PSOE, José Luis Rodríguez: 
Zapatero, el secretario de 
Estado de Administración 
Territorial, Gabriel Ele- 
m aga, la delegada del Go
bierno en ia región, Enear-: 
nación Nafearro; el presi- ■ 
dente deí Tribunal Supe-'

Manuel Molina, la presi»: 
denía del Grupo R 
Rosa Romero, el portavoz1

Jiménez, el Secretario de; 
Organización del PSOE,: 
José Manco, y 
socialista en la Asi 
de Mí 
cas.

Además estuvieron pre
sentes los presidentes de
las cinco diputaciones pro-; 

....v!»tíate.s...¿e1.,la.xeglóii.:..,Ee.-5..: 
tiro Antonio Riiiz Santos: 
(Albacete), Nem esio  de; 
Lara (Ciudad Real), Luis: 
Muelas (Cuenca), José- 
Carlos Mora tilla (Guada-; 
tajara) y José Mam 
fino (Toledo). Otras perso
nalidades i
el 'arzobispo de' Toledo, 
monseñor Antonio Cañiza
res, el presidente de la 
CECÁM, Jesús Barcenas, y 
el de la Cámara de Tole do 
y los responsables regiona
les tle CC.OO., Juan Anto
nio Mata, y UGT, Carlos 
Pedresa.

Además de políticos 
acompañaron a José Bono, 
los toreros Eugenio de 
Mora y Palón» Linares; las 
actrices Concha Velasen y 
Mari Carrillo; el cantante 
José Luis Perales y el ci
clista Federico Bahanwn» 
tes. el director de “I ,n Ra
zón”, Luis María Atusó», el 
presidente de la RFEP, A ns~ 
gel Alaría Villar y el presi
dente de la Federación de 
Púíbo
cha, Antonio Escribano.
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Seis m ujeres y la  C onsejería  de P residencia ,
novedades del nuevo Gobierno regional
El presidente de Castilla-La M ancha, José consejeras se duplica hasta llegar a seis, desdoblan las consejerías de Agricultura y
Bono nom bró el lunes a los m iem bros de se crea la C onsejería de Presidencia que M edio A m biente y la de Educación y Cul-
su nuevo Gobierno, donde el núm ero de estará dirigida por Francisco Pardo, y se tura.

JOSÉ BONO MARTÍNEZ JOSÉ Ma BARREDA EMILIANO GARCÍA-PAGE FRANCISCO PARDO TOMÁS MAÑAS
Presidente ' Vicepresidente Portavoz Presidencia Bienestar Soda!

MLLUISA ARAÚJO ' . MATILDE VALENTÍN 
Economía y Hacienda Administraciones Públicas

MERCEDES GÓMEZ 
Agricultura

1 1

ROSARIO AREVALO 
Medio Ambiente

.FERNANDO. LAMATA

JOSÉ VALVERDE ALBERTO SÁIZ  ̂ ARACELI MUÑOZ ALEJANDRO GIL MARTA ROLDAN
Educación Industriay Empleo Cultura y Turismo Obras Públicas GiendayTeaiolocjía

El nuevo Gobierno estará forma
do por quince miembros -tres más 
que el anterior gabinete- de los 
que se mantienen nueve conseje
ros y se incorporan seis nuevos.

Los nuevos consejeros son 
Francisco Pardo, al frente de la 
Consejería de Presidencia; Matil
de Valentín en Administraciones 
Públicas; Alberto Sáiz en Indus
tria y Empleo, Mercedes Gómez en 
Agricultura; M arta Roldán en 
Ciencia y Tecnología y Rosario 
Arévalo en Medio Ambiente.

De los consejeros que se man
tienen, Araceli Muñoz pasa de In
dustria y Trabajo a la cartera de 
Cultura, mientras que el resto si
guen ocupando sus anteriores res
ponsabilidades, es decir, Feman
do Lamata al frente de Sanidad; 
Alejandro Gil en la Consejería de 
Obras Públicas; María Luisa Araú- 
jo, al frente de Economía y Hacien
da; José Valverde, en Educación; 
Emiliano García-Page seguirá sien
do el consejero Portavoz; además

del vicepresidente, José María 
Barreda.

Según la composición del nue
vo Consejo de Gobierno, salen del 
gabinete Isidro Hernández Perli- 
nes, que estaba al frente de Cien
cia y Tecnología, además de Car
men Val m orí seo que ocupó la car
tera de Administraciones Públicas 
en la pasada legislatura.

Una de las principales carac
terísticas del nuevo Gobierno es 
la ampliación del número de muje
res, de manera que en este Ejecu
tivo la presencia de mujeres repre
senta un cuarenta por ciento y el 
de hombres un sesenta.

También destaca la recupera
ción de la Consejería de Presiden
cia, un departamento con el que 
Bono ya lia contado en anteriores 
ocasiones como el caso de la re
modelación gubernamental que 
efectuó en marzo de 2000, tres días 
después de las elecciones gene
rales de aquel año.

Otra de las novedades es el

desdoblamiento, por primera vez 
en la historia de Castilla-La Man
cha, de las áreas de Agricultura y 
Medio Ambiente en dos conseje
rías, mientras que la partición de 
Educación y Cultura ya se ha rea
lizado en anteriores remodelacio
nes del Gobierno regional.

Todos los nuevos consejeros 
del Ejecutivo de Bono h n ocupa
do ya distintos cargos en la Ad
ministración regional, a excepción 
de Marta Roldán, una ciudadrea- 
leña doctorada en Biología.

En cuanto al resto de nuevos 
consejeros, Francisco Pardo ha 
sido hasta ahora secretario gene
ral de P residencia; R osario  
Arévalo era la directora general de 
Salud Pública; Alberto Sáiz ocu
paba la Dirección General de Me
dio Ambiente, Matilde Valentín es 
diputada regional y ex consejera 
de Sanidad y Mercedes Gómez era 
la secretaria general técnica de la 
Consejería de Agricultura.

El nuevo Gobierno de Casti

lla-La M ancha lomó posesión en 
un acto celebrado el martes en el 
toledano Palacio de Fuensalida.

Nuevas caras
Las caras nuevas del Ejecuti

vo de Castilla-La Mancha han des
empeñado, con la excepción de la 
nueva consejera de Ciencia y Tec
nología, Malta Roldán, distintas 
responsabilidades en el organigra
ma del Gobierno regional. Así, Par
do fue nombrado jefe dcí Gabine
te del consejero de Agricultura y 
director general de Relaciones Ins
titucionales en la Presidencia de 
la Junta. Alberto Saiz era director 
general del Medio Natural y Ro
sario Arévalo directora general de 
Salud Pública de la Consejería de 
Sanidad. M atilde Valentín fue 
consejera de Sanidad y actual
mente era diputada en el Congre
so de los Diputados por Albacete 
y Mercedes Gómez secretaria ge
neral de la Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente.

El PP anuncia 
que estará 
“vigilante”
La presidenta-portavoz del 
Gí upo Popular en las O  »te s de 
Castilla-La Mane ha Rosa Ro
mero, ha señalado que sigue 
viendo en el Gobierno regio
nal “más hombre v que niuje 
res" y que c 1 compromiso del 
PSCÍbik introducá la pandad 
en el nuevo Ejecutivo autono 
mo no st ha cumplido

R uinuolu  señalado que el 
PP dará a los miembios d<*í 
nuevo G obio tío Cien días de 
eotiftan/a v agí ego que lo que 
mi pamdo desea es qu» al lien 
le di las dd'aeuíes eonsep ¡ un 
“esten personas t oinpíoniefi 
das i on ( astilla La Mancha \ 
Clin el di \as ¡olio de la eomuui 
liad atiiónoina *

Según Uotuem, < l El’ esta 
íá “visulaníe v t'g’K mu * a I s 
hoi ds’ < ouífoi al uuevet iobnu 
no pata e \¡gu <¡u>’ * i i limpia <*l 
piogium i i¡ue anuncio i n • u 
dtsi uno di iíím * 1 idtSM el í o 
salean* regional lose  Pono, 
“haya mt i buena 'reviren y 
qik Un, < mdadanos de la u 
gion tengan servicios de cali
dad".

En este sentido, dijo que 
“sigo viendo máf> hombres que 
mujeres" y añadió que, aunque 
ella no es partidaria de las cuo
tas para conseguir una mayor 
participación de bt mujer en 
política, no sabe si ello se de 
berá a que el vicepresidente 
regional, .losé María lian a la . 
“que ha hecho este gobierno, 
no cree en la paridad*’,

UGTyCCOO
Por su parte, el secretario 

regional deCíX)(>, Juan Anto
nio Mata, ha valorado que se 
hayan mantenido unidas en 
una misma ( ’onsejería las áreas 
de Industria y Empleo, ya que 
su separación podría dai luga? 
a una Consejería de los etnpre 
safios y otra de los trabajado 
res; así como que se hayan 
desdoblado las de Agricultura 
y Medio Ambiente y Educa
ción y Cultura.

En cualquier caso, afirmó 
que se trata de modificaciones 
importantes, como también lo 
es el hecho de que se haya do
blado el número de mujeres en 
el Gobierno, pasando de lies ti 
seis.

El secretario regional de 
UGT, Carlos Pedresa, se espe
raba que el nuevo Gobierno 
fuera paritario, de manera que, 
si hay 14 consejerías, siete es
tuvieran ocupadas por muje
res, aunque dijo que es impor
tante que se hayan incluido a 
seis mujeres, el doble que en 
el Ejecutivo anterior.
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Durante la Sesión de Investidura celebrada en las Cortes regionales Rosa Romero ofreció a Bono una 
oposición constructiva y un acuerdo por el empleo

Bono destaca que su empeño es colocar a Castilla- 
La Mandia entra las regiones punteras
Ei presidente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, destacó durante la Sesión de Inves
tidura celebrada en las Cortes regionales 
que su empeño en los próximos años será 
colocar a la Comunidad A utónom a '‘entre 
las regiones punteras de España en m ate
ria de empleo, educación, sanidad y bien

estar social” . Bono tam bién anunció la 
creación de una Consejería de M edio A m 
biente y ei increm ento de un 70 por ciento 
en el presupuesto destinado a las perso
nas con discapacidad. Para estos proyec
tos, ei presidente de Castilla-La M ancha 
pidió la colaboración del Grupo Parlamen

tario Popular. Por su parte, Rosa Romero, 
en su prim era intervención como portavoz 
del Grupo Popular afirmó que su grupo en 
esta legislatura apoyará “todo lo que sea 
bueno para Castilla-La M ancha y espero 
que el Grupo Socialista apoye las iniciati
vas nuestras beneficiosas para la región” .

Arriba: José Bono./ Abajo: Rosa Romero (deha.) junto a otros compañeros 
del Grupo Popular

id j su Ínter míiCióf), Bono a\egu~ 
ró que a ío buyo de estos años 
"hemos hceho Jo más difícil, que 
es conseguir una identidad regio
nal que no teníamos", peto "nos 
queda lo más importante: colocar 
a nuestra Comunidad Autónoma 
entre las regiones punteras de 
España en materia de empleo, edu
cación, sanidad y bienestar so
cial” . en lo que pondrá iodo su 
emporio.

Bono anunció que la creación 
de empleo será la prioridad de esta 
legislatura, favoreciendo el de las 
mujeres, tacilitando el acceso de 
ios jóvenes y proporcionando un 
trabajo a los parados mayores de 
45 años a quienes se Jes ha termi
nado Ja prestación que cobraban. 
Asimismo, cí Ejecutivo impulsará, 
de la mano de sindicatos y cnipre - 
sanos, la firma del IV Pacto indus
trial y del nuevo Plan Regional de 
Empleo.

Hospitales
! ín materia de, Sanidad, afirmó 

el presidente regional, “construi
remos cuatro hospitales nuevos 
(Ton idioso. Vi i ¡ai robledo, Aliñan - 
sa y Toledo), ampliaremos fres (Al
cázar de San Juan, Manzanares y 
1 advenido la Reina) y reformare
mos otros ocho ((LiadaIajara, 
Cuenca, Toledo, Ciudad Real, 
Ruerlollano, Valdepeñas, 1 felJíss y 
Albacete)”.

Ei jefe del Ejecutivo autóno
mo destacó el avance que ha ex
perimentado la educación en Cas
tilla-La Mancha desde que el Go
bierno regional gestiona las trans
ferencias en esta materia y apun
tó que, en la próxima legislatura, 
se continuará extendiendo la en
señanza de lenguas extranjeras y 
dotando los centros con las tec
nologías más avanzadas.

Asimismo, se desarrollara el 
Plan regional de la Formación Pro
fesional y se pondrá en marcha un 
Primer Pian tic instalaciones de
portivas del que “no hay otro 
igual en España” .

En cuanto a la integración de 
Castilla-La Mancha en la sociedad 
de la información y del conoci
miento, precisó que "todos (os 
municipios de nuestra región dis 
pondrán tic infraestructuras de te
lecomunicaciones de llanda an
cha”.

En materia de Bienestar Social, 
José Bono aseguró que “Jos dis
capacitados van a ser los prime
ros” en la próxima legislatura, 
anunciando un incremento del 70 
por ciento del presupuesto desti
nado a este colectivo.

Junto con las personas con 
discapacidad, el otro gran colecti
vo demandante de apoyo son Jas

personas mayores. Por eso, mati
zó Bono, “vamos a unlversalizar 
el Servicio de Teleasistencia para 
todas las personas mayores de 75 
años que vivan solas, ampliaremos 
la Ayuda a Domicilio hasta llegar 
a 35.000 usuarios y garantizaremos 
la cobertura de plazas públicas de 
residencias de mayores en las po
blaciones de más de 5.000 habi

tantes”.

Rosa Romero
En su réplica a Bono, la porta

voz del Grupo Popular en las Cor
tes regionales, Rosa Romero, fe
licitó a Bono y al PSOE por la con
fianza ciudadana obtenida en las 
últimas elecciones autonómicas y 
señaló que es necesario en la re
gión “impulsar una nueva cultura 
política basada en el diálogo” . 
Romero aseguró también que el 
Grupo Popular se enfrentará con 
quien no respete a Castilla-La 
Mancha y no permitirá que “na
die decida por nosotros”.

La portavoz del PP indicó que 
su grupo no va a “regatear nin
gún mérito ni será cicatero en re
conocer los éxitos” del Gobierno 
regional, aunque afirmó que tam
bién ejercerá una “rigurosa exigen
cia crítica a los comportamientos 
del Gobierno que sean negativos 
para la región”.

Romero, que recordó a Bono 
que en su anterior discurso de in
vestidura, en 1999, afirmó por tres 
veces que era la última vez que 
asumiría la Presidencia regional, 
pidió al Grupo Socialista respeto 
para su grupo, que “viene aquí a 
trabajar y no a insultar a nadie y a 
controlar al Gobierno”, porque ese 
es el mandato que ha recibido de 
los ciudadanos.

“Nadie nos callará a la hora de 
levantar un grito contra la desidia 
o injusticia que afecte a nuestros 
ciudadanos”, afirmó Romero, que 
añadió que acepta el ofrecimiento 
que hizo Bono a la oposición para 
que colabore al progreso de Cas
tilla-La Mancha y, por ello, le hizo 
una primera propuesta, la de al
canzar un acuerdo regional por el 
empleo.

A V E y  autovías para lo s  grandes municipios
En su discurso de investidura José Bono se com
prometió a que en d  horizonte del año 2011 todas 
las ciudades de más de ¡0.000 habitantes de ia 
región estarán enlazadas por autovía o

El presidente regional anunció también que 
exigirá al Ministerio de Fomento una segunda 
estación de AVE en Toledo en la actual línea Ma» 
drid-Sevíila, que permita la conexión con ios fu
turos AVE Madrid-Levanle, Madrid-Alcázar-Jaén 
y Madrid-i Jsboa,

Asimismo, señaló que negociará paradas en el

AVE Madrid-Levante, en fundón del trófico de via
jeros, para Tarancón, Ocaña-Noblejas, Morilla del 
Palonear y Ahnansa; al igual que en t 
Jaén para Villaeañas, Tometloso, Valdepeñas y 
Manzanares; en el Madrid-Eisboa para Torrijos y 
en el Madrid-Sevilla para Malagón y Mora.

José Bono, que recordó que la región contará 
con dos aeropuertos, el de Ciudad Real y la termi
nal civil de la base de Los Llanos, explicó que en 
materia hidráulica exigirá ei “cumplimiento exac
to” del Pian Hidrológico Nacional.

M ansilla y 
Romero, 
senadores 
autonómicos
El Pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha eli
gió ai socialista Mario 
Mansilla y ala  presiden
ta y portavoz del Grupo 
Popular, Rosa Romero, 
senadores de designa
ción autonóm ica por 
Castilla-La Mancha.

Mario Mansilla -que 
lia sido diputado regio
nal desde 1983 y que fue 
secretario primero de las 
Cortes durante 16 años- 
explicó que se incorpo
rará al Grupo Socialista 
en el Senado y “mi labor 
será ser el representante 
de Castilla-La Mancha” 
en la Cámara Alta.

Por otra parte, la Cá
mara Autonómica eligió 
a los miembros de la Di
putación Permanente cu
yos titulares serán los 
socia listas A ntonio  
Marco, Patrocinio Gó
mez, Nieves Arriero y 
Angeles Herreros por el 
Grupo Socialista, y Lu
crecio Serrano, Teresa 
Aguirre y Sagrario Gutié
rrez por el Grupo Popu
lar.

Televisiones
Asimismo, se desig

nó como miembros del 
C onsejo A sesor de 
RTVE en C astilla-La 
Mancha a José Manuel 
Caballero, Lourdes Va
rea, Blas Felipe Fernán
dez, José Luis Cabezas, 
Juan José Jiménez, José 
Herreros, Carmen Case
ro, Angela Ambite, Car
men Riolobos, Francisca 
Torres, Juan Francisco 
Gil, Miguel Angel Mar
tín  Valero, Fernando 
Carreño, Santiago López- 
Lorente y Rosa María 
Chazarra.

Como miembros del 
Consejo de Administra
ción del Ente Público de 
RTVCM fueron elegidos 
Rafael Otero, Agustín Ji
ménez, Dolores Ortega, 
Juan Manuel de la Fuen
te, José Marcilla Díaz, 
Luis Jesús Garrido, Ro
sario Tapia, Daniel Al- 
mansa, Sebastián Fuen
tes, Lorenzo Robisco, 
Juan José de la Cámara, 
José Antonio López Es
cudero y Miguel Angel 
Gómez Alarcón.
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Durante la toma de posesión como presidente de la Diputación Provincial de Ciudad Real

De Lara apuesta por el empleo, la promoción económ ica, el 
municipalismo y la m odernización adm inistrativa

Los integrantes de la  nueva C orporación de la D ipu
tación de Ciudad Real tom aron posesión en el trans
curso de un acto institucional en el que N em esio de

Lara fue reelegido com o presidente. D e Lara expuso 
las líneas program áticas que tiene previsto desarro
llar el equipo de Gobierno a lo largo de los próxim os

cuatro años y que resumió en solidaridad, creación 
de em pleo, promoción económica, municipalismo y 
m odernización administrativa.

En su intervención De Lara se 
mostró decidido a “trabajar para 
los demás porque administrar los 
recursos que son de los demás re
quiere fuertes dosis de dedica
ción, de esfuerzo individual y co
lectivo”.

Apostó De Lara por la política 
de valores, “esa que interpreta 
que el ciudadano, el administra
do, no es una mera unidad de gas
to, sino, antes que nada, un ser 
humano que siente, que sufre, que 
anhela, que ríe, que llora, que teme, 
que pregunta”. Y afirmó que “tam
bién podemos y debemos trabajar 
por, y desde, la igualdad, la gene
rosidad, la solidaridad, la toleran
cia, el inclusivismo, la justicia so
cial”.

Nemesio De Lara dijo que el 
equipo de Gobierno de la Diputa
ción continuará desarrollando y 
creando nuevos programas efica
ces a favor de los que menos tie
nen o menos-pueden. “Nuestros 
pnméros clientes habrán de-ser los 
discapacitados, los parados, las 
mujeres maltratadas, los jóvenes 
sin esperanza, los abuelos que su
fren soledad, los excluidos, los 
desheredados, aquellos y aquellas

que el propio sistema escupe le
jos de su seno”, indicó.

Mesa Ciudad Real-Futuro
De Lara se refirió también a la 

mesa “Ciudad Real-Futuro”, un 
foro que calificó de “humilde pa
radigma de cómo se puede traba- 
j aren una pro viuda tan diversa y 
plural como la nuestra, de manera 
coordinada, desde la acción co
mún y consensuada”. El presiden
te provincial anunció que desde 
la Diputación provincial se impul

sarán nuevas iniciativas de acuer
dos interasociativos e interinsti
tucionales, “no sólo para reivin
dicar y alcanzar la mayor parte de 
las medidas y objetivos que se 
contienen en el libro, que es de
terminante y necesario, sino para 
seguir interviniendo en la defini
ción de otros nuevos”.

Nemesio de Lara anunció que 
se mejorarán los recursos desti
nados a financiar proyectos pro
venientes del campo asociativo, 
“tan rico en nuestra provincia y

especial atención merecerán aque
llas iniciativas alejadas del más mí
nimo lucro que atiendan a los co
lectivos más desfavorecidos”.

Autonomía local
Nemesio de Lara calificó de 

“necesaria” la autonomía local y 
no dudó en reconocer publicamen
te las figuras de los alcaldes y con
cejales de la provincia. “Difícilmen
te se pueden encontrar en la vida 
política cargos tan preñados de 
buena voluntad, de entrega incon
dicional, que, muchas veces pasa 
desapercibida”, declaró.

En ese sentido, De Lara co
mentó que se atendrá “con espe
cial interés la preocupante situa
ción en que se encuentran rele
vantes comarcas de la geografía 
provincial. Despoblamiento, inar- 
ginación, aislamiento, hundimien
to de horizontes, son expresiones 
definitorias de algunos de nues
tros territorios”.

Por ultimo. De 1 ora hizo refe
rencia en su discurso al turismo, 
la hostelería, el pequeño comer
cio y el medio ambiente como 
puntales de referencia regional y 
nacional, desde lo provincial

Corporación
Provincial

PSOK: Nemesio de Lara 
Guerrero/ Ángel Amador 
Muñoz/ Josefa María Ama
ro Zamora/ Inocente Aiiíló- 
jar Navíirro/Áiigel ( ái fraile
ro Serrano/ Francisco Chi
co de < 'ampos/ Jos# Díaz 
del Campo Villamieva/ 
Francisco Espinosa Espino
sa/ María «leí Señor Fres
neda G uerra/ Fernando 
García Santos/ Jacinta 
Monroy Torrleo/Á» gei 
Montealegre Comino/ Ma
ría de? Carmen Montes Fi
zan o/ Josefa Porras Mora
les/ Masía Victoria Sobn
no,Garda. .......................
PP: Jos# Alberto Martín 
Toledano/ Tomás de Jesús 
Castro Córente/ Germán 
Díaz Pérez/ Vírente Galle
go Asensío/ Sebastián Gar
cía Martínez/ Antonio José

ro l Rafael Martínez, de!

María Molina Prados del; 
Castillo/ Domingo Trigue
ro Expósito/ Marta Encar» 
nacíéii VtilcIeiiebKi Torre* 
grasa.

Durante su toma de posesión como presidente de la Diputación Provincial de Albacete

Ruiz Santos resalta  su com prom iso con el m undo rural
Pedro Antonio Ruiz Santos reno
vó su cargo de presidente, tras la 
sesión constitutiva de la Diputa
ción de Albacete, en la que jura
ron o prometieron su cargo los 25 
diputados provinciales que con
formarán la Corporación Provin
cial de 2003 a 2007, de los cuales 
15 pertenecen al PSOE y 10 PP.

En su intervención, Ruiz San
tos anunció seis medidas que aco
meterá el equipo de Gobierno de 
forma inminente, y que reflejan, 
dijo, su “profundo compromiso” 
con el mundo rural. La primera será 
la segunda reducción de las apor
taciones de los ayuntamientos a 
los planes provinciales, para que 
efectivamente los más pequeños 
aporten menos recursos en la fi
nanciación de las obras.

Abastecimiento de aguas
El abastecimiento de aguas 

para garantizar el suministro ópti
mo en todos los núcleos rurales, 
el fomento del turismo y el desa
rrollo de planes de acción comar
cales. dentro de la Agenda Local 
21, son otros de los principales

compromisos asumidos en su dis
curso de toma de posesión, en el 
que también anunció su intención 
de seguir promocionando la cul
tura en todos los municipios y con
memorar “como es debido” el vi
gésimo aniversario del Cultural Al
bacete.

Ruiz Santos mostró, asimismo, 
su propósito de destinar el 0,7 por 
ciento del Presupuesto de la Di
putación a la cooperación inter

nacional. Esta sería la última de las 
primeras seis medidas que no res
tarán “ni tiempo ni recursos” a 
mejorar otros tradicionales servi
cios que ofrece la Diputación

Competencias provinciales 
Todo ello, señaló, en el marco 

del nuevo reto político y adminis
trativo que se abre para la delimi
tación de competencias de las di
ferentes instituciones, en un mo

mento de cambios en el sistema 
de financiación local, y para lo que 
se han dado pasos importantes 
entre la Junta de Comunidades, las 
cinco Diputaciones de la región y 
la Federación de Municipios y 
Provincias.

En este sentido, Ruiz Santos 
apuntó la necesidad de revisar las 
funciones y servicios de las dis
tintas administraciones, mostran
do la necesidad de que los mayo
res esfuerzos de la Diputación se 
centren en atender a ios pueblos 
de menos de 5.000 habitantes.

Asimismo, el presidente de la 
Diputación Provincial de Albace
te mostró su deseo de colaborar 
con los 87 municipios de la pro
vincia, refiriéndose de forma es
pecial al alcalde de Albacete, Ma
nuel Pérez Castell (presente en el 
acto), que contará con todo el res
paldo institucional para “rentabi- 
lizar al máximo los proyectos del 
Albacete del siglo XXI y desarro
llar su ambicioso Plan de Desarro
llo Económico y Sostenible de la 
principal capital económica y so
cial de la región”.

Corporación
Provincial

PSOE;
Pedro Antonio R u iz  San» 
los/ M aría  Lourdes Vara l 
M orcillo/ M a r ía  Isabel 
Olivares Nielo/ Rafael Ló
pez C abezudo/ Agustín  
M oreno/ í ‘arm en Nava* 
Ion/Juan Martínez/1;Vdro 
José Charcos/ M aría del 
Carmen Wmmv/J Soledad 
Velase©/ Mariano Fuentes 
Gallego/ Concepción Vi- 
n a d en / A nton io  Ju a n  
Cantos/Evaristo Navarro/ 
Estibaliz García*
PP;
E lis a  R o d ríg u ez / Jo sé  
A nton io  G a rc ía  R uiz/ 
Constantino Berruga Se
rran o / Ferm ín Cerdá it/ 
Antonio Serrano/ Etel vina 
Avendaño/ Fidel Aparicio/ 
Antonio Vergara/ Antonio 
M artínez/ Teresa Pique
ras.
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En la toma de posesión como presidente de la Diputación de Toledo, a la que acudió José Bono

José M anuel Tofiño se com prom ete a gobernar 
“desde la cercanía, el consenso y el d iálogo”
José Manuel Tofiño fue elegido con 15 
votos del PSOE como nuevo presidente 
de la Diputación de Toledo, un organismo 
que recupera el PSO E, después de los

ocho años que estuvo gobernando el PP. 
D urante la tom a de posesión, que contó 
con la presencia del presidente regional, 
José Bono, el nuevo presidente provincial

se comprometió a aplicar la  Ley de R en
ta, Bienes y Patrim onio en la nueva legis
latura, porque “quiero un gobierno basado 
en el diálogo y el consenso” .

José Manuel Tofiño, durante su 
discurso de investidura dirigió 
sus primeras palabras para agra
decer la presencia del presidente 
autonómico, José Bono y de los 
demás integrantes de su Gobier
no, a la vez que recordó el impor
tante papel de sus predecedores 
en la Diputación, muchos de los 
cuales acudieron al acto de inves
tidura. El nuevo responsable de la 
institución provincial, resaltó el 
importante papel que deben jugar 
las diputaciones provinciales 
para “mejorar el estado de bienes
tar de los ciudadanos, sea cual sea 
su color y nos voten o no”.

Tofiño, en un discurso resaltó 
que las líneas que van a regir su 
nueva legislatura van a ser “el diá
logo y el consenso” y reiteró su 
compromiso de “mantener abier
to siempre mi despacho porque - 
dijo- la mejor forma de ejercer el 
Gobierno es estar en la calle con 
los ciudadanos”.

lose Manuel Tofiño manifes
tó que el propósito del equipo de 
Gobierno socialista será el desa
rrollo de las cuatro competencias 
•coordinación de servicios de 
ayuntamientos y Mancomunida
des, asistencia y cooperación a los 
municipios, prestación de serví

Eí socialista Luis Muelas fue ele
gido presidente de la Diputación 
Provincial de ( 1tlenca tras la toma 
de posesión de la nueva Corpora
ción, cotí lo que se convierte en la 
primera persona que ocupará el 
cargo en dos legislaturas en la eta
pa democrática de la institución.

Muelas fue elegido como nue
vo presidente de la I )i potación de 
Cuenca al recibir catorce votos a 
favor de su investidura proceden
tes de los diputados integrantes 
del Grupo Socialista, frente a once 
abstenciones de los diputados del 
Grupo Popular, después de que 
los 25 nuevos diputados prome
tieran y jurarais sus cargos.

En su discurso. Muelas ase
guró que para él supone un “or
gullo personal y una gran respon 
sabilidad” ser el presidente de la 
institución provincial por segun
da vez consecutiva.

Asimismo, agradeció a todos 
los ciudadanos que depositaron 
la confianza en el PSOE en las pa-

cios públicos supramunicipales y 
fomento de los intereses provin
ciales- que tiene la institución, 
pues “no deseamos más compe
tencias que las que legalmente nos 
pertenecen y se nos otorgan”, y 
en su defensa, dijo, serán “cons
tantes y perseverantes”.

En este sentido, se comprome
tió a impulsar el desarrollo de pla-

___ r ______ w, O
comarcales en su caso, para “po
ner en orden” Jas posibilidades de 
la provincia de Toledo y cada una 
de sus zonas, y destacó, a este 
respecto, que la situación “cstra-

sadas elecciones municipales, 
que ha hecho posible que su par
tido alcance una nueva mayoría 
en la Corporación.

Por otra parte, Muelas dijo que 
para esta legislatura considera 
esencial el desarrollo de las comu
nicaciones y del pacto local, para 
lo que ofreció a colaborar con lo-

tégica” de Toledo necesita un mo
delo de desarrollo distinto al que 
“nos viene dado” y frente al cual 
“no debemos comportamos como 
receptores pasivos”.

En su intervención, el respon
sable de la institución provincial 
se refirió al desarrollo local funda
mentado en el rcequilibrío de la 
provincia y su impulso económi
co y social, de fomentar la des
centralización de todas las políti
cas de desano]lo para la coopera
ción entre las entidades locales, 
Gobierno regional y Ejecutivo rien

das las instituciones: locales, au
tonómicas, estatales y europeas. 
Además, repasó los proyectos en 
marcha “a ios que tiene mucho 
que aportar la D iputación de 
Cuenca”, como son el Centro Re
gional de Fotografía, el Palacio de 
Congresos o la consolidación de 
la Feria Regional del Libro

m í b m Mb b

ño! Pedro Alguacil/ Luis 
Cabtedas/ Liáis Crespo/ 
H o rten sia  de la Casa/ 
Gustavo Figueroa/ José 
Gutiérrez/ Eladio Lujáis/ 
Jesús Malla/ Natividad 
Martínez/ Carlos Emilio 
Pérez/ Anastasio Priego/ 
Esteban Ríos/ Felisa ¥e»

Juan  José Alcalde/ Pablo 
Barroso/ José Bodas/ Ma
nuel F ern án d ez / Ju an  
Manuel García-Estefoan/

Guerrero/ Antonio López/ 
Gregorio Rodríguez/ An
tonio Sepúl veda/ Victoria
Solana,

'_^me
re potenciar las entidades supra
municipales, el empleo y la pro
moción de la economía local y ase
sorar y asistir a los municipios de 
la provincia.
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PSOE; Liáis Muelas/ José 
Luis Chaméis/ M aría Je-

Rodríguez/ l u l a  Gómez 
ele Fez/ César JRtiiz/ José 
Carricondo/Alfonso Escu
dero/ M aría del Carmen 
García Patino/ Teresa Rus 
Martínez/ Yolanda Córdo
ba/ MaqueS Checa! José 
M aría Toledo/ Joaquín

PP: M aría Ángeles Gar
cía/ R o sa rio  A guado/ 
Amador Castellanos/ Pe
dro Antonio Roiz/ Lour-

Benjamín Prieto/ Casilda 
A lgarra / Sam uel Luis/ 
Jo aq u ín  Peraífe/ P ilar

Diputación de 
Guadalajara

M o r a tilla  
a p u e sta  p o r  
e l d iá lo g o

El nuevo presidente de la Di
putación de Guadalajara, José 
Carlos Moratilla, defendió du
rante su toma de posesión el 
diálogo y el acuerdo como 
“vehículo de entendimiento” 
más rentable para la provincia.

En una sesión plenaria 
multitudinaria, el socialista 
Moratilla fue elegido presiden
te del Gobierno provincial para 
los próximos cuatro años con 
los catorce votos de sus com
pañeros de partido y el único 
diputado de IU, mientras que 
el PP dio sus once votos a su 
candidato.

El nuevo responsable de la 
institución prometió flexibili
dad a los ciudadanos, solida
ridad con los pueblos más ne
cesitados y ser consciente de 
las necesidades de los munici
pios.

Además, señaló que trata
rá de conseguir que esta insti
tución sea más cercana, útil, 
eficiente, amable, conciliadora, 
capaz, plural, despierta y rural.

Moratilla también tuvo pa
labras de recuerdo para la Cor
poración saliente, afirmando 
ser consciente de que “tomo 
el relevo desde una cota muy 
alta”. ■

La nueva Corporación pro
vincial está constituida por:

PSOE: José Carlos Mora- 
tilla/ José María Calvo/ Luis 
Miguel Fuentes/ Raúl Marigil/ 
Sara Martínez/ Ma José Naran
jo/ Luis Padrino/ Raquel Che
ca/ José Antonio Herranz/ Jor
ge Barquinero/ Carmen Rosa 
Luque/ Francisco Domingo/ 
Isidoro Escolano/ Angel Mo
reno/ Carmen Esther Ruíz

P P : Juan José A lcalá/ 
Gabino Cogollo/ Juan Antonio 
de las Heras/ Angel Mario 
González/ Carolina Hernández/ 
Jaime Leceta/ Jesús Luis Orte
ga/ /  Felipe López/ Carlos Mo
reno.

IU: Francisco García

trai.

Luis Muelas se convierte en el único presidente 
que repite cargo en la Diputación de Cuenca

*
4,
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Incluye la nueva Casa de la Cultura y la segunda fase de la Circunvalación

Garantizado el Plan de Inversiones 2003, 
que asciende a 39 millones de euros
El Ayuntamiento de A lbacete tiene ya garantí- de euros y en el que se contem pla la realizan ;ón 
zadas las partidas económ icas para su Plan de de infraestructuras com o la nueva Casa de ía 
Inversiones 2003, que asciende a 39 m illones C ultura y la segunda fase de la C ircunvalación.

Otras obras que están contempla
das en dicho Plan de Inversiones 
son el Museo de la Cuchillería y 
obras de mejoras en los barrios y 
pedanías de la capital.

De los 39 millones de euros, 
7,1 millones corresponden a la 
aportación municipal y se van a 
financiar mediante la incorpora
ción de remanentes de ejercicios 
anteriores, la suscripción de un 
préstamo de 1,2 millones de euros, 
un acuerdo con Aquagest para las 
obras de la traída de aguas desde 
el Mear y la enajenación de sola
res en el polígono de Romica.

El resto del dinero procede de 
otras administraciones con las que 
se han suscrito diversos acuerdos 
y convenios, con la máxima, se
gún el alcalde electo, Manuel Pé
rez Castell, de “conseguir la ma
yor rentabilidad para la ciudad”.

“Durante el último mandato, 
por cada euro invertido por el 
Ayuntamiento, Albacete ha reci
bido cinco”, dijo Pérez Castell, que 
destacó también que las inversio
nes se han hecho sin sobrepasar 
los límites que establece el Minis
terio de Hacienda para la gestión 
de las instituciones locales y que 
en estos momentos Albacete es la 
capital de la región con menor car- 
• ga financiera por habitante y año.

Entre las actuaciones previs
tas por el equipo de Gobierno para 
este ejercicio se encuentran la 
mejora del cementerio, un plan in
formático municipal, el acerado y 
alumbrado de los barrios, come
dores escolares, el arreglo de la 
plaza de toros e inversiones juve
niles, junto a auditorías energéti
cas, Universidad Popular, Centro 
Europeo de Empresas e Innova-

i

ción, empleo y formación y adqui
sición de suelo para viviendas.

El alcalde señaló que el objeti
vo es “convertir a Albacete en una

ciudad que oferte servicios de ca
lidad, acabar con la lista de espera 
para viviendas de protección ofi
cial y alcanzar el pleno empleo”.

1 Castell desmiente que el Ayuntamiento 
tenga una deuda crítica
El alcalde electo de Albacete, Manuel Pérez Castell hafseñaiado

aunque es “radicalmente”1 falso,que la fieusíá delMynntamfeiaa ??? 
crítica y aseguró que el Consistorio “no ha pedido permiso a 
Hacienda para llevar a cabo sus proyectos”.
Pérez Castell subrayó que de cada cinco pesetas invertidas en ios 
diferentes proyectos, sólo una ha salido de las arcas municipales y 
afirmó que si la institución municipal estuviera endeudada, no 
hubieran sido posible obras como la del Teatro Circo, la 
Circunvalación o la reforma del parque Abelardo Sánchez.
Agregó que “estamos en el límite de ingresos y gastos, con una 
economía equilibrada para no tener que pedir permiso a Hacienda 
para los planes de inversiones, y eso se palia con la negociación”, 
al tiempo que aseguró que se va a contar con nuevos ingresos 
“negociando con otras administraciones”.
Pérez Castell también se refirió a la próxima legislatura, y afirmó 
que un objetivo importante será trabajar por la “capitalidad”, 
porque, dijo, “somos el área metropolitana de la provincia” y 
añadió que Albacete tiene que unir la región con el arco 
mediterráneo. Según señaló, la ciudad debe ostentar el título de 
capitalidad en estructuras sanitarias; en comunicaciones con el 
AVE, el aeropuerto y las carreteras; en telecomunicaciones, 
industria y desde el punto de vista de la investigación y la 
innovación, gracias a infraestructuras como el Palacio de 
Congresos, el CEEÍ y el Parque Científico y Tecnológico.

ÉÍT o d o s  y  to d a s  a la Feria”? c a r te l anunciador 
d e  la  F e r ia  y  F ie s ta s  d e  A lb a c e te  2 0 0 3
El jurado del concurso de carteles 
para la edición de 2003 de la Feria 
y Fiestas de Albacete, declarada 
de Interés Turístico Nacional, ha 
elegido entre las cuarenta obras 
que se han presentado un cartel 
obra de Miguel Angel Molina Ji
ménez, de Albacete, que lleva por 
título “Todos y todas a la Feria” y 
que ha conseguido un premio de 
3.000 euros.

La concejala de Educación en 
funciones, Soledad Velasco, seña
ló que se harán 3.000 copias del 
cartel en formato grande y 2.000 
en pequeño, y cuya imagen tam
bién figurará en los 100.000 pro

gramas de mano que se van a dis
tribuir.

En el cartel ganador aparece 
un grupo de personas entrando 
en el recinto ferial a través de la 
Puerta de Hierros en un dibujo 
sencillo y de trazo infantil, en ei 
que el jurado ha valorado el colo
rido, la alegría que transmite y el 
protagonismo que tienen en él los 
vecinos de Albacete, que, según 
Velasco, “son los que hacen la 
Feria”.

El cartel fue elegido por mayo
ría de los miembros del jurado en
tre las cinco obras finalistas de las 
cuarenta que se presentaron a

concurso, de las que veintidós se 
exhibirán en una exposición sobre
carteles de la Feria que estará 
abierta del 20 al 31 de junio, coin
cidiendo con las Fiestas de San
Juan.

El jurado estuvo integrado por 
la concejala de Educación, Sole
dad Velasco; el concejal de Cultu
ra, Javier Ortega; el concejal del 
PP Antonio Rico; la portavoz mu
nicipal de IU, Rosario Gualda; la 
profesora de dibujo Felisa Jimé
nez, la presidenta de la Asociación 
de la Prensa, Leonor Leal, y la re
presentante del Museo Municipal 
Llanos Jiménez.
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P é rez  C a ste ll d em a n d a  u n a  
red  d e  e sc u e la s  in fa n tile s
t i  alcalde Je Albacete en lun- 
t iones. Manuel Pere' L astell, ha 
insudo a la lunfa de Coniunida 
de;, a iiitiKií un cono emú de cu 
laboracíóü peía o c a ' unan <1 de 
ca-cuelas mías sí des ¡.ufa niños de 
U a 3 año;. Je edad, teniendo en 
cuenta que esee peíiodo debe 
ser “educacional” v no "asjsien - 
cía!".

Montemos ames Je mau«i¡- 
i arel Bilí uenifo de Em de < ‘suso 
2002-2003 de Lis Amh ¡acames 
de Madres y Padu-s de Ahun 
nos (AMPAS) de Albacete, Pe 
re? Casad! anuncio ni mUsmum 
de eonvenim con ía lunfa, po¡ 
sei «Ata pesuña de la . Juca, ún  
en Castilla I ,:¡ Mam ha, una red 
municipal dedicada a amos de 0 
D 3 años.

En la misma se gt süoíui un 
las escuelas miañóles, ios eo 
inedores escolases y las activi

dades evraescolmes, de tai Mr 
i na que los  mem a es estén aten
didos durante iodo el día

Manuel Peiez í jsícII «editó 
que la aieiíeiou a los iiifln* ts 
uno de los olían*. fundamenta 
im de la Red de Ciudades 1 du- 
caíhnjy a la que. junio a olios 
150 municipios, pedenet e lm tu * 
dad de Ailtácele

Del Jiro di. e\U* pioyeoie, d  
alcaide ' u luuuuiu’s ndHnufó 
,¡111* 1 1 Ayuniamií ¡no también 
unpul ana los elemennr, culto 
¡af para la infancia \ . además 
d< f m u  a < oncena?, t oe  la 1 >i 

punición Ros mesa! pací la utdi 
mciuit deí lealtodefaK t ‘Me 
<ík aieuios los i me , t 'ai tos 1 í 1 y 
Coya como csfim fin; s de ono 
jiña los nmo1 así i orno los ¡su 
ques y la Metía Pioeomunal de 
< 'fundidla (tara el dejante Lum 
lias ‘

Inaugurada la 
la  B ase A érea

ávu  de
JLCVJLAAJrter

La compañía Hola Airlines fleta un 
todos los malíes.

El secretario de Estado de Infra
estructuras, Benigno Blanco, in
auguró la pasada semana en Al
bacete la terminal civil de la base 
aérea de Los Llanos, unas ins
talaciones provisionales que, 
junto a las actuaciones de la ter
minal definitiva, supondrán una 
inversión por parte del Ministe
rio de Fomento de más de 13 
millones de euros.

Blanco, se mostró satisfecho 
de que Albacete cuente con un 
servicio aeropoituario que con
tribuya a su desarrollo econó
mico y explicó que el nuevo ae
ropuerto cuenta con los mismos 
sistemas de calidad y seguridad 
que el resto de la red nacional.

Benigno Blanco dijo que la 
Asociación Española de Nave
gación Aérea (AENA) tiene la 
obligación de poner a disposi
ción de los operadores la infra
estructura del aeropuerto, por lo 
que el número de vuelos de la 
terminal civil de la Base de Los 
Llanos dependerá de la deraan-

- y - ?

vuelo semanal a Palma de Mallorca

da que sea capaz de suscitar la 
población albaceíeña.

Además, de la terminal pro
visional, se lia remodelado el 
edificio del servicio contra in
cendios y se lia adecuado el 
puesto de estacionamiento de 
aeronaves en la plataforma de la 
Maestranza Aerea y ía cochera 
para d  estacionamiento de ve
hículos de bomberos.

La terminal de pasajeros tie
ne una superficie de 300 metros 
cuadrados y dispone de un apar
camiento con capacidad para 50 
turismos y tres autobuses, que 
se complementa con dos naves 
para las oficinas de AENA y para 
las compañías aéreas.

Por el momento, habrá des
de Albacete un vuelo semanal 
de la compañía Hola Airlines a 
Palma de Mallorca todos los 
martes, según Angel Otero, di
rector del nuevo aeropuerto, que 
explicó que los vuelos compro
metidos son regulares y abarcan 
todo el mes de julio.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #551, 8/7/2003.



LBACE E /10
/  Cuadernos 

Del 8/7 al 14/7 - 2003 /  Manchegos

COMARCAS DE ALBACETE
El objetivo de esta campaña, de la que se van a editar 12.000 folletos es 
promocional las zonas turísticas más importantes de la provincia

Una campaña promocionará el turismo 
y la conservación ambiental de Albacete
La Asociación, de Empresarios de Hostelería y conservación del medio ambiente en esta pro- 
Turismo de A lbacete (APEHT) ha organizado vincia, consistente en una colección de pósters 
una campaña para la promoción del turismo y la y de artículos de opinión.

El presidente de la APHT, Cesáreo
Ortega, informó que este proyec
to es consecuencia del interés de 
los hosteleros por promocionar el
sector turístico, que en Castilla La 
Mancha supone el 12,2 por ciento 
del Producto Interior Bruto.

Los pósters de la campaña irán 
apareciendo durante cuatro sema
nas en el diario “La Tribuna” has
ta el 10 de j ulio, para lo que se han 
editado 6.000 ejemplares para Al
bacete y 12.400 para el resto de la 
región.

Según explicó Ortega, las fo
tografías son inéditas y corres
ponden a las comarcas de la Sierra 
de Alcaraz y Campos de Montíel, 
Sierra del Segura, La Manchuela, 
Monte Ibérico-Corredor de Al- 
mansa, Mancha- fúcar Centro, 
Campos de Hollín y Albacete ca
pital.

Asimismo, durante cuatro lu
nes consumimos apaiccuáii ¡m 
hijeados en el diario regional unos 
artículos sobre medio ambiente 
escritos por Julián García, coordi
nador de una empresa de gestión 
y educación ambiental; Angel 
/,al ve, socio de la empresa RqueR, 
y un equipo de trabajo de la Fa
cultad de Humanidades.

Por su parte, el delegado pro
vincial d t la Consejería de Indus
tria, José Forrajeros, señaló que 
este departamento, como gestor

del turismo en la región, destinará 
2,5 millones de euros para la pro
moción y difusión del turismo, al 
tiempo que estará presente en 17 
ferias nacionales e internaciona
les.

Rutas turísticas
Agregó que desde el Gobier

no regional se ha editado un mapa- 
guía regional, 30 mapas de rutas 
turísticas, guías de casas rurales, 
la Guía de Servicios Turísticos 
2003 y una nueva caiteJería con el 
lema “Castilla-I ,a Mancha, repeti
rás”.

Respecto a la campaña de la
Asociación de Hostelería, Borra- 
jeros comentó que “es un instru

mento para divulgar y conservar 
nuestros recursos naturales” y 
apuntó la necesidad de no caer en 
el error de masificar la oferta turís
tica degradando el medio ambien
te, ya que el turismo y su oferta de 
casas rurales no podrían existir si 
su hábitat natural se encuentra 
deteriorado.

En este sentido, Ortega resal
tó que el turismo rural en Albace
te tiene una demanda de más del 
90 por ciento durante el mes de 
agosto, mientras que en julio la 
ocupación de casas rurales es 
muy inferior, y añadió que en el 
primer semestre de este año la 
afluencia de visitantes ha sido 
superior a la de 2002.

Se mejorarán las travesías de ambos municipios

M e jo r a s  e n  e l tr a m o  e n tr e  V illa v a lie n te - C a sa s  
d e l C e r r o  y  la  c a r r e te r a  d e  A lb a c e te
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha (DOCM) ha publicado la 
licitación del acondicionamiento 
de la carretera CM-3254, concre
tamente del tramo que conecta las 
localidades albaceteñas de 
Villavaliente y Casas del Ceno con 
las vías CM-332 o carretera de 
Albacete y CM-3201 o carretera 
de Alcalá del fúcar.

Los trabajos de acondiciona
miento de esta carretera local se 
efectuarán sobre una longitud de 
11.680 metros. Dicha mejora con
templa cuatro estructuras y tres 
intersecciones, dos de las cuales 
tienen forma de “T”, en el acceso 
a La Recueja y en el cruce con la 
CM-3201, y una de tipo glorieta, 
en las inmediaciones del acceso a

Villavaliente, También se incluyen 
14 obras de drenaje transversal, 
además de cunetas revestidas en 
los tramos de mayor pendiente.

Expropiaciones
Las obras de mejora también 

beneficiarán a las travesías de 
Villavaliente y Casas del Cerro, 
medíante la realización de un re
fuerzo y la incorporación de alcor
ques, bandas sonoras y señaliza
ción, tanto horizontal como verti
cal. del firme y la construcción de 
aceras. Asimismo, deberán llevar
se a cabo expropiaciones de terre
nos, que afectarán a los términos 
municipales de Villavaliente, Alca
lá del fúcar y La Recueja.

Tal y como figura en el Diario

Oficial de Castilla-La Mancha, el 
presupuesto de partida asciende 
a 3,77 millones de euros y el plazo 
de ejecución se ha fijado en 24 
meses, aunque ambos extremos 
podrán variar a la baja en función 
de las ofertas presentadas, que 
serán puntuadas según criterios 
técnicos, sociales y ambientales.

En la elección del proyecto ad
judicatario, también se valorará el 
Plan de Seguridad y Salud presen
tado por la empresa, para prevenir 
posibles riesgos laborales.

El plazo de presentación de 
ofertas concluye el próximo miér
coles 9 de julio a las 14 horas, sien
do la fecha prevista de su apertu
ra el martes 22 de julio a las 12 
horas.

Aprobados 11 millones de euros 
para la carretera Munera-La Roda
El Consejo de Gobierno ha apro
bado, en su última reunión, una 
inversión de 11.181.404 euros 
para el acondicionamiento de la 
carretera CM-3106, en el tramo 
que conecta los municipios al- 
baceteños de M uñera y La 
Roda. La mejora de este eje via- 
rio supondrá la mejora de las 
comunicaciones de La Roda con 
la provincia de Ciudad Real, es
pecialmente con el Parque Na
tural de las Lagunas de Ruidera, 
a través de la N-430, así como la 
potenciación de la conexión de 
Muñera con Madrid y el Levan
te español, a través de la A-31 o 
Autovía de Alicante.

Las obras de acondiciona
miento de esta carretera de ca
rácter comarcal se efectuarán 
sobre una longitud de cerca de 
32 kilómetros y consistirán en la 
mejora del firme y del propio tra
zado dé la carretera. El proyecto 
divide esta vía de comunicación 
en dos subtramos diferencia

dos, siendo el primero, el que 
discurre desde Muñera hasta el 
punto kilométrico 9,500, un te
rreno ondulado y el segundo, el 
resto del trazado hasta La Roda, 
un terreno completamente llano.

El proyecto contempla; tres 
. intersecciones, con la N-430, la 
CM-3121 (ViJlarrobledo-Barrax) y 
la CM-3135 (La Roda-Balazote), 
respectivamente, y plantea mo
dificaciones en las actuales glo
rietas partidas de las dos carre
teras comarcales, relativas a la 
preferencia de vehículos. Asi
mismo, el proyecto incorpora un 
análisis ambiental, con las me
didas preventivas y correctoras, 
así como aquellas actuaciones 
destinadas a la reparación, res
tauración e integración de las 
zonas afectadas por las obras de 
acondicionamiento.

La carretera cuenta, en la ac
tualidad, con dos carriles de 3,5 
metros, arcenes de 1 metro y 
aceras de 0,75 metros.

Cándete

Nuevopasoenlasobrasde ampliación 
del colegio “G lorn Fuertes”

Recientemente se llevó a cabo 
la firma del acta de recepción, de 
las obras de construcción de 
tres aulas de Educación Infantil 
en el Colegio “Gloria Fuertes” 
de Caudete. Al acto asistieron 
el delegado provincial de Edu
cación y Cultura, fosé fuan Ló
pez Cabezuelo y el alcalde de 
Caudete, Vicente Sánchez Mira, 
entre otros.

Las obras han tenido un 
coste de 225.938 euros, financia- 
dos íntegramente por la Conse
jería de Educación y Cultura. Las 
tres aulas tienen una superficie 
de 240,25 metros, forman un edi
ficio independiente del colegio 
preexistente y cuentan con una 
zona de recreo propia.

El nuevo edificio es de una 
sola planta y dispone de porche 
de entrada que sirve para acce
der a un amplio vestíbulo que 
está iluminado cenitalmente.

Este vestíbulo sirve a su vez 
para dar acceso a las tres aulas 
en las que hay, en cada una de 
ellas, un servicio y un pequeño 
almacén. También se accede 
desde el vestíbulo a un despa
cho o sala de profesores.

Para el diseño del edificio ha 
sido determinante la orientación, 
dejando al norte el despacho y 
una fachada de cada una de las 
aulas, quedando el resto a orien
taciones soleadas. Cada aula 
dispone de una gran superficie 
de ventanas que aseguran la 
ventilación y la iluminación. 
Perimetralmente al edificio se 
proyecta un alero que protege
rá del sol en los meses cercanos 
al verano y de la lluvia a las fa
chadas.

Estas 3 aulas de Educación 
Infantil entrarán en funciona
miento con el próximo curso es
colar, en septiembre de este año.
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Según el delegado de ía Junta, Santiago Moreno

El Gobierno regional ha acreditado 
su apoyo al Reino de Don Quijote

El aeropuerto atenderá tanto el transporte de pasajeros con vuelos 
intercontinentales, europeos, nacionales, regionales y aviación privada

El Aeropuerto de Ciudad Real costará 
más de 1.100 millones de euros
El prim er aeropuerto privado de España se cons
truirá en Ciudad Real con una inversión supe
rior a 1.100 m illones de euros, según la  presen

tación que hizo en Londres el consejero delega
do de C iudad R eal A eropuertos, José Cano, so
bre las características del nuevo aeródrom o.

José Cano, consejero delegado dé Ciudad Real Aeropuertos,

Las obras se retrasan a septiembre
El delegado del Gobierno regional en Ciudad Real, Santiago 
Moreno, ha señalado que el inicio de las obras del aeropuerto se 
deberán retrasar a septiembre ante los trámites y estudios previos 
que requiere la concesión de la licencia, que debe otorgar dicha 
institución. '
Estas declaraciones fueron corroboradas por el presidente de la 
sociedad promotora, Juan Antonio León TMvíño» quien dijo que, de 
los tres términos donde se extenderá el aeródromo, Ciudad Real, 
Villar del Pozo y Ballesteros, hay uno, que no quiso citar pero que 
no es la capital, que está retrasando los trámites.
León Triviño, quien firmó un convenio con tJnicaja para la edición 
de una guía turística, dijo que “el alcalde de Ciudad Real tiene 
razón” cuando se quejaba del retraso, y afirmó con ironía que hay 
un ayuntamiento “que está prestando una colaboración más con el ’ 
proyecto”.
Precisó que el Jó de abrí! se aprobó la declaración de proyecto de 
interés regional preferente y que el plazo de información pública, 
en vez de dilatarse un mes, como se preveía, ha quedado fijado 
hasta el 13 de junio por los ya citados problemas planteados por un 
ayuntamiento, que insistió en no citar.
“Bruselas -dijo- ya no tiene nada que ver en este asunto, todo 
depende ahoi a de España”.

La Junta había advertido de la aparición de grietas 
a la em presa que construye junto a su sede

Ei delegado de la Junta de Co
munidades en Ciudad Real, San
tiago Moreno, ha asegurado 
que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha dado repetidas prue - 
bas de su apoyo al destino tu
rístico “El Reino de Don Quijo
te" y afirmó que “sus promoto
res saben que somos sus cóm
plices y sus aliados".

Moreno, que recordó que 
“E1 Reino de Don Quijote" fue 
declarado “Proyecto de Interés 
Regional” por la Junta de Co
munidades entiende que ios 
promotores estén preocupados 
y considera lógico que pidan 
una mayor agilidad administra
tiva. No obstante, recordó que 
la tramitación de permisos del 
destino turístico requiere en 
muchos casos de! acuerdo y la 
colaboración de varias adminis
traciones y, especialmente, de 
que la Confederación Hidrográ
fica del Guadiana ( 0 1(1) garan
tice el abastecimiento de agua.

Moreno señaló que re pie- 
sentantes de la Administración 
regional han participado en re 
petidos encuentros jimio a los 
promotoi es deí proyecto y diri 
gentes di- otras instfíiicáotuo, y 
que el apoyo explícito de la Jim-

La Junta prevé un “alto riesgo” de 
incendios para este verano

Cano destacó ante los asistentes 
a la Asamblea General de AGI 
Europe, asociación que represen
ta a más de 450 aeropuertos en 48 
países, reunida en la capital britá
nica, la singularidad del proyecto, 
cuya puesta en marcha ha reque
rido la modificación de la legisla
ción española que, hasta ahora, 
reservaba en exclusiva al Estado 
la gestión aeroportuaria.

El aeropuerto, que llevará el 
nombre de Don Quijote, atenderá 
tanto el transporte de pasajeros 
con vuelos intercontinentales, eu
ropeos, nacionales, regionales, de 
bajo coste y aviación privada, 
como el de carga y la industria de 
mantenimiento de aeronaves de 
todo el mundo.

Don Quijote, que contará con 
una pista de 4.000 metros de lon
gitud y 60 metros de ancho y una 
calle de rodadura de 3.000 metros, 
-operará-las 24 horas del día, sin 
interrupción, durante lósAéM'dfas' 
del año.

Las obras de las instalaciones 
aeroportuarias, que incluyen, en
tre otros, ei edificio terminal que 
incorpora la estación del AVE y 
una extensa área de parking de lar
ga duración para aviones, única 
en Europa, se iniciarán antes de 
final de año con el objetivo de que 
concluyan a principios de 2006.

Don Quij ote Airport está pro
movido por Ciudad Real Aeropuer
tos, en cuyo accionariado partici
pan la sociedad Aeropuerto de 
Ciudad Real (compuesta por Di
putación Provincial y Cámara de 
Comercio e Industria), Caja Casti
lla-La Mancha, Caja El Monte, 
íberdrola, Isolttx Wat, Corporación 
Eólica Cesa y la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

El delegado de la Junta de Comu
nidades en Ciudad Real, Santiago 
Moreno, ha afirmado que la insti
tución había avisado en varias 
ocasiones a la empresa ALDESA, 
constructora de un bloque de vi
viendas a la espalda de la sede de 
la Delegación, que los pasados 
días tuvo que ser desalojada, de 
que estaban apareciendo grietas 
en el mismo.

Moreno señaló que el derrum
be de la parte de atrás del edificio 
y la aparición de una importante

grieta en la misma zona es la “cró
nica de un derrumbe anunciado” 
y afirmó que los técnicos de la 
empresa habían visitado en varias 
ocasiones la sede institucional, 
asegurando que no había proble
mas.

En su opinión, los trabajos de 
cimentación del nuevo bloque de 
viviendas debe haber afectado a 
la propia cimentación de la sede 
de la Junta y adelantó que el que 
sea responsable de esta situación 
abonará los costes del arreglo.

El derrumbe afectó a los des
pachos de los servicios jurídicos 
y del gabinete ele prensa, una es
calera y las dependencias donde 
se ubican las calderas y el sistema 
central del aire acondicionado.

La sede central de la Junta en 
Ciudad Real, situada en la calle 
Paloma, fue sede el Rectorado de 
la UCLM y, el año pasado, fue so
metida a una importante remode
lación, que fue inaugurada el día 6 
de diciembre, con motivo de los 
actos del Día de la Constitución.

El delegado de la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Esteban Esquinas, ha presenta
do el operativo de prevención y 
extinción de incendios foresta
les que se aplicará a lo largo de 
todo el verano. El presupuesto 
de este operativo, en el que tra
bajan 675 personas, supera los 
6,6 millones de euros, 630.000 
euros más que ei año pasado.

El delegado anunció que su 
departamento prevé que el ve
rano será “de alto riesgo y gra
vedad para los incendios fores
tales” a causa de las altas tem
peraturas, abundante vege
tación y escasa humedad.

ta de Comunidades ha quedado 
de manifiesto acudiendo a re
uniones en las que el Gobierno 
regional no tema competencias 
en su afán poi aportar solucio
nes a problemas que dependen 
de otras administraciones e im
piden decisiones definitivas,

Según eí delegado del G o
bierno de Castilla-La Mancha, i a 
Administración regional apostó 
desde eí primer momento por 
agilizar lo más posible la trami
tación y aprobación de los múl
tiples Proyectos de .Singular hí
teles (PSD en los que esta divi
dido el complejo turístico y de 
ocio.

En este semillo, Santiago 
Moreno aclaró que, esi lo que 
compele a la Junta, los proyec
tos iniciales estén en sus Irán ¡i 
tes finales, pero indicó que quien 
tiene que garantizar de manera 
suficiente la apoiiacion de ag.ua 
es la Confederación i fidrograti 
cu del ( iuadiana. Según el dele 
gado, a pesar del interés de la 
Administración regional, la au
sencia de estas gaíuntías es la 
que condiciona la viabilidad y 
la apfobacion definitiva de los 
PS! inieíaics de infiacsírucluias 
y de la academia de golf.

La provincia contará este ve
nino con un total de 24 cuadri 
llas-reten, 22 terrestres y 2 trans
portadas en helicóptero para 
combatir el fuego, además de 
cinco equipos de maquinaria 
pesada con unos depósitos de 
3.000 litros, 16 autobombas lige
ras y 17 vehículos, así como 9 
helicópteros, 9 aviones y un hi
droavión disponibles para toda 
la región. .

Un total de 843.000 hectáreas 
serán protegidas durante la cam
paña, en la que estarán disponi
bles para apagar fuegos 675 per
sonas, entre funcionarios de la 
Delegación y voluntarios.
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de Castilla * Im Mancha 

“Corral de Comedias de Almagro1 
ha. sido concedido, en. su: Coiwfjcatoria áOO|* ¡

Joxep María Flotas El premio se entregará el dian de Julio
m  d Corral de Comedias de Almagro dentro del marco dd 
F é s tív a t im e r tm c im m tá é  Ik & tm  C iá tic o .
M d s  ín fim m m ié »  m  w w w jc tm .e s
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LA MANCHA - Tomelloso

La primera sesión plenaria aprobó las 
atribuciones de los concejales
La Corporación M unicipal dei Ayuntamiento de tentará cada concejal del equipo de gobierno, 
Tomelloso constituyó en su prim era sesión pie- así como el nom bram iento de tenientes de al
nada las comisiones informad vas, hizo efectivo calde y m iembros de la Comisión de Gobierno, 
el nom bram iento de representantes de la Cor- En este prim er pleno aparecieron ya las prim e- 
pom dóíi en Jos diferentes órganos colegiados y ras discrepancias entre equipo de Gobierno y 
dio a conocer d  reparto de atribuciones que os- oposición.

1ÍJ punto/ei<t(ivo al nombramiento
de representantes de Ja Corpora
ción en Jos d¡ í eren tes órganos 
colegiados abnó el debate plena- 
1 io, pues Inocente Andújar, por el 
grupo municipal socialista, solici- 
ió repjescntación en algunos ói
ganos colegiados en Jos que sólo 
hay i tn miembro de la Corporación, 
corno es el caso de las Cajas de 
Castilla La M ancha y Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad de 
Madrid, donde d  representante 
nombrado es dei guipo popular.

hn este asunto, la portavoz del 
guipo municipal popular, Carmen 
Casero, recorrió a Andújar que pa
rece lógico que en aquellos órga
nos que no dependen de Ja Cor 
poración, donde sólo hay un re
presentante municipal, éste sea 
de! equipo <L Gobierno, ‘ no sólo 
por los íexultados de las pasadas 
r lu -c iunes, sino /amblen por la 
propia legislación local que dice 
que se tienen que tener en cuenta 
las mayorías” .

Cómo anunció, el PSOE votó 
en contra de la propuesta realiza
da por el alcalde para el nombra
miento de representantes en aque
llos órganos colegiados en los que 
la representación es unipersonal 
y ha sido otorgada a miembros del 
equipo de Gobierno. Durante su 
intervención, Andújar afirmó que 
es difícil hacer una oposición cons
tructiva, como de pide el alcalde, 
cuando, según palabras textuales,.

“no tienes material ni herramien
tas” para hacerlo.

El siguiente punto que origi
nó la intervención del grupo so
cialista, en este caso de su porta
voz, Juan José Losa, fue  el refe
rente a ía composición de la Comi
sión de Gobierno. Para Losa, la de
cisión de no incluir en ésta a nin
gún miembro del grupo socialista 

. es fruto del modo de gobernar de 
los populares. El portavoz del 
PSOE lamentó que el resultado de 
su ofrecimiento para colaborar y 
ponerse a disposición de la Cor
poración haya sido el rechazo lo 
que,interpreta como tina falta de 
disposición del equipo de Gobier
no al diálogo y la búsqueda.de 
consenso,.

El alcalde, Carlos Cotillas, re

cordó a Losa que la forma de go
bernar que critica ha sido refren
dada por la mayoría de los veci
nos de Tomelloso a través de las 
urnas. Para el alcalde, el grupo so
cialista se está “poniendo la ven
da antes de empezar a trabajar” e, 
incidió en que se han habilitado 
suficientes mecanismos-para que 
la oposición pueda ejercer su la
bor de control, como son las co
misiones informativas.

Además de todos estos asun
tos, el portavoz del PSOE propu
so que se integre en una de las 
comisiones informativas el control 
de los medios de comunicación 
dependientes del Ayuntamiento, 
com la radio municipal. Una pro
puesta a la que el alcalde respon
dió afirmativamente. .

A vueltas con. el centro comer-: ^ ... Id
iCt porim !m  socialista, Juan José Losa, volvió a 
incidir e» la primera sesión picnaria de Sa nueva

concedida por la Comisión de Gobierno ai centro 
comercial Emski, a la que calificó “al límite de la

rió utm rueda de prensa sobre este mismo asunto 
en la <¡uc ! -osa afirmó que “la ¡ralla tic ínmsparen-

ubicación de. una gran superficie comercial, por 
parte de ¡a empresa Eroskí, habiéndose concedido

misión de iiohíei no, sin que fuese tratado ¡sor la 
pertmeme Comisión informativa de Urbanismo.ty§yií|tií| jlitittí i,
"sosoerhosiri <me esta licencia  se aprobase eS día

económicos.
En este punto. Losa también acusó aS equipo

la gran superficie, dejando desamparado al pe
queño comercio de Tomelloso, y de no ser capaz, 
de establecer un diálogo con ésta para favorecer la 
implantación cíe pequeños establecimientos por 
parte del comercio local dentro de esta gran área 
comercial, ya que las condiciones de implanta
ción ofrecidas por Eroskí eran, en opinión de Losa, 
“vergonzantes y un insidio para los comerciantes

murcíales con un mínimo de 400 metros cuadra
dos, y además en una zona anexa a la propia su
perficie, con lo que se “echaba por tierra la posibi-

estuviera en el área de venías de EroskP.
Ademas, Losa señaló que el Ayuntamiento de*

do a los pequemos comerciantes, cosa realmente

SflSlííSli!

Denuncian irregularidades en una 
oposición m unicipal
La realización de una oposición 
para cubrir en régimen laboral fijo 
una plaza de Coordinador de la 
Universidad Popular de Tome
lloso ha suscitado la polémica, 
ya que una de las personas que 
se presentaron a este concurso- 
oposición, Javier Camón Mu
ñoz, ha denunciado en una car
ta “irregularidades” en el proce
so.

Camón señala en su escrito 
que meses antes de la celebra
ción de las pruebas se dirigió al 
Área de Cultura para recabar in
formación para la preparación de 
dos temas de la oposición: “Ser
vicios y equipamientos cultura
les del Ayuntamiento de Tome
lloso” y “Necesidades editoria
les dentro del Área de Cultura”. 
Tras realizar estas consultas, 
Camón Muñoz afirma que la jefa 
del departamento de Servicios 
Culturales de este Área, María 
Victoria Bolos Montero, no le 
facilitó ninguna información y le 
recordó que “la persona que 
ocupa interinamente la plaza 
(María Rodríguez) tendrá mu
chos puntos en el concurso de 
méritos”.

Javier Camón también relata 
que durante la realización de la 
primera prueba, realizada el pa
sado 28 de abril, y tras sortearse 
los temas a desarrollar, María 
Rodríguez ;se ausentó durante 
varios minutos sin permiso del 
tribunal, aprovechando un mo
mento de ausencia de todos sus 
miembros. Según ha podido sa
ber C uadernos M anchegos, 
María Rodríguez sí solicitó per
miso para ausentarse alegando 
que estaba “muy nerviosa” y 
necesitaba ir ál baño.

Continuando con sus de
nuncias, Javier Cardón señala 
que en el segundo examen, rea
lizado ya sólo por él y María 
Rodríguez, ésta volvió a ausen
tarse e identificó su ejercicio con

sus datos personales.
Camón denuncia otras “irre

gularidades” como el escrito que • 
María Rodríguez dirigió al pre
sidente del Tribunal confesan
do que su examen estaba identi
ficado y donde da instrucciones 
de como tienen que corregirse 
ambos exámenes, pidiendo que 
se omita parte del mismo. Ade
más, Camón Muñoz afirma que 
varios miembros del tribunal le 
confiesan que “están siendo 
coaccionados por otros miem
bros del mismo tribunal para 
hacer “cosas ilegales”. Final
mente, señala Camón, el pasa
do 3 de junio se resuelve la opo
sición y recurre al asesor jurídi
co del Ayuntamiento, Miguel 
Martínez, quien decide que se 
deben corregir ambos exámenes, 
y la oposición se otorga a María 
Rodríguez. Ante esta situación, 
Camón decide interponer un re
curso Contencioso Administra
tivo.

El actual concejal de Perso
nal, Isidoro Torres, que presidió 
el tribunal de esta oposición se
ñala que María Rodríguez pidió 
permiso para ausentarse de la 
sala, lo que le fue concedido. 
Además, Torres explica que tras 
identificar por error su examen, 
Rodríguez se dirigió inmediata
mente al tribunal para subsanar
lo. La decisión adoptada fue la 
lectura anónima de ambas prue- - 
bas ante los miembros del tribu
nal, fundamentando la misma en 
el derecho de acceso a la fun
ción pública, según el mérito y 
la capacidad en condiciones de 
igualdad Sobre la ausencia de 
los miembros del tribunal, To
rres afirma que en ningún mo
mento se ausentaron todos de 
la sala donde se realizó la prime
ra prueba.

Lo que sí es cierto es que no 
estaban todos los componentes 
del tribunal.

El Tomelloso CF ya es de Segunda
El pasado sábado 28 de junio el Tomelloso C.F. consiguió retornar a la 
Segunda División “B” tras varios años en Tercera. Para ello, se impuso por 
2-1 al conjunto extremeño del Don Benito. Mucho tuvo que ver en este 
ansiado ascenso el ánimo de los cerca de 4.000 aficionados que llevaron en 
volandas al equipo. Días después la Corporación municipal recibió en el 
Ayuntamiento al equipo, que también brindó el éxito a la Virgen en Pinilla:
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Está editado por el Área Municipal de Cultura

El libro w1955“P o esía -lW ” recoge la 
antología poética de Juan Torres Grueso
El Auditorio”Antonio López Torres” acogió re- el área m unicipal de Cultura. Este volum en re
cientem ente la  presentación del libro “Juan To- coge diversos poem arios de Torres Grueso, así 
rres Grueso. Poesía 1.955 - 1.982”, editado por com o poesías hasta ahora inéditas.

El libro, del que se han editado dos 
mil ejemplares, recoge la obra 
poética del tomellosero Juan To
rres Grueso, que fuera alcalde de 
la ciudad, poeta, escritor y articu
lista y gran impulsor de la Fiesta 
de las Letras que cada año se ce
lebra en la ciudad coincidiendo 
con la Feria y Fiestas. En él, están 
reeditadas, según explicó Isidoro 
Torres, algunas de las obras que 
en vida publicó Juan Torres, como 
“Tierra Seca” y “Ahora que estoy 
aquí” o “Los pobres”. El área de 
Cultura ha contado además, con 
la colaboración de la familia del 
autor, para poder incluir en la obra 
poemas inéditos del escritor. Una 
colaboración a la que se suma la 
de Caja Rural.

Torres afirmó que la edición de 
este libro es un merecido home
naje a la memoria, la figura y la obra 
poética de Juan Torres Grueso, 
uno de los más destacados expo
nentes del valioso capital cultural 
con el que cuenta Tomelloso. Un 
homenaje que comenzó dedicán
dole el año pasado la Llí fiesta de 
las Letras y que culmina ahora.

En el acto de presentación del 
libro intervino también el escritor 
y alcalde de Campo de Criptana

111111

en la misma época en la que Juan 
Torres lo fue de Tomelloso, José 
González Lara, que dedicó unas 
emotivas palabras al recuerdo de 
Torres Grueso.

El poeta y escritor Valentín 
Arteaga, por su parte, prologuis
ta además del libro definió al au
tor tomellosero como un gran so
ñador de esperanzas e incansable 
buscador de raíces frescas, de 
yemas primaverales que florecen. 
En el acto hubo también palabras 
de reconocimiento a Juan Torres 
por parte de Nicolás López Trevi-

ño, presidente de la comisión de 
la obra social de Caja Rural, que 
se encargó además de leer un es
crito de Araceli Olmedo, conseje
ra también de Caja Rural, dedica
das al autor tomellosero.

El encargado de cerrar el acto 
fue el alcalde de Tomelloso, Caí - 
los Cotillas que destacó el interés 
del Ayuntamiento en los últimos 
años por reconocer la obra y la 
personalidad de los hombres de 
las letras y las artes que han lleva' 
do el nombre de Tomelloso a lo 
más alto.

El IES aESadio Cabañero” entregó sus 
premios ríe poesía ̂ Gerardo i Mego”'
Recientemente se en
tregaron en la sala 
Francisco Carretero 
del A yuntam iento 
los premios del IX 
C ertam en poéiieo  
“G erardo D iego” 
convocado por el IES 
Eladio Cabañero de 
Tomelloso y destina
do a los profesores de 
secundaria de todo el 
país.

El primer premio, 
dotado con 750 
euros, diploma y la 
edición de la obra fue para Pilar 
Montero del Instituto “Ramón 
Arcas” de Lorca (Murcia) por el 
poema titulado “Dorada Luz” y el 
segundo premio, dotado con 200 
euros, publicación y diploma fue 
para Ana Conejo del instituto 
“Garcilaso de la Vega” de Villaca- 
ñas (Toledo) por el poema titula
do “Largo Recorrido”.

En este acto estuvieron pre

sentes los nuevos miembros de la 
Corporación Municipal Javier 
Ferrer, como concejal de Servicios 
Sociales, y Flor Martínez, como 
concejal de Cultura. Ferrer, des
pués de felicitar a la oí ganización 
por haber logrado que después de 
10 años se haya conseguido con
solidar un premio a nivel nacional 
con gran repercusión y prestigio, 
animó a los profesores a seguir

participando en este 
feliz iniciativa.

Por su parte el di
rector del centro, Je
rónimo Pedrero, agra
deció la inestimable 
colaboración de las 
instituciones públi
cas y privadas que 
colaboran por el apo
yo tanto económico 
como moral para que 
el premio continúe 
año tras año. Ade
más también tuvo pa
labras de agradeci

miento a todo el claustro de pro
fesores del centro y al personal 
no docente por su imprescindible 
trabajo en un concurso de esta en
vergadura.

Jerónimo Pedrero informó que
se han presentado trabajos de to
dos los rincones de España, lo que 
supone una de las cosas que mas 
les anima a seguir con este certa
men.
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En las elecciones por la presidencia de la 
Asociación de Empresarios

B on o  se  im pone a C a n tó n  p o r  
u n  e s tr e c h o  m a rg en  d e  v o to s
La candidatura encabezada por 
Manuel Bono resultó reelegida 
para ocupar la presidencia de la 
Asociación de Empresarios de 
la Comarca de Tomelloso al im
ponerse por tan sólo 21 votos 
en unas elecciones celebradas 
recientemente.

Cabe destacar la alta partici
pación de los empresarios de 
Tomelloso, que rondó el 98 por 
ciento, siendo el resultado final

de 254 votos para Bono, que lle
va 12 años al frente de la Aso
ciación, y 233 para Ángel Can
tón.

La nueva directiva está com
puesta por Manuel Bono, Jacin
to Espinosa, Asunción Mena, 
V icente M artínez, Ram ón 
Sampedro, Lola Mena, Luis Or- 
tiz, Ramón Solana, Godofredo 
Herrero, Lorenzo Cano, Julián 
Jurado y Miguel Cepeda.

Imtíaúü t m  pf;w de empleo por el 
que se contratarán 15 trabajadores
Recientemente se ha iniciado en 
Tomelloso un nuevo pian de 
empleo que incluye los acaba
dos del parque La Paz, la refor
ma del desolladero de la Plaza 
de Toros, obras de mejora en el 
cementerio municipal y diversos 
trabajos de pintura en centro pú
blicos. Para llevar a cabo estos 
trabajos se empicarán a 15 per 
sonas, 6 oficiales y 0 peones du
rante tres meses.

1 actuación incluye Uv, ¡na 
Seriales coi imponmcntc:; a lm, 
acabados del parque de La Paz 
y que incluyen adecuación de 
jardines y la pavimentación de 
los paseos trans.vísales. Ade 
más se procederá a la reforma

de las dependencias destinadas 
a desollado o de la Pla'/a de To 
ios medíame la sustituí ion del 
solado (. sisteme. Antes ik la en 
locación de este pavimento se 
procréela a la smaitueion de los 
sumideros, se icpaiaian los ah 
catados, se roloe.ua un leí ho 
impermeable y aislante y pauta 
lias fluorescentes de luz.

lili cuanto al cementerio mu 
nicípaí, so procederá a la dem<>. 
!i( ion de la rnlnrsta en iiiiim o» 
sas zonas y la hmptr/a del tabie 
to formado por rano,o. Id piran 
puesto total del proyecto as 
cíernle a 90 469 euros y seia fi
nanciado integramente poi la I ú 
puíaeion Piovineia).

Los escolares celebraron el Fin de Curso
El auditorio “López Torres” acogió la celebración del Fin de Curso eses Jar. 
Durante este acío, d  alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, reclamo que la 
educación es una cuestión de las distintas administraciones, del Ayunta
miento y de todos en general, y prioritaria para la Corporación que preside 
como así lo demuestra el esfuerzo realizarlo que hadado un nuevo colegio, 
una mejor zoniÍLcaeión y la refouna continua de todos los centros.

Diez detenidos por tráico de drogas
La Policía Nacional detuvo en Tomelloso a ocho individuos 
colombianos con edades entre 21 y 35 años, a un boliviano de 
4# y un toledano de 25, como presuntos miembros de un grupo 
que realizaba una intensa actividad relacionada con ei tráfico 
de drogas. A los detenidos se les incautaron diversas cantida
des de cocaína, 6.800 euros, joyas y otros efectos. La operación 
la protagonizaron la Comisaría de Ciudad Real en colabora
ción con ia de Alcázar de San Juan.
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LA MANCHA - Pedro Muñoz

Exojo pide el apoyo de la oposición para 
los grandes proyectos del municipio
En el acto constitutivo de la nueva C orporación 
M unicipal, el reelegido alcalde, Ánel Exojo, p i
dió en su discurso de investidura el apoyo de la 
oposición para los transcendentes proyectos que

desarrollarán en la presente legislatura y subra
yó que la gestión del nuevo equipo de G obierno 
“seguirá m arcada por la honradez y la preocu
pación por conseguir un Pedro M uñoz m ejor” .

Con la reelección, Exojo se con
vierte en el primer alcalde que re
valida una mayoría absoluta en la 
historia democrática reciente de 
Pedro Muñoz, aunque aseguró 
que ello le supone ostentar “una 
mayor responsabilidad” ante sus 
vecinos pedroteños. La renova
ción de la confianza en el proyec
to del Partido Popular implica 
juicio del alcalde, “un mayor af 
de superación, más esfuerzo y ir 
trabajo para conseguir que Pee 
Muñoz siga mejorando día tras c 
y dejemos atrás la falta de infras 
tracturas, la escasez de servici 
o la precaria situación económi 
del Ayuntamiento”.

. Exojo esbozó las líneas maes
tras y principales proyectos a ma
terializar en los cuatro próximos 
años, incidiendo en que serán 
“exigentes con todas las adminis
traciones, sean del signo político 
que sean”. En primer lugar, preci
só que va a solicitar el comienzo 
inmediato del nuevo Centro de 
Salud y que se superen las caren
cias educativas en cuanto a las 
instalaciones de los propios cen
tros escolares. . .. .

. Para el alcalde, también es vi
tal seguir dotando a Pedro Mu
ñoz de más y mejores infraestruc
turas, enumerando así la creación 
de más suelo industrial, que se 
agilicen al máximo la construcción 
de las dos autovías próximas a la 
localidad o la puesta en marcha 
del Vivero de Empresas y el Cen
tro Tecnológico de la Artesanía, 
con el objeto todo ello de crea
ción de puestos de trabajo y ri
queza para los vecinos de Pedro 
Muñoz.

Otros objetivos planteados 
por Exojo en su discurso de in
vestidura fueron la dotación de 
una Residencia de Mayores para

la localidad, el incremento de ser
vicios para el Centro de Día o el 
transporte hasta el Centro de Sa
lud. Del mismo modo, el alcalde 
ofreció a los jóvenes más activi
dades de ocio y cultura. Otro pilar 
básico, ya que afecta a todos los 
vecinos de Pedro Muñoz, es el 
reto lanzado por Exojo de acercar 
la administración local ai ciudada

no, simplificar sus trámites y que 
la eficacia en la prestación de ser
vicios y en la resolución de pro
blemas sea mayor.

Para todas estas cuestiones 
fundamentales de Pedro Muñoz, 
Exojo pidió la colaboración del 
Partido Socialista, convencido que 
estos proyectos determinarán el 
futuro de Pedro Muñoz.

Exojo define las Concejalías
El alcalde-presidente cié Pedro Muñoz, Angel Exojo, ya ha confi
gurado las distintas áreas d
concejales que conforman el equipo ele Gobierno: .losé Manuel 
Rodríguez Carretero será el portavoz del Grupo Municipal Popu
lar y se encargará de las áreas de Promoción Económica (Polígo
nos Industriales), Desarrollo y Túrlsmo, Comercio y Comunica-: 
clon. Mercedes Molina Rodríguez será la Primer Teniente de; 
Alcalde y se encargará de Jas áreas de Educación, Cultura, Feste
jos, Juventud y Participación Ciudadana, Jesús Cano Sanz asu
mirá las áreas de Hacienda, Personal, Seguridad Ciudadana, 
Urbanismo e Infraestructuras, Agustín Rodrigo Monreal, Cuarto 
Teniente de Alcalde, desempeñará las áreas de Agricultura y 

¿Medio Ambiente. Encarnación Huertas Roldan, Tercer Tenses*e 
de Alcalde, se encargará de Asuntos Sociales, Sanidad y Consu
mo, Por último, Maimd Aicolea Alerón, Segundo Teniente de. 
Alcalde, se ocupará de Deportes, Empleo y Servicios Munictpa-

C om ienza la  segunda fase de rem odelación  
del P aseo de L a M ota
El Ayuntamiento de Pedro Muñoz 
está desarrollando las obras co
rrespondientes a la segunda fase 
del Paseo de la Mota, dentro del 
Plan de Infraestructuras que vie
ne acometiendo el equipo de Go
bierno pedroteño, que se preten
den finalizar en el mes de agosto, 
antes del comienzo de la Feria.

El Paseo de La Mota se en
cuentra en el Recinto Ferial de 
Pedro Muñoz, por lo que es de

tránsito obligado de los pedrote
ños, al estar muy próximo de los 
lugares de diversión de la locali
dad. Estas obras se ejecutan con 
cargo al Plan de Empleo de la Di
putación Provincial de Ciudad 
Real, contando con un presupues
to de más de 20.000 euros en ma
teriales y, la misma cantidad, para 
gasto de personal.

El año pasado el Ayuntamien
to realizó la primera fase, que con

sistió en el adccentamiento del 
paseo central de la vía, junto con 
la dotación de mobiliario urbano 
y nueva iluminación. En esta se
gunda fase se está adecentando 
un lateral del Paseo. El resto de 
mejoras se ejecutarán el próximo 
año, dentro de un proyecto inte
gral que continúe en la misma lí
nea que las fases anteriores, 
uniendo la Plaza de España con la 
zona de ocio de Pedro Muñoz.
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Atendiendo la llamada de una religiosa

Pedro M uñoz dona alim entos, 
ropas y productos de aseo a Angola
La Concejalía de Acción Soc 
del Ayuntam iento de Peí 
Muño¿. en colaboración coi 
Emisora Municipal, ha realiza 
una campaña de recogida d e «. 
mentes no peiecedcros. rop: 
cualquiei producto que pue 
servir paia paliar las neecsit 
des que están viviendo 
Angola.

Esta campaña se lia pedí 
realizar gracias a la colaboiaei 
de los habitantes de Pedro IV 
ño? que escúchalo» la llana 
que icaíi/o la idigiusa pedron 
Matilde Navas Ton es. peiteiu* 
dente a la Congregación de fas 
Misioneras de i Santón no Sana 
mentó y María Inmaculada qu< 
se ciiu íriiüan efcimcíido su vo 
eaeión rt 1 tejóse en Angola.

í a Emisora ívhmu'qmli ha 
redo la sed<* donde fus pediwL 
ños iíe\ aban sus < ont) donen» 
nos ron et pueblo angoleño í ¡su 
\ (V ceu ado el plazo di ie< ogi¡i«i 
¡k alimentos i sfos han sujo 
íiusladado* a Madnd donde íu-, 
clasificaran y, en contcíiedoics 
especiales M ían fletados al 
puerto de Valencia con destino 
a Angola, donde las hermanas 
de la Congregación serán las en

cargadas de repartirlo a la po
blación, según las necesidades 
de los mismos.

Con esta iniciativa de la reli
giosa de Pedro Muñoz y la Con
cejalía de Acción Social se pone 
de manifiesto el sentido huma
nitario de una población, como 
en este caso Pedro Muñoz, ha 
estado atenta a la llamada de los 
rnás necesitados.

Tras la buena respuesta que 
ha dado la localidad, se espera 
realizar posteriores campañas de 
recogida con destino a Angola, 
debido a la necesidad que ¡m 
dece este pueblo después de fa 
guerra civil que lia sufrido.

5.000 participaron en la Romería 
de Nuestra Señora del Buen Parto

El alcalde de Pedro Muñoz, An
gel Exojo, acompañado de va
rios miembros de la Corporación 
Municipal, asistió a la Romería 
de Nuestra Señora del Buen Par
to, que reunió en el paraje de San 
Miguel a más de 5.000 personas 
llegadas de varios puntos de La 
Mancha, ya que esta advoca
ción mariana cuenta con mucha 
devoción entre ios habitantes 
de Tomelloso, Arenales de San 
Gregorio, Mota del Cuervo o Al
cázar de San Juan.

Tras la función religiosa, la 
imagen de la Virgen del Buen 
Parto, acompañada de numero
sos devotos, mayeras 2003, in
fantiles y juveniles, al igual que

Alrili j í m B B Í
los corporativos, recorrió el pa
raje de San Miguel entre los ví
tores y aplausos de los romeros 
congregados en Pedro Muñoz.

Los actos se alargaron du
rante todo el día e incluso por la 
noche. Los romeros acompaña
ron a la Virgen en la procesión 
de entrada a la Ermita, lo que 
puso el punto final a la romería 
celebrada en el paraje de San 
Miguel, un entorno natural que 
el equipo de Gobierno de Pedro 
Muñoz, en la presente legisla
tura, ha intentado recuperar en 
beneficio de los habitantes de 
la localidad y, sobre todo, para 
que pueda ser utilizado por los 
visitantes de la Ermita.
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LA MANCHA - Pedro Muñoz 

Habrá seis comisiones informativas

E! P len o  ra tifica  la s delegaciones 
asignadas a los concejales
El Pleno del Ayuntamiento de Pedro Muñoz, el que form arán parte del equipo de Gobierno de 
prim ero en celebrarse tras la constitución de la esta localidad durante los próximos cuatro años, 
nueva Corporación M unicipal ha ratificado las al frente del cual se sitúa el alcalde, Angel Exo-
delegaciones que desempeñarán los concejales jo.

José Manuel Rodríguez Carretero 
asume las delegaciones de Promo
ción Económica Promoción Eco
nómica (Polígonos Industriales), 
Desarrollo y Turismo, Comercio y 
Comunicación. Mercedes Molina 
Rodríguez, primer teniente de al
calde, dirige las áreas de Educa
ción, Cultura, Festejos, Juventud 
y Participación Ciudadana. Jesús 
Cano Sanz se encarga de las áreas 
de Hacienda, Personal, Seguridad 
Ciudadana, Urbanismo e Infraes
tructuras. Agustín Rodrigo Mon- 
real, cuarto teniente de alcaide, 
desempeña las áreas de Agricul
tura y Medio Ambiente. Encarna
ción Hueitas Roldán, tercer tenien
te de alcalde, rige las delegacio
nes de Asuntos Sociales, Sanidad 
y Consumo. Por último, Manuel 
Alcolea Alcón, segundo teniente 
de alcalde, se ocupa de Deportes, 
Empleo y Servicios Municipales.

En el mismo pleno la Corpora
ción Municipal aprobó la celebra
ción de un pleno ordinario una vez 
al mes, siguiendo la -norma 
instaurada ya en la anterior legis
latura. Según manifestó el alca!
<le, ‘"Ja celebración de un pleno al 
mes se haré en aras de la transpa
rencia y para facilitar la iabus de 
control fie la oposición". Notmal 
fuente, esta sesión plenaria se ce ■ 
lebrera el último vi cines de cada 
mes.

El Pleno también aprobó Ja 
cnuicion de seis comisiones infot - 
mativas, que estarán fot ¡nadas por

por tres miembros del PP y dos 
del PSOE. De igual modo se nom
braron los representantes en los 
órganos colegiados: en el Conse
jo Local Agrario el presidente es 
el alcalde, vicepresidente el con
cejal de Agricultura, un miembro 
por cada formación política con re
presentación municipal y repre
sentantes de cooperativas y aso
ciaciones agrarias; en el Patrona
to Municipal de Deportes, la pre
sidencia la ostenta Angel Exojo, 
la vicepresidencia el concejal de 
Deportes, y también son repre
sentantes un miembro de cada 
grupo político y de clubes y es
cuelas deportivas. El representan
te en Consermancha será Manuel 
Alcolea Alcón; en Salvamento y 
Emergencia y en Protección Civil, 
Jesús Cano Sanz; en ACEVÍN, 
RECEVIN, Rutas del Vino y 
Promancha, Rodríguez Carretero.

Por último, el Pleno aprobó los 
proyectos de urbanización de seis 
calles de Pedro Muñoz, junto don 
los expedientes de contribuciones 
especíales para su ejecución. Las 
calles son: Pío Baroja, Sancho 
Panza, Doctor Fleming y Madrid, 
Platón, Campo y Doctor Fleming. 
En estos días comenzará la licita
ción de los proyectos, con la in
tención que se adjudiquen las 
obras antes de finales del mes de 
agosto y se terminen antes de fi
nalizar el presente año. La inver
sión total de este proyecto ascien
de a 290.000 euros.

I

Ángel Exojo.

tres miembros del Grupo Munici
pal Popular -uno de cuyos conce-
jales será el presidente- y dos 
miembros del Grupo Municipal 
Socialista.

Comisiones Informativas
Las seis comisiones informa

tivas son las siguientes: Hacien
da, Personal, Seguridad Ciudada
na y Especial de Cuentas; Asun
tos Sociales, Sanidad, Consumo 
y Comercio: Educación, Cultura, 
Festejos y Participación Ciudada
na, Agricultura y Medio Ambien
te; Deportes, Empleo, Promoción 
Económica, I íenarrollo, 'Purismo, 
Juventud y Comunicación; Servi
cios Municipales, Urbanismo e In
fraestructuras.

En i a misma sesión plenaria se 
nombraron los representantes en 
el órgano de gestión del Patrimo
nio Municipal del Suelo, formada

Socuéliamos

Presentada la program ación cultura! de julio
La concejal de Cultura de Socué- 
Uamos, Pruden Medina, presentó 
la programación cultural de Socué- 
llamos que. según dijo, pretende 
que llegue a todos ios vecinos. 
Ese el objetivo que se ha marcado 
el Ayuntamiento de Socuéliamos 
con la programación cultural para 
este mes de julio.

"Cine al fresco”, teatro, con
ciertos de música, el festival de 
tunas, de folclore o el certamen 
nacional de bandas de cornetas y 
tambores conforman este intere
sante piograma, que arranco el 
jueves 3 de julio con la primera de 
las películas, “Spiderman”, que 
como el resto de jueves de mes se 
proyectarán en el Auditorio de

Pruden Medina.

Verano "Carmen Arias” a partir de 
las 10:30 de la noche.

Igualmente todos ios viernes

de mes, también a las 10:30, la ban
da municipal de música dará sus 
tradicionales conciertos de vera
no en la Plaza de la Constitución,

Asociaciones
En definitiva, -señaló Medina- 

es un programa para todos los pú
blicos, con los que la Concejalía 
de Cultura de Socuéliamos trata 
de buscar mayor participación en 
colaboración con las diversas 
asociaciones del municipio.

Por último, cabe destacar que 
además de estas actividades, tam
bién se ha programado un festival 
de música española y diferentes 
actos dentro de la programación 
del barrio casquera!-estación.

Riiidera
A través de “Naturaleza Ruidera 2003”

La Diputación oferta aventura y 
deporte a 40 jóvenes m  las lagunas

La Diputación Provincial de Ciu
dad Real, a Través deí áre.a-de 
Deportes, ofrece al segmento 
poblacional juvenil de la provin
cia la posibilidad de practicar de
portes así como actividades de 
aventura y de ocio que contri
buyen a llenar el tiempo libre de 
los más jóvenes durante la tem
porada estival así como a pro
mover hábitos saludables entre 
los participantes.

La institución provincial ha 
puesto en marcha, un año más, 
el programa “Naturaleza Ruide
ra 2003” con el objetivo de ofre
cer una serie de actividades que 
serán practicadas por un total 
de 40 adolescentes, que cuen
tan con edades comprendidas 
entre los 13 y los 17 años, pro
cedentes de diversos pueblos 
de la provincia. Todos ellos ten
drán también la oportunidad de 
disfrutar de las excelencias 
medioambientales que ofrece el 
único Parque Natural con que 
cuenta la demarcación ciuda- 
rrealeña. Se trata de un conjun
to de lagunas que conforman el 
entorno ideal para pasar unos 
días de descanso practicando 
deporte y actividades de aven
tura.

Los participantes aportaron 
91 euros y se alojaron en un cam
pamento en régimen de pensión 
completa ya que las comidas las 
hacen en un restaurante cerca
no.

Son numerosas las activida

des que se ofrecen a los partici
pantes en el programa “Natura
leza Ruidera 2002”. En este sen
tido, practicaron tirolina en el pi
nar de la laguna de San Pedro 
bajo la supervisión de expertos 
del servicio de Emergencia Ciu
dad Real.

También bucearon en la la
guna “La Colgada’’, ratas con 
bicicletas de montaña, senderis- 
mo, tiro con arco, piragüismo y 
rappel. Entre las actividades de 
aventura figuraron, asimismo, 
propuestas como escalada de
portiva en la ermita de San Pe
dro, snorkelling en la laguna del 
Rey, trekking en una ruta por la 
Quebrada de Toro, entre otras 
actividades. En el campamento 
llevaron a cabo diversos talle
res y juegos. También realizarán 
murales y se organizarán diver
sas gymkanas.

Monitores profesionales
Desde el Area de Deportes 

de la Diputación se ha aposta
do un año más porque los direc
tores del campamento y también 
los monitores sean profesiona
les.

En concreto, la plantilla del 
personal técnico está formada 
por una directora de actividades 
juveniles, por una monitora de 
programas, por otra monitora de 
actividades en prácticas y un 
instructor de iniciativas de aven
tura que estará asistido por tres 
monitores.
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LA MANCHA - Argamasilla de Alba

La Asociación “Alto Guadiana Mancha” 
presentó su nueva página web
L a Junta D irectiva de la A sociación “Alto G ua
diana M ancha” se reunió en la  “Casa de M e
d iano” para, entre otros asuntos, presentar la 
nueva página web de la  asociación, que alojada

en  la  d ire c c ió n  w w w . m a n c h a n e t .e s /  
a lto guad ianam ancha /w eb2003 , m uestra  una 
am plia inform ación sobre la Asociación: objeti
vos, proyectos, actualidad y municipios.

Los 14 miembros que componen 
la Junta comentaron además los 
proyectos que la Asociación Alto 
Guadiana Mancha llevará a cabo 
durante el ejercicio 2003, entre 
ellos los expedientes para la reali
zación de un aula etnográfica, un 
aula de educación medioambien
tal, un campamento de inglés o 
unas jornadas de calidad de la uva, 
proyectándose estas aulas como 
itinerantes de manera que sean 
propiedad de Alto Guadiana Man
cha pero que estén a disposición 
de cualquier Ayuntamiento o aso
ciación que las solicite.

Seguidamente, se discutieron 
las subvenciones y ayudas que 
desde esta Asociación, y a través 
dé la iniciativa comunitaria “LEA
DER PLUS”, se otorgarán a varios 
proyectos presentados en las di
ferentes localidades que la com
ponen, destacando entre ellos la 
concedida a la Agrupación de 
Coros y Danzas “Mancha Verde” 
de Argamasilla de Alba para la rea
lización de la Escuela de Danza, 
por un total del 30 por ciento del 
presupuesto presentado, lo que

supone unos 24.000 euros.
También se trataron en la re

unión temas como las cuotas de 
la Asociación, el informe de las 
últimas convocatorias de mesas 
sectoriales, la firma del Convenio 
de Colaboración con el Parque de 
Las Tablas de Daimiel, la firma del 
Convenio de Colaboración del 
Proyecto Ciudades Saludables y 
el punto que hacía referencia a la 
carta arqueológica.

A lto Guadiana M ancha se 
constituyó en Argamasilla de Alba 
el año 2000, para propiciar el de
sarrollo integral y sostenible de la 
comarca, estando formada por los 
municipios de Alhambra, Arenas 
de San Juan, Argamasilla de Alba, 
Carrizosa, Daimiel, La Solana, Las 
Labores, Llanos, Manzanares, 
Menibrilla, Puerto Lapice, Reide
ra, San Carlos del Valle, Villarrubia 
de los Ojos y Villarta de San J uan.

Pretenden que esta iniciativa continúe durante los próximos años

Los vecinos de la colonia6‘Las Acacias” 
celebraron su primera fiesta de barrio
Por primera vez, los vecinos de la 
Colonia “Las Acacias” celebraron 
su fiesta del barrio, para lo que 
instalaron en los terrenos del Par
que que lleva este mismo nombre 
una zona de ocio y encuentro en
tre los residentes. Para los más pe
queños se colocó un castillo  
hinchable.

Cinco matrimonios residentes 
en la zona sacaron adelante esta 
iniciativa con la pretensión de que 
se mantenga para los próximos 
años, convirtiéndose en una tra
dición.

Para ello, y gracias a lo positi
vo de esta primera experiencia, 
cuentan con el apoyo del resto de 
vecinos y del Ayuntamiento, que
dando fijada la fecha de celebra
ción en el segundo sábado de ju 
nio de cada año.

Así mismo, ios organizadores 
esperan que este hecho anime a 
los residentes de otros barrios de 
la localidad para llevar a cabo este 
tipo de fiestas con las que sin 
duda se amenizan las cálidas no
ches de verano.

¿ enviemos 
Del 8/7 al 14/7 - 2003 /  Manchegos

REAL /19
En la Agencia de Empleo y Desarrollo Local

Ya se  p u ed en  e n tr e g a r  lo s  
p r o y e c to s  d e l co n c u r so  ID E A
Debido al éxito de las seis ed i
ciones anteriores, la Consejería 
de Industria y Trabajo ha deci
dido publicar la séptima edición 
del Concurso de Ayudas n Ini
ciativas a Emprendedores IDEA, 
quedando abierto el plazo para 
la presentación de p ro \ectos.

Para participar los 'míecesa
dos pueden inform arse en Li 
Agencia de Empleo y Desarro 
lio Local de Argamasóla de 
Alba, una entidad que ya ha o a 
mí lado varios proyectos datan 
fe eslos años. íesuiíando p¡e 
miados dos empiesaiun de la 
localidad en el 2001 y el 7007.

Con este concurso IDEA se 
pretende incentivar proyectos 
empresariales en dos colectivos 
de gian importancia paia la ero 
jtotnía regional que eneuenuan 
habitual mente especiales díticul 
tatles pata accede! al ¡macado

laboral y a la empresa.
(Amo carauerístiea del Con 

curso IDEA destacad volunten 
económico de los píennos, que 
formara parte de las empresas 
galardonadas; y el apoyo y se
guimiento que las en tidades 
colaborado!as p iesía ián  en 
todo momento a los parficipan- 
ícs. quienes deberán presenta! 
sus solí* ittiík v a naves de ellas.

Los premios tendrán una 
cuantía mínima de 6.000 cutos y 
en todo caso no podían superar 
el oO por cíenlo de !< >s pastos 
necesai ios paiu la pue da en 
tiiaicha ile ios pío) tríos Eslos 
picudos son compatibles con 
cualquier tipo de ayudas a la m 
veision leguhueníi establei ido 
y no seian >'oiupwl.ulas a i lee 
ios de calcular la subvenc fó« 
que se solicite al margen del 
concluso.

N u evas sub ven ciones para
p y m e s  y  a u tó n o m o s
El plazo de presentación de sol I ('lindes estará 
abierto durante cuatro meses
La Consejería de Industria y 
Trabajo ha publicado la orden 
para la concesión de ayudas 
económicas para proyectos que 
tengan por finalidad inversiones 
empresariales realizadas por py 
mes y trabajadores autónomos, 
que desai rollen o vayan a desa 
¡rollar sus actividades en Casíí 
lia-La Mancha.

La continuidad de estas ayu 
das se desprende de la experien 
eia adquirida diñante anos a» 
tenores, por la cual se ha pues 
to de manifiesto que aun tratan 
dose de actuaciones pequeñas, 
los efectos positivos fian sido 
notorios tanto en el volumen 
global de inversión como en la

creación de empleo e incluso 
nuevas empresas.

I .as actuaciones y pjoyei tos 
para los que se solicite esta ayu 
da deberán estar comprendidos 
entre Pd.OOOeuios y 10.000 euros 
de inversión, siendo la cuantía 
de las subvenciones que se po 
d¡ñu obtener de un máximo del 
10% del total.

Para la presentación de las 
solicitudes los beneíiiáai ios di:; 
pondtáti de un pla/o máximo de 
cuatro meses, estando la A gen  
eia de Empleo y I tesa i rol lo Lo
cal de Argamasilla de Alba a dis
posición de todos los interesa 
dos para informal les y/o eícc 
litar los trámites necesarios.

El grupo “Primer Acto”, en la Xfll 
M uestra Provincial de Teatro
El Grupo de Teatro “Primer 
Acto” ha sido seleccionado cu 
la X1JI Muestra Provincial de 
Teatro que anualmente organi
za el Area de Cultura de la Dipu
tación Provincial de CiodadReal.

Una vez más, la muestra ha 
gozado de un gran éxito de par
ticipación, habiendo recibido un 
i otal de 27 solicitudes de gru
pos teatrales de la provincia de 
Ciudad Real, de entre las cua
les, “ Prim er Acto Teatro” ha 
quedado entre los ocho prime

ros puestos.
Primer Acto Te,a tro ha parti

cipado en la muestra con la obra 
de Woody Alien “Aspirina para 
dos”, una comedia irónica de 
gran complejidad escénica en la 
que el autor nos sumerge en el 
mundo de las relaciones perso
nales. El hecho de haber sido se
leccionados ha supuesto una 
gran alegría para estos actores, 
ya que es la primera vez que un 
grupo teatral de Argamasilla de 
Alba lo consigue.
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LA MANCHA - Herencia

El Parque Municipal objeto de las reformas 
de la Casa de Oficios “Herencia”
Desde el pasado mes de diciem bre se vienen cedida en septiem bre del año anterior, aglutina 
desarrollando las actuaciones programas den- la participación de 28 jóvenes desempleados con 
tro del Plan de Form ación para el Em pleo que a anterioridad y que estarán ocupados en estas 
través de la Casa de Oficios “H erencia” , con- tareas hasta finales de año.

M ás de 3,5 m illones de euros para ;l 
políticas activas de em pleo j

Se trata de jóvenes cuyas edades 
oscilan entre los ló  y los 25 años 
que necesitan de cualíficación 
profesional y que, agrupados en 
número de 7 ó 12, trabajan en la 
actualidad en los 3 módulos dife
renciados de los que se compone 
dicho programa: uno de albañile- 
ría, uno de carpintería metálica y 
otro de jardinería. Coordinados 
por el director de la Casa de Ofi 
dos, Rafael Moya Fernández-Ca- 
bañero, y apoyados por dos pro
fesores de Educación Complemen
taria, Raíad Pérez y Pilar Ramos, 
ios trabajos que se realizan actual
mente se focalizan en el Parque 
Municipal, en ia zona donde se 
instaló hace unos meses el nuevo 
Auditorio al aire líbre.

Dicho espacio abarcaba una 
extensión considerable de terreno, 
1.800 metros cuadrados inutiliza
dos donde nunca hubo nada plan
tado, tan sólo el antiguo transfor
mado/ íipiiicch'Aí(U) desde -aunpie 
<■ otilo un soiat adosado a las ins
talaciones del Parque y situado 
entre el Centro de Salud y el Re
cinto Infantil.

Con la construcción del Audi
torio, se. contempló la necesidad 
de* dolar al en (orno, además de i a 
pista correspondiente que alber
ga el aforo, de más zonas verdes y 
ajardinadas que se integren en el 
resto del Parque, una labor en la 
que se aplican los jóvenes ahora 
para cumplir, entre otros, los obje
tivos de este programa: además de 
adquirir formación, dejar constan
cia en la localidad de sus trabajos

La Semana comenzará el próximo 
día 8 con la proyección de “El Se
ñor de los Anillos” en el Audito
rio de Verano para continuar el día 
13 en el mismo lugar con la actua
ción del colectivo “Markeliñe” que 
pondrá en escena la obra 
“D.S.O.”, a las 22,00 horas.

El día 15 tendrá lugar la inau
guración y exposición de los cur
sos y talleres de la Universidad 
Popular y la Asociación de Dismi
nuidos Físicos, Psíquicos y Sen
soriales que podrá visitarse hasta 
el próximo día 22. Las actividades 
seguirán su curso con dos viajes:

realizados.
Otras de las actuaciones pre

vistas por la Casa de Oficios “He
rencia” es la instalación de una 
valla de albañilería con reja rnetá-

el primero a Madrid para asistir al 
teatro Lope de Vega, donde en 
estos momentos se representa “El 
fantasma de la Opera”, y el segun
do a Valencia para visitar la Ciu
dad de las Artes y las Ciencias, 
L’Oceanografic, Hemisferio, y el 
Casco Antiguo.

La proyección de cine infantil 
y el Programa Infantil de Inglés 
también tendrán su protagonismo 
en esta edición de la Semana Cul
tural, junto cotí la actuación de los 
alumnos y profesores E.M.M. en 
el Centro Cultural que se llevará a 
cabo el día 20.

lica en la parte del Parque que lin
da con la Avenida de la Encama
ción y la mejora dé la Plaza de Cas
tilla La Mancha, próxima a la Ermi
ta de San José.

La I Muestra de Encajes de Bo
lillos en la Plaza de España el día 
21 y la intervención de la Asocia
ción de las Mujeres Artesanas de 
Herencia (Amuarhe) con la obra 
“Aniversario” el mismo día en la 
Casa de Cultura son dos de las 
actividades en las que más parti
cipación se espera.

El broche final de esta XVIIÍ 
Semana Cultural lo pondrán la 
Danza Española y Clásica con Ana 
Belén que ofrecerá al público el 
espectáculo titulado “Me llaman 
María” en la Casa de Cultura a 
partir de las 22,00 horas.

El Gobierno regional destinará 
más de 3,5 millones de euros al 
desarrollo de los principales pro
gramas de políticas activas de 
empleo durante 2003 en la pro
vincia. Así lo ha manifestado el 
delegado de Industria y Traba
jo, Juan José Fuentes, que dio 
cuenta de las actuaciones que 
se llevarán a cabo, detallando los 
programas más importantes, 
como son las escuelas taller y 
los talleres de empleo.

Con una duración de 24 me
ses se llevarán a cabo tres es
cuelas taller. Así, se desarrollará 
la quinta edición de la Escuela 
Taller “Alarcos” en la que parti
ciparán 40 alumnos con una in
versión de más de 866.000 euros.

Del mismo modo, se pondrá 
en marcha la escuela taller “Dai- 
miel avanza” que contará con 34 
alumnos y una inversión que 
supera los 730.000 euros; por 
último, está previsto que funcio
ne una escuela taller en La Sola
na en la que los 40 participantes 
se encargarán de realizar las 
obras de restauración de la pla
za mayor y alrededores del mu
nicipio. Un proyecto al que se 
destinarán 866.000 euros.

En cuanto a talleres de em
pleo se refiere, la Comisión re
gional ha dado luz verde a cua-.

Seis empresas gestionadas por 
jóvenes menores de 35 años 
conforman el primer grupo de 
proyectos instalados en el Cen
tro de Iniciativas de Empresas 
de Economía Social (CIEES) de 
Campo de Criptana, donde per
manecerán durante tres años 
para asentarse y poder salir a la 
calle con competitividad.

El Ayuntamiento de la locali
dad y la Junta de Comunidades 
se han encargado de financiar 
la infraestructura del centro, 
cuya gestión está en manos de 
los técnicos de 1a Federación 
Empresarial de Castilla-La Man
cha de Economía Social (FEC- 
MES),

Los proyectos que se inte
gran en el CIEES son “Araceli 
Carpintería S.L.L”, dedicada a la 
restauración de elementos de 
carpintería y muebles de made
ra antigua, “Az papeleros”, que 
desarrolla una actividad de dis
tribución de suministros de ofi
cina y servicio de telecopiste- 
ría.

En sendas naves industria
les ejecutan también su proyec-

tro proyectos, todos ellos con ’ 
una duración de un año, como ¡ 
son el denom inado “La ' 
Covadonga” de Alcázar de San '»l 
Juan en el que participarán 16 
alumnos con un presupuesto de i 
más de 260.000 euros. 1

Valdepeñas será otra de las ¡ 
localidades que contará con un : 
taller de empleo en el que traba- '! 
jarán 24 alumnos con una sub- i 
vención de 390.000 euros. Asi- I 
mismo, Terrinches con 260.000 l 
euros dará la oportunidad de tra- ; 
bajar a 16 desempleados más. ;

El delegado explicó además, 
que si bien se le ha concedido , 
un programa de idénticas carac- 
terísticas al Ayuntamiento de \ 
Corral de Calatrava con una 1 
subvención de 130.000 euros j 
para la recuperación del patrimo- j 
nio, se deberán rectificar deter- 1 
minados aspectos de la solici
tud realizada por la corporación 
municipal.

Asimismo, Fuentes informó 
de la aprobación del Plan de 
Empleo en colaboración con las 
corporaciones locales al qu< /  
Gobierno regional destinará 5,5 
miñones de euros y a través del 
cual 1.918 desempleados con ■. 
pendientes a 102 municipios 
la provincia podrán acceder 
mercado laboral.

to “Intelec I+D S.L.L.” y “La 
Bóveda Fecit S.L.L.”, la primera 
dedicada a 1a instalación de in
fraestructuras para telecomuni
caciones, desarrollo de energía 
solar, instalaciones eléctricas de 
media y baja tensión, instalación 
de acumuladores nocturnos y de 
protección contra incendios, y 
la segunda a la construcción y 
restauración de molinos de vien
to, así como a la restauración de 
carpintería en general.

Junto a ellos, completan la 
ocupación del CIEES “Talleres 
Hermanos Manjavacas S.L.L.”, 
que desempeña labores de cons
trucción de acorazados, tales 
como cajas fuertes, vehículos 
blindados, carrocerías, cerraje
ría, forja artística, estructuras y 
carpintería metálica.

La única mujer de todo el 
conjunto se integra en la inicia
tiva “3D Desarrollo de Diseño 
Digital S.L.L.”, que junto a un 
grupo de compañeros tienen 
como actividad el diseño, fabri
cación e instalación de señali
zaciones y la creación de imáge
nes de empresa.

El área de Juventud oferta un Taller de
M onitores para jóvenes
Con la colaboración de la Diputación Provincial y CCM, dicho 
Taller se ha concebido como una experiencia que incluya, además 
de la formación, la posibilidad de pasar 15 días acampados en un
lugar que resina las condiciones necesarias para tal fin. Se trata de 
que cada uno de estos jóvenes interesados por aprender cuales son 
las claves y las herramientas imprescindibles para dirigir grupos 
infantiles y juveniles en tiempo de ocio, consiga su carné, 
reconocido por la Junta de Comunidades, en tanto comparte con 
los demás aspirantes la naturaleza y el medio ambiente,
VA Taller se celebrará la segunda quincena de julio y para acceder 
a ñ  es preciso abonar la cantidad de 270 euros que incluyen el 
viaje, la manutención, el alojamiento, las actividades, el material 
didáctico, Jas clases, las actividades mullía ventura y un seguro de 
accidente. Esta iniciativa cuenta con una fase teórica que se 
desarrollará en un campamento juvenil de Riópar (Albacete) y que 
consta de 100 horas a complementar con otra fase práctica de 150, 
estando previsto que se realice esta última a lo largo de todo el 
verano. ■ . ■

Entre ellas destacan proyecciones de cine, actuaciones musicales, teatro, 
viajes y exposiciones

D efin idas las activ id ades que conform an  
la  X V III Sem ana C ultural de H erencia

LA MANCHA - Campo de Criptana

El CIEES acoge seis proyectos 
gestionados por jóvenes
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LA MANCHA - Manzanares

Creará 400 puestos de trabajo con una inversión de 60 millones de euros

Manzanares contará con un complejo turístico 
y un campo de gof de iniciativa privada
Manzanares contará con en campo de golf de 
18 hoyos y con un complejo turístico asistencia! 
anexo con capacidad para 2.000 personas. P ro
m otores am ericanos y españoles invertirán unos

Acompañado por responsables de 
Promociones “Fuente El Cura”, el 
primer edil presentó esta iniciati
va iúdico deportivo asistencial 
que construirá a pocos kilómetros 
de Manzanares, en el paraje de
nominado como Casa del Conde, 
junto al Torreón, un campo de golf 
con club social, hoteles de alto 
standing y zonas asistenciales con 
balneario, pistas deportivas y cha
lets. ^ ^ ^ m k  | | j

Esta iniciativa, sobre la que 
habrá total transparencia, según 
el alcalde, cuenta como socios téc
nicos del proyecto con la consul
tora americana OBN Resort y con 
la  consu lto ra  de ingen iería

60 m illones de euros en este proyecto que crea
rá 400 puestos de trabajo, en su 90 por ciento 
de M anzanares, según el com prom iso adquirido 
con el alcalde, Miguel Á ngel Pozas.

jai
JSI

“Alatec”. Además tendrá socios 
inversionistas de la provincia ya 
que se pretende que sea un pro
yecto de desarrollo comercial glo
bal que aproveche las sinergias 
del futuro parque temático “El Reú
no de Don Quijote” o del aero
puerto de Ciudad Real, así como 
de otros futuros campos de golf 
que surjan en la provincia.

El complejo con el campo de 
golf, que ocupará unas 200 hectá
reas, estará a poco más de un kiló
metro de la futura autovía A-42 y 
por sus inmediaciones pasa la lí
nea de ferrocarril Manzanares-

Ciudad Real. El paraje de la Casa 
del Conde, con más de 400 hectá
reas y junto al río Azuer, es pro
piedad de uno de los promotores, 
Javier Oter Román, quien acom
pañó a Miguel Ángel Pozas en la 
presentación del proyecto.

La inversión se realizará en tres 
fases de tres años cada una. En 
las dos primeras se desarrollará el 
campo de gol, el hotel y la zona de 
balneario y centro ecuestre, cons
truyéndose después las villas 
anexas según la demanda.

Enrique Sánchez Cabrero, ase
sor ju ríd ico  de Prom ociones

“Fuente El Cura”, que dijo que el 
complejo tendrá unas 2.000 plazas 
hoteleras, anunció que el deseo 
de los promotores es que las obras, 
tras los estudios técnicos, puedan 
comenzar dentro de un año.

De los cuatrocientos puestos 
de trabajo que creará esta iniciati
va, el 90 por ciento será para veci
nos de Manzanares, según el com
promiso adquirido con el Ayunta
miento. Promociones “Fuente El 
Cura” no descartó por ello otro 
tipo de convenios con el munici
pio para formar al personal o crear 
una escuela de hostelería.

E l p leno aprobó los con ceja les lib erad os, 
las d elegacion es y  las retribuciones
El primer Pleno de la legislatura, 
dedicado a tratar asuntos relacio
nados con el funcionamiento del 
Ayuntamiento, no discurrió por la 
unanimidad. Aunque prevalecie
ron los acuerdos, el Partido Popu
lar se abstuvo a la hora de dar luz 
verde a los concejales liberados, 
que son dos, el de Obras y Servi
cios Sociales, y a las plazas de fun
cionarios eventuales, que son 
otras dos, la de coordinador de 
Servicios Técnicos y jefe del Ga
binete de la Alcaidía.

En primer lugar se constituye
ron ios grupos políticos y se nom
braron los portavoces tanto del 
Partido Socialista como del Parti
do Popular, que son, respectiva
mente, Pilar Tejera Muela y María 
Luisa del Río. También se aprobó 
que las sesiones de Pleno tuvie
ran lugar el último martes de cada 
mes y el horario de las mismas.

La Comisión de Gobierno que

dó constituida por Antonio Caba, 
Pilar Tejera, Beatriz Torres, Ramón 
Peco y Alfonsa Bellón. El Pleno 
dio también luz verde a la Comi
sión Especial de Cuentas y a la 
Comisión de Asistencia al Pleno.

En cuanto a la composición de 
otras comisiones, juntas y órga
nos, el Pleno aprobó por unanimi
dad la composición del Patronato 
de Deportes, Patronato de la Uni
versidad Popular, Patronato de la 
Feria Regional del Campo y Con
sejo de Radio-Televisión Munici
pal, presididas por el alcalde.

También se nombraron los re
presentantes del Ayuntamiento 
en la Junta Local de Seguridad, la 
Comisión de Escolarización, los 
consejos escolares de los centros 
educativos, además de la Junta de 
Cofradías, Servicio contra Incen
dios, Residuos Sólidos Urbanos, 
Tercera Edad, Salud, Hospital y 
Mancomunidad La Mancha.

El alcalde, Miguel Angel Po
zas, nombró los concejales dele
gados, dando a Pilar Tejera Muela 
las delegaciones de Cultura y Co
operación al Desarrollo; Antonio 
Caba, Coordinación General, Pro
moción Económica y Empleo, Uni
versidad Popular; Beatriz Torres, 
Juventud y Festejos: Ramón Peco, 
Deportes; Julián Nieva, Servicios 
Sociales y Seguridad Ciudadana; 
Alfonsa Bellón, Mujer; José Ca- 
maeho, Obras, Servicios y Medio 
Ambiente; María Isabel Ruiz, Edu
cación y Oscar Villegas, Sanidad 
y Consumo.

En régimen de dedicación ex
clusiva estarán por parte del equi
po de Gobierno, además del alcai 
de, los concejales de Obras, Ser
vicios y Medio Ambiente, José 
Camacho, y Servicios Sociales y 
Seguridad Ciudadana, incluyendo 
Tráfico y Protección Civil, Julián 
Nieva.

LA MANCHA - M embrilla

L a  C orp oración  elig ió  a  
Antonio A rroyo  como a lca id emJ

Antonio A»royo Villa tomo el 
pasado día 14 posesión <.k su 
cargo como alcalde de la loeaíi 
dad de Membrilla ai haber ¡esul 
lado elegido para el cargo de 
acuerdo con la votación llevada 
a efecto por los 13 concejales 
de la nueva corporación.

Antes de iniciar su discurso 
ofreció a la oposición la oportu
nidad de dirigirse a la nueva coi 
poraeión y a los vecinos, lo que 
le fue aceptado. El portavoz de 
la oposición aprovecho paia fe 
licitar a los elegidos y para po
ner de manifiesto su idea de que 
ejercerán el control sobre el míe 
vo equipo de Gobierno y de iu 
íentai. dentro de sus posibilidn 
des. de llevar a efecto su piopio 
programa de gobierno.

Antonio Arroyo Villa inicio 
su discurso dando la enlloca 
buena a todos los concejales por 
haber salido elegidos así como 
al pueblo de Membrilla por su 
comportamiento durante las pa
sadas elecciones afirmando a 
continuación que su ¡dea es la 
de ser el alcalde de todos pues
to que el único interés que se ha

fijado es el de defeudci ios une 
icses de ¡Vfemhnlta, También 
lú/o ¡m llamaniieíiío a la oposi 
cion para que olvide intereses 
parí ¡enlaces y se disponga a co
labora! con el nuevo equipo de 
Gobierno >;¡emp¡e nuiiendo el 
bien de los electores como ob 
jet ¡vo prioritario.

Respecto a los ertoies que 
pudiesen cometerse al ¡ruto es 
tar dispuesto a reconoce!los 
con humildad y a corregís los 
con honestidad, pero no a con 
sentir descalificaciones o iitclti 
so insultos sin motivo.

Tras pedir un com prom iso  a 
todos los habitantes para cofa 
boiai en la vida ciudadana, y de 
fui ¡na especial a todos los i oh 
cej a les y funcionarios para que 
fuesen los pj inicios en predicar 
con el ejemplo, ¡tasó a enumerar 
los proyectos (algunos de ellos 
de gran envergadura) que tiene 
previsto acometer en la actual 
legislatura, destacando el polí
gono industrial, al que conside
ra base y fundamento del desa
rrollo de Membrilla; o el ( entro 
de Salud.

ISsíiilsL'  ..... ' '

La UP clausuró el curso 2002/03 con un Festival
La Universidad Popular de Membrilla celebró el tradicional Festival de 
clausura de Jos distintos cursos que durante todo el año académico se
impartieron.

El alcalde, Antonio Arroyo Villa, presidió el acto y agradeció a todos los 
presentes su asistencia, así como la labor de todas las personas que forman 
parte del proyecto de Ja Universidad Popular y a Jos alumnos que se 
inscribieron en los distintos talleres y cursos celebrados.

El acto comenzó con la actuación de los alumnos del curso de Bailes 
Regionales, seguidos por los de Bailes de Salón. Como broche de oro se 
contó con la participación del Grupo Folk de la Universidad Popular de 
Manzanares.
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El presupuesto de los 43 programas puestos en marcha en la provincia este 
año asciende a cinco millones de euros

Más de 14.000 ciudadrealeños se benefician 
del Flan Regional de Integración Social
El consejero de Bienestar Social, Tomás M a- se de los cuarenta y tres programas aprobados 
ñas, señaló en Ciudad Real que más de catorce para este año en la provincia dentro del Plan 
mil personas están en disposición de beneficiar- Regional de Integración Social (PRIS).

Mañas aseguró que la atención a 
personas en riesgo de exclusión 
social es uno de los principales
objetivos del Gobierno de Casti
lla-La Mancha. Con esta inten
ción, añadió, el año pasado se 
puso en marcha un segundo plan 
de integración vigente hasta 2005 
con un presupuesto total de 475 
millones de euros, que pretende 
“dar soluciones efectivas a la fal
ta de empleo, vivienda y forma
ción que padecen familias y per
sonas en situación de exclusión o 
en riesgo de padecerla”.

Los cuarenta y tres programas 
aprobados este año para la pro
vincia de Ciudad Real dentro del 
PRIS tienen un presupuesto total 
de cinco millones de euros, cua
tro sufragados por el Gobierno 
regional y el resto por ayuntamien
tos y entidades sin ánimo de lu
cro, y se destinan, principalmen
te, a la inserción escolar y laboral 
de niños y jóvenes, inmigrantes y 
personas de etnia gitana.

El consejero de .Bienestar So
cial aclaró de estos programas, 

■•cuarentay tres nan sicio concedi
dos a municipios de la provincia y 
los otros diez a entidades sin áni
mo de lucro, entre las que destacó 
a Cáritas Diocesana, que va a de
sarrollar hasta cinco programas de

integración para la inserción 
sociolaboral y para mujeres gita
nas, familias desfavorecidas, inmi
grantes, personas sin hogar, pro
yectos que tienen un presupues
to de más de ochocientos mil 
euros.

Centros de atención a la infancia
Preguntado por la propuesta 

de Comisiones Obreras para que 
los centros de atención a la infan
cia pasen a depender de la Conse
jería de Educación y Cultura, To
más Mañas desveló que ya ha 
habido contactos entre ambas 
consejerías, pero dijo que “no que

remos precipitamos” y que “hay 
que estudiarlo detenidamente”.

En este sentido, el delegado 
de la Junta en Ciudad Real, San
tiago Moreno, apuntó que sería 
“prematuro” tomar ahora una de
cisión porque hasta ahora, con la 
LOOSE, la atención que reciben 
los niños y niñas con menos de 
tres años estaba calificada, ..como 
' “período educativo” .i; .■ i;

• Sin embargo, esta calificación 
ha sido modificada por la nueva 
Ley de Calidad de la Enseñanza, 
y, por lo tanto, añadió, “se abre 
un paréntesis hasta el desarrollo 
de esta ley”.

El Consejo de Gobierno ha au
torizado, en su última reunión, 
sendas inversiones de 6 y 9,7 
millones de euros para llevar a 
cabo los trabajos de acondicio
namiento de los dos tramos con 
los que cuenta la carretera CM- 
4117, que conectan el municipio 
de Daimiel con el cruce de la CM- 
4124 (Almagro-Manzanares) y 
esta intersección con la locali
dad de Valdepeñas.

Estas obras supondrán, para 
Daimiel, la mejora de la conexión 
con Almagro, Bolaños de Cala- 
trava y Manzanares y un impul
so a sus comunicaciones con el 
norte y sur tanto de Castilla-La 
Mancha como de España, ya 
que la CM-4124 enlaza con la N- 
IV o Autovía de Andalucía. En 
el caso de Valdepeñas, el acon
dicionamiento de este eje poten
ciará sus conexiones con el 
Campo de Calatrava y con el

Parque Nacional de las Tablas 
de Daimiel.

En el acondicionamiento del 
primer tramo de esta carretera co
marcal, el Gobierno regional in
vertirá más de 6 millones de 
euros. Los trabajos se llevarán 
a cabo sobre una longitud de 
13.700 m e incluirán una sola in
tersección, en forma de glorieta 
partida, en el cruce con la carre- 
tera CM-4124.

Respecto a las obras de me
jora del segundo tramo, éstas 
supondrán un coste de 9,7 mi
llones de euros y se efectuarán 
sobre 23.745 metros de carrete
ra, contemplando caminos para
lelos a la nueva vía, con el obje
tivo de unificar los accesos.

En ambos tramos, la calzada 
de la carretera CM-4117 tiene 
dos carriles de 3,5 metros, arce
nes de 1,5 metros y bermas de 
0,5 metros.

774.000 euros para obras en Centros 
de Salud del Área de Ciudad Real
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ÉHBCOMARCA DE CALATRAVA

S a n ro m a  v isitó  lo s co n su lto r io s  lo ca les
d e ( Castellar d e Santiago y  A lm u ra d ie l
La delegada provincial de Sani
dad, Angela Sanroma visitaba los 
pasados días los nuevos consul
torios locales de Castellar de San
tiago y de Almuradiel que serán 
inaugurados previsíblemente a lo 
largo del próximo mes de julio y 
en cuya construcción ha inverti
do el Gobierno regional un total 
de 209.000 euros.

En primer lugar, Sanroma visi
tó las obras del nuevo consulto
rio local de Castellar* de Santiago 
en el que la Consejería ha inverti
do 108.000 euros. Acompañada por 
el alcalde de Castellar, Antonio 
Parrilla, la delegada provincial de 
Sanidad recorrió las distintas de
pendencias del flamante edificio, 
que dispone de 325 metros cua
drados, distribuidos en tres con
sultas médicas, otras tantas de en
fermería, una de pediatría, una sala 
de curas y otra de urgencias, cua

tro salas de espera, una sala de 
reuniones, dos almacenes, una 
unidad administrativa y aseos.

A continuación, Angela San
roma se desplazó hasta Al mura
dle! donde, en compañía de su al
calde Cristóbal Arenas, visitó el

nuevo consultorio local. El nuevo 
dispositivo sanitario tiene 174 
metros cuadrados distribuidos en 
una consulta médica, una de en
fermería, una de pediatría y otra 
de urgencias, una sala de espera, 
varios almacenes y aseos.

El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM) ha des
tinado este año un total de 
774.000 euros (128.782.764 pese
tas) para obras y dotación de 
equipamiento en los centros de 
salud y consultorios del área 
sanitaria de Ciudad Real.

El capítulo destinado a obras 
para este año cuenta con una 
inversión de 200.000 euros, 
habilitándose cuatro consultas 
nuevas en el centro de salud de 
Ciudad Real I, y dos en el de Val
depeñas. Miguelturra dispone 
de un nuevo local donde pasa 
consulta el segundo pediatra, 
mientras que la instalación del 
sillón odontológico ha justifica
do la obra en el centro de salud 
de Corral de Calatrava.

Respecto a las obras pen
dientes más relevantes, en el 
centro de salud de Malagón se 
llevará a cabo una redistribución 
de espacios en el servicio de 
urgencias, además de aumentar 
en cuatro el número de consul
tas disponibles.

Tanto en Almagro como en 
Moral de Calatrava, el SESCAM 
procederá a la instalación de as
censores con objeto de poder 
utilizar la planta alta para fines 
asistenciales, además de dotar 
de mayor espacio y mejores 
condiciones a las respectivas 
unidades administrativas y ser
vicios de urgencias.

Asimismo, el centro de sa
lud Ciudad Real III verá aumen
tado el espacio de la unidad ad
ministrativa y el número actual 
de consultas.

En relación al Plan de Nece
sidades de la Gerencia de Aten
ción Primaria de Ciudad Real, el 
SESCAM ha invertido 500.000 
euros para el equipamiento ne
cesario de todos los centros de
pendientes, entre los que des
taca el destinado a las tres nue
vas unidades de salud buco- 
dental en los centros de salud 
de Corral de Calatrava, Agudo y 
Almagro, así como la reposición 
del sillón odontológico en Ciu
dad Real III.
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Se han acondicionado en total ocho kilómetros de longitud

Finalizado el acondicionamiento
del acceso al Cerro del Socorro
L a  C onsejería de A gricultura y M edio Am bien- Cerro del Socorro, un m onte que dom ina la c ia 
to, a través de la  D irección G eneral de M edio dad en el que está enclavado el m onum ento al 
A m biente N atural, ha  finalizado las obras de “Sagrado C orazón de Jesús” , que han supuesto 
acond icionam ien to  del cam ino  de acceso al una inversión de unos 300.000 euros.

Las obras realizadas se han desa
rrollado en dos fases, que han 
permitido acondicionar totalmen
te un camino asfaltado de unos 8 
kilómetros de longitud.

La primera fase de las obras 
ha consistido en la ampliación de 
la caja,, la realización de las esco- 
rrentías y gar; 
nadas planta 
mas, desapare 
las zonas do 
das, en las q 
tráfico discur 
de seguridad.

En la segt 
cedido a repoi
no y a adecentar el espacio situa
do en la cima del Cerro del Soco
rro, donde se levanta el monumen
to al Sagrado Corazón de Jesús.

: Asimismo, en el espacio situa
do en la cima del cerro se han he
cho plantaciones con especies 
autóctonas, se han eliminado plan
tas que impedían la visión de la 
ciudad y del entorno, se han ins
talado elementos de seguridad y 
paseos de piedra natural y se ha 
dejado completamente útil la zona 
de aparcamiento, además de la 
instalación de mobiliario urbano 
como bancos. -

Según el alcalde de Cuenca, 
José Manuel Martínez Cenzano, 
estas obras van a permitir “el re
descubrimiento de una vista insó
lita, porque éste es un lugar al que 
todo el mundo mira, pero no des
de el que todo el mundo ve”, pues

to que hay que subir hasta él “para 
ver la grandiosidad de la ciudad, 
comprobar la traza medieval del 
casco histórico y ver cómo se ha 
desarrollado a través de la llanu
ra”.

El espectador puede compro
bar “como la ciudad está enmar
cada por un paisaje tremendo y 
cómo es el urbanismo en Cuenca,
■ sobre todo en el casco histórico, 
necesariamente desgarrado”, indi
có Martínez Cenzano, que desta
có que el proyecto ha sido posi
ble gracias a la iniciativa del equi
po de Gobierno del Ayuntamiento 
de Cuenca y ala  “solidaridad” del 
Gobierno regional, a través de la 
Dirección General de Medio Na
tural.

El alcalde dijo que confía en 
que el nuevo camino se cuide y

en que los habitantes de Cuenca 
“valoren el esfuerzo económico 
que se ha hecho para acondicio
narlo”, así como en que “los que 
quieran venir disfruten de algo 
que se ha hecho desde el amor, 
desde el apasionamiento y desde 
él deseo de que ésto contribuya a 
que la gente se sienta un poco más 
feliz”.

Por su parte, el director gene
ral de Medio Natural, Alberto Sáiz, 
aseguró que ha sido “una buena 
inversión y un trabajo espléndi
do”, que, a su juicio, “bien mere
cía el esfuerzo”.

Sáiz coincidió con Martínez 
Cenzano en señalar “que parece 
que teníamos olvidado este pun
to de Cuenca y que se ha descu
bierto un sitio nuevo desde don
de ver la ciudad”.

Sanidad autoriza el baño en todas las
zonas de la provincia de C 'uraica
Todas las zonas de baño de la pro
vincia de Cuenca son aptas para 
su uso, según han confirmado las 
dos primeras muestras que ha to
mado la Delegación Provincial de 
Sanidad de las diez zonas natura
les que existen dentro del progra
ma de vigilancia sanitaria para este 
verano.

En rueda de prensa, el delega- 
do de Sanidad, José Antonio Ol
meda, achacó estos buenos resul
tados a la abundancia de lluvias 
de este año que han hecho que la 
autodepuración de los ríos haya 
funcionado a la perfección.

Explicó que se seguirán to
mando ocho muestras cada 15 días 
en cada una de las zonas de baño 
hasta septiembre. Las muestras 
buscan parámetros microbiológi-

cos que afecten a la salud de los 
bañistas “de manera que se ga
rantice que no van a contraer nin
guna enfermedad”.

Las zonas aptas son la Playa 
en el río Jilear, la Cueva Tomás en 
el río Guadiela en Albendea, la la
guna del Tobar en Beteta, La Pía- 
yeta del río Escabas en Cañama
res, El Tablazo en Villalba de la Sie
rra, la Cespera y el Poblado en el 
embalse de Buendía, el embalse de 
■ la Toba y la laguna de Cañada del 
Hoyo.

Por otra parte, la Delegación 
de Sanidad ha realizado inspeccio
nes en las 125 piscinas de la pro
vincia, de las que 98 son públicas 
y 27 privadas. Estas inspecciones 
consisten en comprobar las con
diciones higiénico-sanitarias no

sólo del agua sino de ascos, ves
tuarios y del recinto en general, 
así como el estado del b o ti^ ín  y 
la titulación de los socorristas.

Asimismo, Olmeda dio conse
jos de cara al verano como tomar 
precauciones a la hora de tomar el 
sol. Entre 1993 y 1997 ha habido 
25 casos de melanoma en hombres 
y 37 de mujeres en la provincia de 
Cuenca. El delegado recordó la ne
cesidad de utilizar cremas con fac
tor de protección superior al índi
ce 6 o exponerse al sol a primera y 
última hora del día.

También insistió en la necesi
dad de guardar las salsas y maho
nesas en frío, consumir agua po
table y lavar bien la fruta y verdu
ra para evitar la temida ‘salmone- 
11a’. '
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Con la inauguración del recurso de Cuenca capital

C om p letad a  la  red  d e  p u n tos  
d e en cu en tro  fa m ilia r
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, inauguró recien
temente en Cuenca el Punto de 
Encuentro Familiar con el que se 
completa la red que el Gobierno 
regional ha implantado en las 
cinco capitales de provincia de 
Castilla-La Mancha y que cubre 
una fuerte demanda por parte de 
los jueces de familia.

En concreto, con este recur
so social, orientado a las fami
lias, se crea un lugar neiitr.il e 
idóneo para que aquí se produz
ca el encuentro de aquellos 
miembros de una familia que es
tán en situación de crisis causa
da por una separación, divorcio, 
ruptura de la pareja o un con ■ 
flicto.

El objetivo es que se favo
rezca el derecho que los hijos 
tienen a relacionarse con sus 
padres, además de apoyar a és
tos para que puedan tener una 
relación normalizada, indepen
dientemente de su ruptura como 
pareja, y que se puedan preve
nir situaciones de violencia en 
cuanto al cumplimiento del de
recho a visitas.

Este Punto de Encuentro de 
Cuenca esta gestionado por la 
Asociación “í 'olabora” y finan
ciado íntegramente por la Con
sejería.

Esta atendido por tina plan
tilla ile 4 profesionales, cutre 
psicólogos, trabajadores socia
les v educadoras. I * * * 5

In iciada la  prim era prom oción  
d e v iv ien d a s b ioclim átícas

m m .

Con t i  acto de colocación de la 
primera piedra, el consejero de 
Obras Públicas, Alejandro ( íil. 
marcaba oficialmente en Citen 
ea el arranque de construcción 
de una fase de 104 viviendas de 
protección oficial en régimen 
especial, primera que reúne las 
condiciones de biodimáticas al 
incorporar soluciones para redil • 
eir el consumo de energía y ser 
más acorde al medio ambiente.

Según Gil, son viviendas 
destinadas para personas que 
más lo necesitan y que tendrán 
la misma calidad que las de ren
ta libre, con la ventaja añadida 
de que sus futuros usuarios 
puedan reducir las facturas de 
luz o gas hasta en un 60 por cien
to respecto al coste medio de 
una vivienda convencional.

La construcción de estas vi
viendas supone un 15 por cien
to más de coste, en términos ge
nerales, si bien el consejero se
ñaló que este aumento es asu
mido por el Gobierno regional.

En total, el presupuesto ge
neral del proyecto es de 8,2 mi-

I Otli I*.tillo I (l|)IV
1 iones de euros y para su ojeen 
ción se ha mareado un plazo de
20 meses a la empresa adjudica- 
lana ferrovial Aploman,

Las nuevas viviendas se 
construirán en un bloque de 4 y
5 alturas, y estarán situada en 
tina parcela de 4.000 metros t na 
Orados cedida poi ei Ayunta 
miento de Cuenca en Villa R o
mán 11.

En su mayor parte (88 casas), 
tendrán 3 dormitorios y una su
perficie útil de 7 1 metros cuadra
dos. Habrá 12 más que lleguen 
hasta los 90 metros cuadrados 
y los 4 dormitorios, mientras que 
el proyecto también contempla 
esta misma superficie para 4 ca
sas más adaptadas para perso
nas discapacitadas.

El edificio tendrá una orien
tación adaptada a las condicio
nes climáticas. En la fachada 
norte se situarán dependencias 
como la cocina y aseos, más ar
marios empotrados que sirvan 
como cámara de aire. Para la fa
chada sur se dejan los salones, 
dormitorio principal y la terraza.
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COMARCAS DE CUENCA - Huerta del Marquesado

Bono visitó la planta embotelladora de 
agua m ineral de Fuente Liviana
El presidente de Castilla-La M ancha, José Bono, 
visitó ia planta em botelladora de agua m ineral 
de Fuente Liviana, ubicada en Ja localidad con
quense de Huerta d d  M arquesado, donde re 

conoció una vez más la alianza del Gobierno re
gional con los empresarios, por ser necesarios 
para la creación de riqueza. Este fue el prim er 
acto público de Bono tras las elecciones.

Foto: Alvaro Ruiz

Durante su visita, el presidente 
regional señaló que, especialmen
te en este mercado, la capacidad 
de gestión es fundamental por las 
condiciones del producto base y 
mostró su satisfacción por la 
unión para esta aventura de dos 
grupos consolidados, (Damn y 
Forlasa) además de desearles que 
aumenten sus beneficios y pa
guen sus impuestos en Castilla- 
La Mancha.

Según indicaron los presiden
tes de ambos grupos, el objetivo

común es consolidar la empresa y 
aumentar sus ventas de los 150 
millones de litros distribuidos el 
año pasado a Los 200 millones cal
culados en éste, además de reali
zar fuertes inversiones en los 
próximos dos años.

Fuente Liviana, que además 
presenta una nueva imagen de su 
marca de agua mineral, es una em
presa puntera en el sector agroali- 
mentario de Castilla-La Mancha 
que pone a disposición de los 
consum idores las excelentes

aguas de Cuenca.
La industria agroalimentaria de 

Castilla-La Mancha es uno de los 
sectores más pujantes Comunidad 
Autónoma, ya que supone casi el 
30 por ciento de la actividad eco
nómica de la industria regional.

Sólo en los últimos cuatro 
años, de 1999 a 2002, la industria 
agroalimentaria de la región ha in
vertido cerca de 1.000 millones de 
euros, elaborando productos de 
alta calidad e implantando las tec
nologías más avanzadas.

Las Pedroñeras

250 trabajadores participan en la campaña del ajo
Un total de 250 trabajadores parti
ciparán este año en la campaña del 
ajo de Las Pedroñeras, reciente
mente iniciada con Ja recogida del
palote. Desde hace tres años, ia 
organización agraria ASAJA se 
encarga de gestionar la contrata
ción de trabajadores para evitar los 
problemas de pasadas campañas 
con la masificación de inmigran
tes.

ASAJA empezó en enero a 
mantener las primeras reuniones 
con ios empresarios para que re
clamaran el número de trabajado
res que necesitan y las tareas a 
realizar y hasta abril han estado 
recogí endo solicitudes.

De los 250 trabajadores que 
participarán en la recogida de ajo, 
200 se alojarán en el albergue de 
ASAJA y 50 en alojamientos indi
viduales. Además del albergue, la 
organización agraria a vuelto a ha

bilitar dos oficinas para los trámi
tes del alojamiento, documenta
ción, contratos, nóminas e infor
mación socio-laboral

El secretario general de ASA
JA Cuenca, Francisco Ruiz, acla
ró, que todos los trabajadores que 
acuden a Las Pedroñeras tienen 
los papeles en regla y a su llegada 
reciben un carnet para poder per
manecer en el alojamiento. Esto ha 
hecho que “en las últimas campa
ñas no se hayan producido inci
dentes y poco a poco se vaya per
feccionando”, dijo.

La campaña del ajo terminará 
hacia el 20 de agosto con los tra
bajos de almacén. Ruiz explicó que 
en esta campaña el 60 por ciento 
de los trabajadores proceden de 
diferentes puntos de España, en 
su mayoría de Huelva y Huesca y 
tienen la ventaja de haber partici
pado en campañas anteriores.

Además de en Las Pedroñeras, 
trabajarán en localidades como El 
Pedernoso, Belmente, Mota del 
Cuervo y Minaya.

Operativo local
Por otra parte, todos los ope

rativos especiales para la campa
ña de inmigrantes están en mar
cha en Las Pedroñeras. Así lo 
puso de manifiesto el alcalde en 
funciones, Rafael Ruiz Araque, 
quien apuntó que “hasta el mo
mento, los controles de extranje
ría, así como los de espacios pú
blicos, están funcionando correc
tamente al igual que el operativo 
especial de seguridad puesto en 
marcha por la Policía Local y Guar
dia Civil” . Por parte del Ayunta
miento también está todo listo para 
prestar cobertura a los trabajado
res regulares que acudan a Las Pe
droñeras a trabajar.

Según Sanidad

Todas las zonas de baño de la 
provincia son aptas para su uso
Todas las zonas de baño de la 
provincia de Cuenca son aptas 
para su uso, según han confir
mado las dos primeras muestras 
que ha tomado la Delegación 
Provincial de Sanidad de las diez 
zonas naturales que existen den
tro del programa de vigilancia 
sanitaria para este verano.

El delegado de Sanidad, José 
Antonio Olmeda, basó estos 
buenos resultados a la abundan
cia de lluvias de este año que 
han hecho que la autodepura- 
ción de los ríos haya funciona
do a la perfección. Explicó que 
se seguirán tomando ocho mues
tras cada 15 días en cada una de 
las zonas de baño hasta sep
tiembre.

Las muestras buscan pará
metros m icrobiológicos que 
afecten a la salud de los bañis
tas “de manera que se garantice

que no van a contraer ninguna 
enfermedad”.

Las zonas aptas son la Playa 
en el río Júcar, la Cueva Tomás 
en el río Guadiela en Albendea, 
la laguna del Tobar en Beteta, 
La Playeta del río Escabas en 
Cañamares, El Tablazo en Villal- 
ba de la Sierra, la Caspera y el 
Poblado en el embalse de Buen- 
día, el embalse de la Toba y la 
laguna de Cañada del Hoyo.

Por otra parte, la Delegación 
de Sanidad ha realizado inspec
ciones en las 125 piscinas de la 
provincia, de las que 98 son pú
blicas y 27 privadas. Estas ins
pecciones consisten en com
probar las condiciones higiéni- 
co-sanitarias no sólo del agua 
sino de aseos, vestuarios y del 
recinto en general, así como el 
estado del botiquín y la titula
ción de los socorristas.

Quintanar del Rey

M añas in au gu ró el nu evo  
C entro O cu p acion al
Cuenta con capacidad para 45 personas

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, inauguró el nue
vo centro ocupacional para per- 
sonas con discapacidad  de 
Quintanar de la Orden, un nue
vo recurso con 45 plazas en el 
que se encuentran ya trabajan
do 31 chicos y chicas.

Este nuevo centro, cuya 
construcción ha sido financia
da por la Consejería de Bienes
tar Social, tiene como objetivo 
“formar las habilidades de estos 
chicos y chicas, con el fin de que 
puedan valerse por sí mismos y 
encontrar una salida laboral para 
que puedan sentirse útiles a 
ellos y a la sociedad”, destacó 
Mañas.

Este nuevo centro ocupacio
nal se ha construido sobre te
rrenos cedidos por el Ayunta
miento de Quintanar del Rey, y 
en su edificación la Consejería

de Bienestar Social ha invertido 
más de 555.800 euros.

Con el fin de prestar la mejor 
atención posible a los usuarios 
de este nuevo recurso, el centro 
dispone de 12 trabajadores en
tre los que cabe destacar una 
psicóloga y seis educadores.

Actualmente el centro aco
ge tres talleres donde ya traba
jan 31 personas con discapaci
dad. El primero de ellos se dedi
ca a manipulados y se realizan 
labores de empaquetado para 
dos empresas de Valencia, una 
dedicada a productos de ilumi
nación y la otra de accesorios 
de baño. Otro de los talleres es 
el de confección y en él se fabri
can pijamas sanitarios para el 
personal de centros hospitala
rios, El último de ellos, el dedi
cado a lavandería y ofrece sus 
servicios a empresas de la zona.
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El PSOE considera que el déficit proviene de una mala gestión de los recursos

El — . ~ de G ™ em o anuncia
nía plan de rianeamiento fiir,Melero
El nuevo equipo de Gobierno en el Ayuntamien- PP en sus once años de m andato y, entre sus 
to de G uadalajara va a realizar un diagnóstico actuaciones más inmediatas, ha anunciado la eje- 
que desvele el déficit económ ico dejado por el cución de un plan de saneam iento financiero.

En rueda de prensa ofrecida por 
los dirigentes del PSOE e IU para 
dar a conocer el acuerdo de 
gobernabilidad alcanzado en el 
Ayuntamiento de Guadalajara, el 
nuevo alcalde, el socialista Jesús 
Alique, dijo que no se trata de una 
auditoría, porque “no hemos ve
nido a fiscalizar a nadie”, sino de 
conocer la situación económica 
actual del consistorio.

El nuevo equipo de Gobierno 
ha solicitado ya al servicio de in
tervención un informe diagnósti
co de la situación para tomar me
didas con el fin de poner en mar
cha en los próximos meses un plan 
de saneamiento financiero, como 
ya hicieran hace cuatro años en la 
Diputación Provincial de Guada
lajara, para “dejar el Ayuntamien
to tan limpio como la patena”.

“Hemos decidido levantar las 
alfombras y ver cuál es el déficit 
del Ayuntamiento”, dijo el secre
tario de la Agrupación Local del 
PSOE en Guadalajara, Javier Gar
cía Breva, que explicaba así el co
metido que ahora tiene que lle
var a cabo el nuevo equipo de 
Gobierno ante la difícil situación 
económica que desde el equipo de 
<mbierno se asegura atraviesa el 
Consistorio.

El nuevo equipo tendrá que 
hacer frente, en primer lugar, a un 
déficit de más de 5 millones de 
euros, reflejado en la liquidación 
del presupuesto firmado por el an

terior alcalde de la ciudad, el ‘po
pular’ José María Bris, aunque, 
según Alique, hay otro déficit ocul
to.

El alcalde socialista ha anun
ciado como medidas más inmedia
tas, la reducción de gastos super
finos y presupuestar bien, así 
como una política de diálogo con 
las distintas administraciones.

El PSOE considera que el défi
cit que tiene el Ayuntamiento pro
viene de una mala gestión de los 
recursos, ya que los propios téc
nicos municipales han señalado 
que en los últimos años se han 
perdido ingresos por importe de 
unos 200 millones de pesetas. 
Otras de las actuaciones más in
mediatas que se plantea el nuevo 
equipo de gobierno, integrado por

el PSOE e IU, y que han quedado 
recogidas en el documento de 
gobernabilidad suscrito por am
bas formaciones, es la puesta en 
marcha de un nuevo Plan General 
de Ordenación Urbana, potenciar 
la vivienda pública a través de la 
intervención municipal en el mer
cado inmobiliario y la creación de 
una empresa municipal de suelo y 
vivienda.

La seguridad ciudadana tam
bién es prioritaria para el nuevo 
gobierno municipal, asi como la 
descentralización de los servicios 
municipales o la iniciativa pública 
municipal, que estará presente en 
los asuntos de urbanismo, empleo 
y servicios públicos, y también 
quiere crear la figura del concejal 
de Participación Ciudadana.

E l E stado detectó carencias en los planes de 
em ergencia de tres presas de G uadalajara
Las revisiones técnicas que el Es
tado efectuó en el marco de los 
Planes de Emergencia pusieron de 
manifiesto determinadas carencias 
en las presas de A lm oguera, 
Bolarque y Zorita, todas ellas en 
la provincia de Guadalajara, según 
informó el PSOE provincial, en 
base a la respuesta parlamentaria 
ofrecida por el Gobierno al dipu
tado socialista por Guadalajara 
Javier García Breva.

En la contestación del Gobier
no -donde se especifica que “se 
ha requerido a los titulares que 
subsanen las anomalías detecta
das”- se indica que en la actuali
dad el Ejecutivo central esta ela
borando los Planes de Emergen
cia de las presas de su competen
cia “con el fin de analizar los fac
tores de riesgo que puedan afec
tar la seguridad de la presa, así

como prever la organización de 
medios y recursos necesarios para 
la máxima protección’’.

Para ello, la contratación de los 
estudios técnicos previos a la ela
boración de los citados planes de 
emergencia de la totalidad de las 
presas está previsto que conclu
ya en 2004.

Por lo que respecta al resto de 
las presas de la provincia, y de 
acuerdo con la información facili
tada por el Gobierno, Alcorlo se 
encuentra en proceso de licita
ción, que fue contratada el 19 de 
diciembre de 2000 con una inver
sión de más de 180.000 euros.

Para las presas de El Atance, 
Buendía, La Bujeda, Entrepeñas, 
La Tajera y Estremera está previs
ta su contratación próximamente, 
mientras que para Pálmaces y 
Beleña se están redactando en la

actualidad sus respectivos Planes 
• de Emergencia.

En la misma información, el 
PSOE se hizo eco de la respuesta 
parlamentaria sobre ese mismo 
asunto, relativa a la presa del Pozo 
de los Ramos que se encuentra en 
fase de proyecto. Por ese motivo, 
el Plan de Emergencia deberá es
tar elaborado e implantado previa
mente al comienzo de la explota
ción. Por tanto, la redacción e im
plantación de dicho plan se reali
zará en las próximas fases de la 
presa.

Por último, las presas de El 
Vado y el dique del Collado, dis
ponen de un periodo de dos años 
para la redacción de los correspon
dientes plantes de emergencia, pe
riodo que aún no ha vencido y 
sus titulares aún disponen de pla
zo para presentar dicho plan.
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1.124 parados serán contratados a 
través de los programas de empleo
Los programas de empleo que 
ha puesto en marcha la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, a través de la Conseje
ría de Industria y Trabajo, van a 
favorecer la contratación de 
1.124 desempleados de Guada
lajara, más del 60 por ciento de 
ellos mujeres.

El delegado de Industria y 
Trabajo, Luis Santiago Tierrase- 
ca, afirmó que una parte de es
tos contratos se efectuarán a 
través de los planes sociales de 
empleo y del Plan Social de Em
pleo para las Mujeres, cuyo gra
do de ejecución en la provincia 
es ya del 72 por ciento.

Las transferencias en políti
cas activas de empleo han su
puesto también que el Gobierno 
regional gestione las subvencio
nes de las corporaciones loca
les para la contratación de tra
bajadores para obras y servicios 
de interés general y social y el 
Programa de Colaboración con 
Organismos y Entidades sin áni
mo de lucro.

El programa con las corpo

raciones locales peim itifá la 
cüíiüataeióii de ttl menos 264 
personas que o abajarán u i í 21 
obras de 87 municipios, que po- 
diían amplia» si en ios pió fimo-, 
días ya que aún sigue abierto y 
es p'obablt que algunos de los 
ayuntam ientos p ieseuten  su 
solicitud cuando ra constituyan 
las nueras coiporneionev

Poi otro lado, la Oeleímnnn 
Píos meiel de liidiihUiay braba 
jo coa ha» i¡ ndo mi rsüuiio >o 
bu’ los ih '.empicados de mas de 
17 anos que hay en )a piovincm 
y, p is to  ¡oí ¡tu sin . p¡ atende 
muHtemn o ranunes aun e!í< o 
pea a míuimai k »• <|n asía nut o  
ptomaína ya que han >lc so 
cííon nusmos ¡¡menas se dinj m 
a su1 ;q tinínimenios pasa que 
¡ seos sidictlen las .uhveiu iones 
paia la qertu  fón de odia' y Is 
contratación de frahaptdoo \ en 
sus muiik ipios

I os Ih Merinas ios di estos 
piogiamas eobiatan un saíat ¡o 
deentie 7 M y l>v, ¡ntou. t n fun 
Clon de qm tengan o no euahíi 
ramón.

Pese a ello, el Ayuntamiento hará un gran 
esfuerzo para celebrarlas

Alique denuncia que “no hay ni un 
.solo euro ’ para la Feria y Mesías
El alcalde de C hiaclalajani, Jesús 
Alique, ha asegurado que “no 
hay ni un solo euio" en el pie 
supuesto municipal para las Fe 
rías y Mesías de Guadalajara de 
este año, si bien el Ayuntamien 
tobara un “gran esbieizo” paia 
celebrarlas a petan de las díII 
eultades,

Alique, acompañado del te 
rúente de alcalde, Jonh Badel, 
señaló qut han tenido la prime 
ra reunión con el Servicio de Pro 
tocolo municipal “y lamentable
mente a día de hoy, las ferias y 
fiestas de Guadal ajar a, de este 
año, cuentan con cero pesetas 
en el presupuesto”.

El regidor criticó la escasa 
capacidad de maniobra que les 
deja la precaria situación econó
mica que se han encontrado para 
organizar, entre otras cosas, las 
próximas ferias y fiestas.

Por ello, entre sus primeras 
medidas, el nuevo equipo de Go
bierno municipal iniciará en bre
ve contactos con empresas y 
entidades financieras a fin de 
solicitar su colaboración para 
poder organizar las ferias de 
septiembre.

Alique considera “muy gra
ve” que el equipo de Gobierno 
saliente no hubiera organizado 
nada aún para contratar actua

ciones musicales u otro tipo de 
actos o eventos para las fiestas.

Pese a la difícil situación eco
nómica del Consistorio, Jesús 
Alique y Jordi Badcl han lanza
do un mensaje tranquilizador a 
los ciudadanos y han asegura
do que las ferias y fiestas se ce
lebrarán “aunque para ello será 
necesario hacer un gran esfuer
zo económico y organizativo”.

Asimismo, en el encuentro 
con los medios, el alcalde ha 
confirmado que este año, las fies
tas seguirán celebrándose en el 
antiguo recinto ferial, dado que 
el nuevo, que se está constru
yendo ahora junto a la N-II, no 
estará terminado para el próxi
mo mes de septiembre.
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miañas inauguró la nueva vivienda 
tutelada Arbaecón
El consejero de Bienestar Social, Tomás Ma
ñas, inauguró la nueva vivienda tutelada de la 
localidad alcarceña de Arbancón. Un nuevo re

curso para personas mayores que lleva funcio
nando poco más de un mes y, en la, actualidad, 
acoge ya a ocho residentes.

La vivienda inaugurada por Tomás 
Mañas es de titularidad municipal, 
aunque en su construcción la 
Consejería de Bienestar Social ha 
invertido más de i 56.000 euros. La 
superficie construida de este nue
vo recurso es de 208 metros cua
drados y cuenta con capacidad 
para ocho personas. Además, el 
mantenimiento de este nuevo re
curso setá financiado por la Con
sejería, que tiene previsto para el 
presente año i»vestir más de 
13.000 euros para ello.

Con esta son ya 23 las vivien •

das tuteladas para mayores que 
se encuentran en funcionamiento 
en la provincia de Guadalajara, 
estando previsto que en los próxi
mos meses inicien su andadura 
otras ! 5 que están actualmente en 
construcción. La Consejería cuen
ta en estos momentos con J 00 re
cursos de este tipo repartidos por 
toda región, que suman más de 
834 plazas destinadas a personas 
mayores.

fin este mismo sentido, duran
te los próximos meses se irán 
abriendo 50 nuevas viviendas tu

teladas, con capacidad para otras 
500 plazas, con lo que Castilla-La 
Mancha afianzará su posición 
como la primera comunidad autó
noma en recursos de este tipo.

Durante el acto de inaugura
ción, señaló que este tipo de vi
viendas “es uno de los recursos 
más demandados en los pueblos 
pequeños, pues permite a las per
sonas mayores que viven solos o 
cuyos hogares no cumplen unas 
mínimas condiciones de habitabi
lidad, el no trasladarse fuera de sus 
localidades de origen”.

En Almoguera, Bolarque y Zorita

El Estado detecta carencias en los planes de 
emergencia de tres presas de la provincia
L as revisiones técnicas que el lis
tado efectuó en el marco de los 
Planes de Emergencia pusieron de 
manifiesto determinadas carencias 
en las presas de A!inoguera. Bo- 
1 arque y Zorita, según informó el 
PSOL provincial, en base a la res- 

f puesta parlamentaria ofrecida por 
el Gobierno al diputado socialista 
por Gi tada!ajara Javier ( Jarcia Bre
va.

fin dicha contestación se es
pecifica que “se ha requerido a los 
titulares que subsanen las anoma
lías detectadas” y se indica que 
en la actualidad el Ejecutivo cen
tral esta elaborando los Planes de 
Rmergencia de las presas de su 
competencia “con el fin de anali
zar los factores de riesgo que pue
dan afectar la seguridad de la pre
sa, así como prever la organiza

ción de medios y recursos nece
sarios para la máxima protección”. 
Para ello, la contratación de los 
estudios técnicos previos a la ela
boración de los citados planes de 
emergencia de la totalidad de las 
presas está previsto que conclu
ya en 2004.

Por lo que respecta al resto de 
las presas de la provincia cabe
destacar que Aieorio se encuen
tra en proceso ele licitación, que 
fue contratada el 19 de diciembre 
de 2000 con una inversión de más 
de J 80.000 euros.

Para las presas de El Alance, 
Buendía, La Rujeda, Entrepeñas, 
í a'fajera y Estremera está previs
ta su contratación próximamente, 
mientras que para Pálmaces y Be- 
leña se están redactando en la ac
tualidad sus respectivos Planes de

Emergencia con una inversión es
timada superior a los 180.000 euros 
cada uno.

En cuanto a la presa del Pozo 
de los Ramos, que se encuentra 
en fase de proyecto, el Plan de 
Emergencia deberá estar elabora
do e implantado previamente al 
comienzo de la explotación. Por 
tanto, la redacción e implantación 
de dicho plan se realizará en las 
próximas fases de la presa.

Categoría A
Por último, las presas de El 

Vado y el dique del Collado, de 
categoría A, disponen de dos 
años para la redacción de sus pla
nes de emergencia, periodo que 
aún no ha vencido y sus titulares 
aún disponen de plazo para pre
sentar dicho pian.

Mejoras en la carretera entre 
Alcolea del P in a r  y S igüenza
La Consejería de Obras Públicas 
ha iniciado el periodo de licita
ción de la mejora de la carretera 
CM-110, entre los municipios 
guadalajareños de Alcolea del 
Pinar y Sigüenza, con la publi
cación de la apertura del con
curso público en el Diario Ofi
cial de Castilla-La Mancha.

Las obras consistirán, fun
damentalmente, en el refuerzo 
del firme del tramo comprendi
do entre los mencionados mu
nicipios, que fue acondiciona
do en 1989 y que, en la actuali
dad, presenta un pavimento muy 
deteriorado, con numerosos 
cuarteos y blandones. Así, pre
viamente al extendido de la,capa 
del refuerzo se procederá al sa
neo de los blandones existen
tes, incluyendo las grietas 
longitudinales que presenten 
los arcenes. En cuanto a los 
cuarteos, también serán repara
dos mediante fresado o sellado 
del firme, según su grado de

deterioro.
Los trabajos de mejora de 

esta carretera básica se efectua
rán sobre una longitud de 17.900 
metros. La vía tendrá una calza
da con 2 carriles de 4 metros 
cada uno y arcenes variables. 
Según establece el proyecto, no 
será necesaria la expropiación de 
terrenos colindantes.

Según publica el DOCM, las 
obras tendrán un presupuesto 
de licitación de 1,35 millones de 
euros y un plazo de ejecución 
de 10 meses, aunque ambos ex
tremos podrán variar a la baja, 
en función de las ofertas presen
tadas. Se valorarán los aspec
tos técnicos y ambientales del 
proyecto, así como el Plan de 
Seguridad y Salud presentado 
por la empresa para evitar acci
dentes de trabajo.

Las ofertas deberán ser pre
sentadas en la Consejería de 
Obras Públicas, antes del próxi
mo 9 de julio.

Yunquera de Henares

V alm orisco  visitó las obras del 
nuevo A y u n ta m ien to

Foto: Carmen Vallejo

La consejera de Administrado- tante edificio de la localidad, 
nes Públicas, María del Carmen antiguo Palacio de los Mendo- 
Valmorisco, recorrió reciente- za, además de dotar al pueblo 
mente las obras del que será de un ayuntamiento acorde con 
nuevo ayuntamiento de Azu- las necesidades que demandan 
queca de Henares, durante la vi- ' los ciudadanos y un lugar dig- 
sita institucional realizada a esta no donde trabajar y atender a
localidad guadalajareña. los vecinos.

Valmorisco destacó el bene
ficio que supondrá para todos G ran crecimiento 
los vecinos, no sólo del pueblo La consejera de Administra- 
sino también de la comarca, te- ciones Públicas, acompañada 
ner concentrados en un mismo del director general de Adminis-
edificio todos los servicios que tración Local, Rufino Sanz, y el 
presta el Ayuntamiento, además alcalde de Yunquera de Hena- 
de la biblioteca pública, que ya res, José Luís González, visitó 
está en funcionamiento y se en- las obras del nuevo ayuntamien- 
cuentra en otro ala del mismo . to tras mantener una reunión de 
inmueble. trabajo en el actual consistorio,

La obra que están realizan- donde pudo comprobar que las 
do, financiada con el Fondo Re- instalaciones de que disponen 
gional de Cooperación Local se han visto desbordadas por el 
(FORCOL) y mediante un con- desarrollo demográfico que está
venio para Casas Consistoriales, , experimentando esta zona de la 
va a permitir recuperar un impor- región.
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La Concejalía de Deportes será para Femando Fernández Gaitán y Relaciones
Institucionales para Angela Moreno Manzanero

Vano sera el concejal de Seguridad y Tráfico 
y Rm continuará al frente de Urbanismo
El alcalde de Toledo, José M anuel M olina, fir- tre ellas, la  de Seguridad C iudadana y Tráfico, 
mó el decreto por el que delega en los once con- que ocupará Francisco Vañó, y la de U rbanis- 
cejales electos las diferentes com petencias, en- m o, al frente de la cual seguirá M aría Paz Ruíz.

De izquierda a derecha: Lamberto García Pineda, María José fíivas y  
Francisco Vañó Ferré, los tres primeros tenientes de alcalde nombrados 
por José Manuel Molina, junto con Fernando Fernández Gaitán, cuarto 
teniente de alcalde.

Vañó se hará cargo de Seguridad 
Ciudadana y Accesibilidad, que 
comprende las áreas de Policía, 
Bomberos, Protección Civil, Trá
fico y Transportes; mientras que 
la Delegación de Bienestar Social, 

■ que comprende las responsabili
dades de Mujer, Familia, Salud 
Pública y Consumo, será ocupa
da por María José Rivas.

Por su parte, Femando Fer
nández Gaitán se hará cargo de la 
Concejalía de Deportes; la de Re
laciones Institucionales y Turis
mo estará ocupada por Angela 
Moreno-Manzanero; mientras que 
Lamberto García Pineda será el 
nuevo concejal de Hacienda, Ré
gimen Interior y Empleo, que com
prende también las áreas de Patri
monio y Contratación, Personal, 
Archivo y Escuela Taller.

Femando Sanz será el respon
sable de Participación y Atención 
Ciudadana, que incluye el área de 
Estadística; y María Paz Ruiz re
petirá como delegada de Urbanis
mo y Medio Ambiente, que com
prende las áreas del Consorcio de 
Toledo y de la Empresa Municipal 
de la Vivienda, aunque se excluye 
expresamente el Planeamiento Ur
banístico.

La Delegación de Educación,

Cultura y Festejos será ocupada 
por Femando Cimjano Gutiérrez, 
mientras que la de Obras y Servi
cios, que incluye Parques y Jardi
nes, Obras e Infraestructuras y 
Aguas y Cementerios, estará ges

tionada por Javier Alonso Cues
ta. La Concejalía de Juventud será 
responsabilidad de Juan José Al
calde y Natalia Tutor seguirá sien
do la portavoz del grupo munici
pal de Gobierno.

■ Nombrados los presidentes de las Juntas 
Municipales de Distrito
Por otro lado, el alcalde de Toledo, José Manuel Molina, lia 
nombrado a los presidentes de las Juntas Municipales de Distrito, 
que se repartirán dos mujeres y dos hombres.
La Junta de Distrito Norte estará presidida por María Paz Ruiz 
González, mientras que la del Distrito de Santa María de 
Benquerencia, tendrá como presidenta a María José Rivas.
Por su parte, Javier Alonso Cuesta será ei presidente de la jinda 
de Distrito del Casco Histórico, y José Luis Sáneliez-Mayora! 
presidirá la Junta del Distrito de Santa Bárbara.

Con un gasto de 23,7 millones de euros

Autorizado el convenio para construir un 
nuevo edificio en el futuro Museo del Ejército
El Consejo de Ministros ha auto
rizado la suscripción de un con
venio entre los ministerios de De
fensa y Educación, Cultura y De
porte para la ejecución de la obra 
de constmcción del edificio del 
nuevo Museo del Ejército en el Al
cázar de Toledo.

El convenio, que lleva implíci
ta la aprobación del gasto de 23,7 
millones de euros, ha sido suscri
to entre la Gerencia de Infraestruc
turas y Equipamientos del Minis
terio de Educación, Cultura y De
porte y el Servicio Militar de Cons
trucciones del Ministerio de De
fensa.

En la actualidad se están reali
zando ya los trabajos de restaura
ción del edificio histórico del Al
cázar de Toledo, pero el convenio 
servirá para acometer la segunda 
fase de los trabajos, correspon
diente a la construcción de un

edificio de nueva planta bajo la 
Plaza de Armas de la fachada nor
te del Alcázar.

El gasto a aplicar por el Minis
terio de Educación, Cultura y De
porte -23.764.538,11 euros- será

distribuido en tres años, el actual, 
en el que se aportarán 2.164.002,41 
euros, y los dos años siguientes, 
con 10.938.420,30 euros y 
10.662.115,40 euros respectiva
mente.
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C lausurado el taller d e em pleo  
de la  A cadem ia d e in fa n ter ía
El Aula Magna de la Academia 
de Infantería de Toledo acogió 
el acto de clausura del Taller de 
Empleo “ACINF II”, en el que 
han participado un total de 20 
alumnos, 12 mujeres y ocho 
hombres.

El Taller de Empleo se inicio 
el 21 de junio de 2002 y conclu
yó el pasado día 20. La enseñan
za lia sido eminentemente prac
tica con el objetivo de facilitar la 
inserción en el inundo laboral.

Los 20 alumnos, desemplea
dos de más de 25 años de edad, 
han trabajado en el manteni
miento general de los jardines

de la Academia y los de Sisla, y 
en la modificación integral de 
jardines de alguna* zonas del 
centro. También han creado un 
vivero de planta autóctona.

Los programas de Escuela 
Taller, Casas de Oficios y Talle
res de Empleo que desarrolla la 
Academia de Infantería comen 
zaroíi n i 1997 pasando por los 
mismos un total de 418 alumnos. 
La inserción conseguida en pro
gramas ya finalizados fue de! 
90.93 por ciento, participando en 
ellos 32V alumnos, de los que 
291 se han incorporado al tner 
eado laboral.

Para costear las obras de emergencia que se 
ejecutaron hace unos meses

C in co  millones d e eu ros para  
la s ob ras d e P icad as

El C 'onscjo de í hibierno de ( ’as 
tillad,a Mancha ha aprobado 
una ampliación del presupues 
to inicial de 5,1 millones de euros 
para sufragar el coste de las 
obras de emergencia, realizadas 
hace unos meses por el Cobier 
no regional, en el marco cid pro 
y coto de abastecimiento a Tole
do y su provincia desde el em 
balse madrileño de Picadas.

Con motivo de la detección 
de mieroaigas en el agua proce
dentes de dicho embalse, se 
optó por la puesta en marcha in
mediata de una planta de ozo
no, como tratamiento diseñado 
específicamente para su elimina
ción. Por ello, en octubre de 
2000, se autorizó la tramitación 
de emergencia de estas obras en 
la potabilizadora de Valmojado, 
iniciándose con posterioridad a 
las mismas la tramitación de la 
correspondiente ampliación del 
presupuesto.

Pero, además de para finan
ciar el gasto de la construcción, 
mantenimiento y explotación de 
dicha planta de ozonización, 
esta inversión se destinará a fi
nanciar la explotación de las ins
talaciones municipales, cedidas

poi las distintas Idealidades qui
se abastecen de agua de Pica 
das. que la í onsejerín de ( íbrns 
Publicas únicamente utiliza para 
ensos de emergeneia. a modo de 
leserva.

El 28 de abril de 7,000 si' fu - 
mó el convenio di’ colaboración 
para la "‘construcción, explota 
cion y m antenim iento de la 
potabilizadora y distribución a 
la Mancomunidad de la Sagra 
Alta, Sagra Baja, Olías, Bargas 
y Toledo. Pase de explotación y 
mantenimiento”, entre la ( ’onse 
je,ría de Obras Públicas y los 30 
municipios de la provincia de 
Toledo beneficiados.

La Junta de Comunidades 
asumía, de esta manera, la ges
tión, explotación y mantenimien
to de las instalaciones de pota- 
bilización y distribución del 
agua en alta, desde el embalse 
de Picadas hasta los depósitos 
de los correspondientes muni
cipios, ejecutadas por la Conse
jería de Obras Públicas, además 
de las instalaciones pertenecien
tes a las entidades locales, una 
vez cedida la infraestructura rea
lizada por la Confederación Hi
drográfica del Tajo.
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COMARCAS DE TOLEDO - Consuegra

Firmado el contrato de adjudicación de la 
Autovía de los Viñedos entre Toledo y Consuegra
El consejero de Obras Públicas, A lejandro Gil, 
ha firm ado el contrato de adjudicación de las 
obras del tramo Toledo-Consuegra de la A uto
vía de los Viñedos, que se iniciarán próxim a
m ente, corriendo a cargo de las sociedades

Dragados y Cyopsa, y concluirán “en un plazo 
de 29 meses, según el compromiso de la socie
dad adjudicataria, lo que perm itirá su apertura 
al tráfico en otoño de 2005”, ha asegurado el 
titular de Obras Públicas.

Gil explicó durante la firma que “la 
autovía, entre Toledo y Consue
gra, tendrá una anchura de 31 me
tros y una longitud superior a 52 
kilómetros, lo que mejorará nota
blemente las comunicaciones de 
los pueblos que integra su traza
do, esto es, Nambroca, Burguillos, 
Almonacid, Villaminaya, Mascara- 
que, Mora, Orgaz, Manzaneque, 
1 urleque y Consuegra, además de 
la propia capital regional'’.

En este sentido, Gil apuntó 
<4ros beneficios que traerá consi
go la ejecución del tramo Toledo- 
Consuegra, tales como “Ja mejora 
sustancial en las conexione*-' de 
Toledo con Ciudad Real y Puerto- 
llano, ya que la Autovía de los Vi
ñedos será una alternativa para 
e vitai' el paso por las travesías de 
Orgaz, Sonseea y Burguillos, por 
lo que se eludirá el consiguiente 
peligro”. El consejero también co
mentó que “este tramo contará 
con 40 estructuras, de las cuales 
27 son pasos superiores, 10 son 
pasos inferiores y 3 viaductos 
sobre ríos o arroyos, además de 
i 0 enlaces con los correspondien
tes municipios”.

El titular de Obras Públicas 
explicó que el trazado discurrirá 
por una zona de orografía compli
cada, “hasta la entrada a Toledo, 
en el crece con la N-401, cuyo des
doblamiento y conexión con la va
riante de población, compete al 
Ministerio de Fomento, según el 
acuerdo mencionado anteríoriiieii-

Foto: J. L. García Vidal

El consejero de Obras Públicas, A lejandro Gil, firma el contrato de 
adjudicación de la segunda fase de la Autovía de Los Viñedos, entre Toledo 
y  Consuegra, con los responsables de Dragados, Carlos Torres, y  Cyopsa, 
Camilo Alcalá, las dos empresas adjudicatarias.

te, que ya ha licitado la redacción 
del proyecto”.

El responsable autonómico 
reseñó que “dicho tramo contará 
con un presupuesto de construc
ción, mantenimiento, conserva
ción y explotación de 332 millo
nes de euros, que serán sufraga
dos de manera íntegra por el Go
bierno de Castilla-La Mancha du
rante un plazo de 30 años”, aña
diendo que “tanto este tramo como 
el que conecta Consuegra con To- 
melloso serán completamente gra
tuitos para los usuarios que los 
transiten, además de la fase pos
terior de la Autovía de los Viñe
dos, la conexión de Tomelloso y 
Albacete, que también será libre

de peaje, según el compromiso ad
quirido por el ministro de Fomen
to en el acuerdo suscrito el pasa
do julio con el presidente regio
nal”.

El consejero destacó que “en 
la ejecución de este tramo habrá 
una elevada protección ambiental, 
especialmente en lo que atañe al 
embalse de Finisterre y a los oli
vos centenarios ubicados en la 
localidad de Nambroca”. Asimis
mo, el proyecto prevé la construc
ción de un área de servicio, entre 
Mora y Almonacid, en la que los 
conductores puedan repostar 
combustible, tomar algún alimen
to o, simplemente, hacer un des
canso.

L a  Junta in vertirá  8 6 4 .0 0 0  eu ro s en  m ejorar  
la  seg u r id a d  v ia l d e  s ie te  carreteras

ES Diario Oficial de Castilla-La Mancha ha pufilí-; 
vado el inicio de! periodo cíe licitación de sendos: 
proyectos de mejora de la seguridad vial en 7 ea»' 
rrelerus de la provincia de Toledo, bien mediante 
d  cierre de gloríelas partidas, bien cambiando la- 
tipología de las intersecciones.

Eos diversos trabajos se realizarán en A ño ver 
de 7 ajo, Esquivias, (¿uadamur, Mora, Villaseea de 
la .Sagra, Camarena y Nurnancia de ia Sagra.

Sil Diario Oficia! de Castilla-La Mancha tam
bién ha publicado la licitación de la Asistencia 
Técnica para la elaboración y redacción cid estu
dio previo y del estudio informativo de la futura 
Autovía de la Sagra, Jo que significa que ya está 
abierto d concurso para que las empresas que así 
lo deseen puedan ofrecerse a realizar los infor
mes previos al proyecto de la vía de alta capacidad, 
que conectará ia N-V o Autovía de Andalucía con 
la Autovía de Castilla-La Manca, a través del co
rredor de La Sagra toledana.

Dichos estudios clarificarán el trazado con
creto de la Autovía de La Sagra, ya que concreta

rán todos los condicionantes sociales, técnicos y 
ambientales, analizando, asimismo, las mejores 
soluciones, desde el desdoblamiento de las actua
les carreteras hasta la realización de nuevos tra
zados.

En todo caso, sea cual sea su trazado, la Auto
vía de la Sagra conectará con los ejes de alta capa
cidad de Extremadura, Madrid, y Andalucía, ade
más de otras vías de comunicación proyectadas en
la región.

Por otra parte, la Consejería de Obras Públi
cas lia iniciado el período de licitación del acondi
cionamiento de la carretera CM-4M3, en el tra
mo que conecta Espinoso del Rey y el cruce con la 
carretera CM-401, o carretera de Toledo, con la 
publicación de la apertura del concurso público 
en el Diario Oficial de Castilla-La Mancha.

Así se mejorará la seguridad vial de esta ca
rretera y de los municipios que atraviesa, Espino
so del Rey, Torrecilla de la Jara y Retamos®, ya 
que el proyecto contempla la mejora de las i 
sím de estas localidades toledanas.

113.000 euros para el colector
Outígola-Aranjuez
La Consejería de Obras Públicas 
ha suscrito un convenio con el 
Ayuntamiento de Ontígola en 
virtud del cual se reparará el co
lector de aguas residuales ubi
cado en la población. Así, se sol
ventarán los problemas de des
bordamientos e inundaciones 
que padece este municipio como 
consecuencia del estrechamien
to del colector en uno de sus 
tramos y del hundimiento, ave
rías y roturas detectadas en el 
mismo.

Las obras consistirán en la 
sustitución de la tubería existen
te en dicho tramo del colector 
por una de mayor capacidad, a 
fin de asegurar la equivalencia 
de caudales en todo el tramo y 
de acometer una conducción 
con la anchura suficiente como 
para canalizar amplia y correcta
mente las aguas residuales ge
neradas por la población de On

tígola.
Desde el límite del término 

municipal de Ontígola, el colec
tor de aguas residuales, que vier
te sus aguas a la depuradora de 
Aranjuez (Madrid), está realiza
do con una tubería más estre
cha, a lo largo de unos 1.000 
metros.

Precisamente en este tramo 
se han venido detectando des
bordamientos que afectan a la 
carretera de comunicación entre 
Aranjuez y Ontígola, resultan
do, por tanto, peligroso el tráfi
co rodado en estas zonas.

En dichas obras de renova
ción del colector, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha invertirá 
113.500 euros, lo que supone el 
92 por ciento del importe total 
de los trabajos, siendo la parte 
restante sufragada por el muni
cipio. El plazo de ejecución de 
los mismos es de tres meses.

La Mata
Construida dentro del CP “Severo Ochoa”

Valverde inauguró el nuevo aula
de Educación Infantil

Foto: Ana Bau

El consejero de Educación y 
Cultura, José Valverde, inaugu
ró el nuevo aula de Educación 
Infantil del Colegio Público “Se
vero Ochoa” de La Mata, en 
cuya construcción la Conseje
ría ha invertido 92.454 euros.

El nuevo edificio construido 
en dicho centro, que cuenta este 
curso con 65 alumnos y alum- 
nas y cinco docentes, está inte
grado por una aula para Infantil 
y otra para tutoría.

En las palabras que el con
sejero dirigió a ios asistentes a 
la inauguración reiteró el com
promiso del Gobierno regional 
con la Escuela Rural, para con
seguir que los escolares de los 
municipios pequeños tengan las 
mismas posibilidades y medios 
que los de las grandes ciudades.

AltMa Rural
Así, recordó que en los mu

nicipios pequeños se ha conse
guido una ratio alumnos profe
sor muy baja, algo que es muy 
positivo para los escolares; al 
tiempo que se refirió a la dota
ción de medios páralos centros, 
como los ordenadores instala
dos recientemente en el Colegio 
de La Mata, dentro del progra
ma ‘ ‘ Altfaia Rural’ ’.

El titular de Educación y Cul
tura tuvo palabras de recuerdo 
para el anterior alcalde de La 
Mata, José Valdivieso, fallecido 
hace unos meses, y del que dijo 
siempre luchó porque su pue
blo mejorara sus infraestructu
ras, especialmente las educati
vas y deportivas, para benefi
cio de sus vecinos.
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OCEEDAD
Las llamadas más frecuentes las realizan los jóvenes de más de 16 años

El Teléfono de la Infancia ha recibido 
más de L200 llamadas de menores
El Teléfono de la Infancia y la A dolescencia ha 
recibido más de 1.200 llam adas de m enores y 

■ sus familiares, desde que el pasado mes de oc
tubre entrara en funcionam iento este nuevo ser-

En el primero de los casos es la 
falta de comunicación con sus 
progenitores lo que les lleva a rea
lizar consultas sobre la conviven
cia, mientras que en el segundo 
es saber cómo afrontar la ruptura 
con sus parejas o solucionar los 
conflictos que pueden surgir en 
la relación.

Así, Tomás Mañas destacó la 
importancia de este nuevo servi
cio “pues sirve para canalizar las 
dudas y problemas de muchos ni
ños y adolescentes, que deman
dan orientación sobre temas que 
les afectan muy directamente y no 
se atreven a preguntar a los adul
tos”. •

En este sentido, el titular de 
Bienestar Social afirmó que ‘la  Lí
nea de la Infancia y la Adolescen
cia ofrece a los chicos y chicas un 
cierto grado de anonimato que les 
permite abordar problemas que, de 
otra manera, no lo harían’ ’. En cuan
to a las consultas sobre las rela
ciones con chicos de su misma 
edad, son los problemas de inte
gración dentro del grupo, la dis
criminación, la falta de identi
dad y la soledad lo que lleva a los 
menores a buscar soluciones en 
los profesionales que atienden 
esta línea.

La búsqueda de información 
sobre métodos anticonceptivos,
SIDA, embarazos o la homosexua-

vicio dependiente de la Junta. La m ayoría de 
las llam adas que se reciben en este teléfono del 
m enor se refieren a las relaciones con sus pa
dres, con sus parejas o con sus semejantes.

lidad son otras consultas que rea
lizan los menores castellano-man- 
chegos. Además, se reciben lla
madas requiriendo información 
sobre estudios, malos tratos tan
to físicos como psicológicos, adic
ciones, empleo y enfermedades.

Las llamadas más frecuentes 
las realizan los jóvenes de más de 
16 años, seguidos de ios que tie
nen entre 13 y 16 años y de los 
que se encuentran en el tramo de 
edad entre los 8 y 12 años y asi
mismo se registra un número im
portante de llamadas realizadas 
por ios familiares de los menores 
entre ios cero y siete años.

Una psicóloga, una psicopc- 
dagoga, una abogada y tres tra

bajadores sociales son los profe
sionales que atienden las 24 ho
ras del día la Línea gratuita de la 
Infancia y la Adolescencia y son 
los encargados de dar respuesta 
a las cuestiones que plantean los 
menores. Además, este servicio 
está conectado con el teléfono de 
emergencia 112 pot si fuera nece
sario su intervención en alguno 
de los casos.

Este equipo ofrece apoyo emo
ción id y la orientación necesaria 
en cada caso, además de derivai a 
otros servicios, como Cruz, Roja, 
Servicios Sociales, Mediación Pa 
miliar y ahogados, las cues! iones 
que por su problemática muy es
pecífica así lo requieran.

Hubo más muertes que nacimientos

Casi Illa-La Mancha arrojó en 2002 un 
crecimiento vegetativo negativo
Un total de 16.551 personas na
cieron el año pasado en Castilla- 
La Mancha, mientras que otras 
17.011 fallecieron durante el pasa
do ejercicio, lo que quiere decir 
que la tasa de mortalidad es más 
alta que la de natalidad, y por tan
to el crecimiento vegetativo de la 
región es negativo, algo que no 
ocurre en el conjunto del país, se
gún el avance del Movimiento 
Natural de la Población dado a 
conocer por el Instituto Nacional 
de Estadística (INE).

En concreto, la tasa bruta de 
natalidad de Castilla-La Mancha, 
-nacimientos por cada 1.000 habi
tantes- es de 9,36, más baja que Ja 
media nacional (10,14) y en el pues
to medio de la tabla por Comuni
dades Autónomas, lejos de regio

nes como Meliila o Murcia (con 
tasas de nacimiento de 18 y 12 ni
ños por cada 1.000 habitantes) y 
también de Asturias (la que me
nos nacimientos registra, 6,39).

En cuanto a la mortalidad, es 
de 9,62 personas por cada 1.000 
habitantes, mayor a la media na
cional (8,92) y también en un lu
gar intermedio, alejada de comu
nidades como Asturias, que os
tenta el primer puesto en mortali
dad (11,66 de cada 1.000 asturia
nos murieron en 2002) y de Ceuta, 
que tiene la menor de España, 
6,70.

Los datos del INE indican que 
los 10.023 matrimonios celebrados 
en la región en 2002 suponen una 
tasa de 5,67 enlaces por cada 1.000 
habitantes, algo por encima de la

media nacional (5,09). Asimismo, 
revelan que un 10,4 por ciento de 
los nacimientos en España c. ¡'res
ponde a madre extranjera, lo que 
supone 43.469 bebés de un total 
de 416.518 nacidos en nuestro país 
en 2002.

El incremento total de naci
mientos se debió «casi es su tota
lidad a la fertilidad de madres ex
tranjeras», ya que el crecimiento 
vegetativo (la diferencia entre na
cimientos y defunciones) en 2002 
se situó en 49.980, frente a los 
43.469 nacidos de madres extran
jeras.

La mayor parte de las madres 
extranjeras son americanas (45,7 
por ciento), seguidas de Jas afri
canas (26,1 por ciento) y las euro
peas (22,3 por ciento).

Piden una norma para los 
problemas de sobreendeudamiento
Las familias destinan una media del 60 por 
ciento de sus ingresos al pago de deudas
El director general de Consumo, 
Carlos Macía, defendió la nece
sidad de una normativa nacio
nal específica, similar a la que 
ya existe en Francia, para solu
cionar problemas de sobreen- 
deudamiento en las familias es
pañolas ante situaciones impre
vistas, como el desempleo o 
muerte de uno de los cónyuges.

El sobreendeudamiento fue 
el tenia central de las XXI Joma
das Regionales de Consumo, 
que se celebraron en Guadalaja- 
ra, organizadas por la Federa
ción Regional de O igam /ado 
nes de Amas de Casa, Consu 
midores y Usuarios, y que inau
guró Macía.

M aoa destacó que un esíti

dio realizado en todo el país
muestra un nivel “preocupante” 
de endeudamiento en muchas 
familias españolas. Además, 
Macía precisó que las familias 
destinan una inedia del 60 pos: 
ciento de sus ingresos al pago 
de deudas, siendo el pago de la 
hipoteca de la vivienda la ma
yor.

En el caso concreto de Cas
tilla-La Mancha, este nivel se 
sitúa sólo ligeramente por deba
jo del registrado en el conjunto 
de España, lo que significa que 
el endeudamiento de cada fnnii- 
lia de la comunidad autónoma 
viene a suponer el 50 por ciento 
del salario que aporta la unidad 
familiar.

Femando Lamata alwga por el

El consejero de Sanidad, Fernán 
do Lamata, abogó por el consu 
uto responsable para cubrii las 
necesidades básicas y reales de 
los ciudadanos frente al consu- 
mismo compulsivo que nos em
puja a crearnos necesidades fic
ticias. I ,amata hizo esta reflexión 
durante Ja clausura de la XXI 
Jornada Regional de Consumo 
celebrada en Guadalajara, orga
nizada por la Federación Regio
nal de Organizaciones de Amas 
de Casa, Consumidores y Usua
rios “Los Lares”.

El consejero admitió que son 
muchas las personas y familias 
que llegan a una situación de 
sobreendeudamiento ante la ne
cesidad de cubrir necesidades 
básicas, principalmente la vi
vienda, a la que en ocasiones se 
llega a dedicar un 60 por ciento 
de los ingresos de una familia 
durante 30 años. No obstante, 
Lamata hizo una llamada al con
sumo responsable ya que en 
ocasiones esc sobreendeuda
miento no está motivado por la

cobeitiiia de unas necesidades 
básicas esenciales y tea fes, sino 
que consumimos para cubrir ne
cesidades lu í tetas que no,sones 
mismos nos creamos.

En esas ocasiones, t se eott- 
sumisino genera una patología, 
una necesidad artificial de coni • 
piar cosas y, a juicio del conse
jero, “nos enredarnos de tal ma
nera que generamos un proble
ma a nuestra propia familia ha
ciendo imposible salir ele ese 
agujero”. Por ello, el titular re
gional de Sanidad abogó por un 
consumo prudente que exige y 
reclama calidad y precios ade
cuados para cubrir las necesi
dades básicas.

El consejero felicitó a las or
ganizadoras de las jornadas que 
ya en su XXI edición demues
tran que desarrollan “un trabajo 
sólido y continuado”. Por ello, 
Lamata agradeció a estas muje
res de toda la región su trabajo 
diario “para mejorar la calidad de 
vida de las personas de Casti
lla-La Mancha”.
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El FIB se consolida con dos protagonistas
•ti tas

M á s  de 130 g ru p o s  y dj's, s e
d a rá n  c it a  lo s  d ía s  8 ,3  y  1 0  d e  ¡ 
a g o s to  en  la  I X  e d ic ió n  d e l i
F e s t iv a l I n te rn a c io n a l d e  
Bensícássírm , en  un  r e c in to  q u e  h a  ¡ 
a u m e n ta d o  su  c a p a c id a d  h a s ta  s
lo s  3 8 .0 0 0  e s p e c t a d o r e s  en  e i i
q u e  s in  d u d a  se  ha  c o n s o lid a d o  ¡ 
como el fe s t iv a l m u s ic a l más i
im p o r ta n te  n o  y a  s ó lo  d e l 
p a n o ra m a  e s p a ñ o l,  s in o  q u e  c a d a  § 
v e z  t ie n e  m á s  renombre fu e ra  de 
n u e s t ra s  f r o n te ra s ,  c o m o  así lo i 
c e r t i f ic a  e l h e c h o  d e  q u e  c a d a  ;
a ñ o  s e a  m a y o r  e i n u m e ro  d e  ¡
p e r s o n a s  q u e  p ro c e d e n  d e  p a ís e s  ¡ 
c o m o  F ra n c ia ,  I ta l ia ,  R e in o  U n id o  
o  A le m a n ia .
C o m o  b ie n  in d ic a ro n  lo s  j
r e s p o n s a b le s  d e l m ism o , Sos j
h e rm a n o s  J o s é  y  M ig u e l M o ra n  a i ] 
t é rm in o  d e  ia  e d ic ió n  d e  2 0 0 2 , e l 1 
f e s t iv a l  ”no p u e d e  c re c e r  m á s , 
p e ro  s í m e jo ra r " ,  p o r  lo  q u e  e l 
o b je t iv o  ele la  o rg a n iz a c ió n  se  
c e n t ra  a h o ra  e n  fa m e jo ra  d e  la s  
in f r a e s t ru c tu r a s  y  la  zona  d e  
a c a m p a d a  p a ra  u n a  m a y o r  |
comodidad de la g e n te . ..,, i

■'Dürá'hte- la 'presentación "'da "lá" 
edición de este año del festival, 
tanto los organizadores como 
los patrocinadores, incidieron en 
la idea de la mejora de las in
fraestructuras y del recinto de 
conciertos, señalando Miguel 
Morán, uno de los organizado
res del evento, que la principal 
preocupación de la organización 
había sido la de adecuar el re
cinto para una mayor comodi
dad de los 38.000 espectado
res que acogió durante la pa
sada edición. .

José Morán se refirió a las 
mejoras que se han llevado a 
cabo para esta edición, traba
jando muy directamente con la 
Diputación y el Ayuntamiento 
pora ofrecer un festival "con 
mejores prestaciones" y que 
concluirán dentro de dos años 
con un nuevo emplazamiento 
del festival. También se va me
jorando en las zonas de acam
pada, aunque consideran im
prescindible tanto el aumento 
de espacio como la mejora de 
las existentes e infraestructu
ras como baños y duchas.

Otra de las novedades del 
FIB es que cada vez aumenta 
su progresión por Europa, te
niendo año tras año una mayor 
presencia en países como Fran
cia, Alemania, Inglaterra o Ita 
lia, lo que se pone de manifies
to con las cerca de 7.000 per
sonas de otros países que asis
tieron a la edición de 2002.

La edición de este año del 
Festival Internacional de Beni- 
cássim tendrá un coste aproxi
mado de 4.200.000 euros, algo

La rueda de prensa de presentación de la edición del Festival de este año contó con la presencia del presidente de la Diputación de Castellón, Carlos Fabra; el que entonces fuera 
alcalde de Benicássim, Javier Asín; el concejal delegado del FIB, Carlos Díaz; los directores del FIB, Miguel y José Morán; el director de Relaciones Institucionales de Heineken 
España, Julio Cuesta; el director general de MTV España, Raffaele Annechino; y el jefe de programas de Radio 3, Javier Diez.

más de 700 millones de pese
tas, destacando, de entre las 
aportaciones públicas, las del 
Ayuntamiento de Benicássim y 
la Diputación de Castellón.

Durante la presentación, los 
organizadores redamaron más 
ayuda de las instituciones pú
blicas para lograr, entre todos, 
hacer de Benicássim no sólo un 
referente a lo que el panorama 
musical se refiere.

En este sentido, ios herma
nos Morán pidieron un mayor 
esfuerzo para que las activida
des extramusicales que se de
sarrollan de forma paralela ai 
Festival sigan aumentando tanto 
en contenido como en impor
tancia dentro del conjunto del 
FIB.

Así, y 
para  la 
edición de 
este  año, 
las co le c
c iones de 
ios diseña- 
d o r e s  
I m á n ,
José Miró,
M a r t i n  
Müller, Ro
berto Diz,
R o s a n a  
B lan co  y 
T i a g o 
Va Ie  n t e 
(ganador del concurso jóvenes 
diseñadores 2003), compon
drán el MUSTANG Fashion Wee- 
kend-FIB 2003, que tendrá lu

gar en el 
recinto de 
conciertos 
los días 8, 
9 y 10 de 
agosto.

I g u a l 
m e n t e ,  
e n tre  los 
días 6 al 
11 de 
agosto se 
d e s a r r o 
llará la 6a 
Edición de 
la Muestra 
de Teatro. 

Con un carácter eminente
mente de calle y ante todo re
novadora y joven, esta fiesta 
de la escena va a contar con la

más variada de las programa
ciones de los últimos años. 
Aunque aún no está cerrada la 
programación, entre otros ac
tuarán lo s  grupos Sémola  
Teatre que presentará su últi
mo espectáculo: "Centvincinc". 
Como grandes eventos tam 
bién habría que citar la partici
pación de la Escuela de Circo 
Carampa, que estarán en Be
nicássim con "Hura-Can".

"La Clack", compañía radi
cada en Madrid, es la encarga
da de presentar su particular y 
ya conocida versión de "Pareja 
Abierta" de Darío Fo y Franca 
Rame. Los siempre interesan
tes mimos también tienen ca
bida, "Pós-Pós Teatro" estrena
rá "Masks". También habrá ca-

Desd© ia organización se ha 
redamado un mayor 

esfuerzo económico para 
las actividades

extra-musicales, que cada 
vez adquieren mayor 

protagonismo dentro de 5a 
programación del Festival
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bida para e! teatro en sala, des
tacando la presencia de la com 
pañía "Escama Teatro", que re
presentará la obra "Matanza"; 
o la actuación de Ricky López, 
un cantautor tan extraño como 
divertido.

También hay que destacar 
la IV edición del Festival Inter
nacional de Cortometrajes, que 
se celebrará entre los días 7 y 
11 de agosto, destinándose la 
cantidad de 15.000 euros para 
premios. Esta actividad va te
niendo cada vez un mayor nú
mero de adeptos, tom o lo de
muestra el hecho de que el Cine 
Municipal de Benicássim regis
tre grandes colas de interesa
dos en visionar estas pequeñas 
obras de arte. En la edición del 
pasado año, el primer premio 
recayó en la obra titu lad a  
"Onán", de Abraham López Fe
ria y PabloTébar, que consiguie
ron un premio en metálico de 
6.000 euros.

Ocho compañías de danza 
contemporánea de primer nivel, 
como la Compañía de Mar Gó
mez, Erre Que Erre, La Com
pañía, el Ballet Español de Mur
cia, Eva Bertomeu, Toni Aparici, 
Comas Num, y No Ñame Radar 
Cia., serán protagonistas el día 
6 del espectáculo de danza clá
sica y contemporánea gratuito 
y al aire libre que tendrá lugar 
en la Playa del Torreón.

Las actividades extramusi
cales se completan con la Ruta 
Fib-Art'03, donde ocho creado
res y artistas visuales expon
drán sus obras en las playas de 
la ciudad; y con los cursos de 
verano, que se llevan a cabo 
en colaboración con la Univer
sidad Jaume I de Castellón.

Un com pleto  carte l m u s ica l
Pero sin duda alguna, y vol

viendo al centro del Festival, 
que son los tres días de músi
ca, la organización ha confec
cionado un cartel en el que la 
tendencia "pop" sobresale por 
encima de otros estilos. De en
tre el más de centenar de ar
tistas y grupos que desfilarán 
por Benicássim, destaca la pre
sencia de foráneos como Beck, 
Blur, Suede, Beth Gibbons (can
tante de Portishead), Placebo o 
Travis; mientras que entre los

■

grupos "de aquí" hay que des
tacar a Manta Ray, La Habita
ción Roja, Deluxe, Sexy Sadie 
o Nacho Vegas.

El abono válido para los tres 
días del Festival, cuyo precio es 
de 115 euros en venta antici
pada y 125 en taquilla, permiti
rá la estancia entre el 4 y el 12 
de agosto en las zonas de 
acampada dispuestas por la 
organización, y que se repar
ten por varios puntos del tér
mino municipal de Benicássim.

El Festival Internacional de 
Benicássim, en su edición del 
pasado año, contó con una asis
tencia de 38.000 espectadores 
por día, y aunque según seña
laron los organizadores en la 
rueda de prensa de presenta
ción de la edición de este año, 
el recinto de concierto ha sufri
do mejoras que supondrán una

Las zonas de acampada es 
uno de los “retos" de la 
organización de cara a 
mejorar para Muras 
ediciones, de un festival 
que contara, entre oíros 
artistas, con la presencia 
de Suede, a cuyo líder,
Bret Anderson, podemos 
ver durante la actuación 
llevada a cabo el pasado 
año en este mismo 
festival,

ampliación del mismo, el núme
ro de asistentes no superará 
esta cifra, pues las modificacio
nes llevadas a cabo se han rea • 
lízado con el objetivo i,e ofre
cer una mayor com odidad y 
mejora de condiciones de todos 
aquellos que quieran disfrutar 
de buena música,

Ig u a lm e n te , ta n to  José 
como Miguel Morán, responso- 
bles del F1B, pidieron una ma
yor implicación en el evento ins 
tituciones corno la Generaütat 
Valenciana, ya que el FIB es uno 
de los mayores referentes en 
cuanto 3 festivales de música 
europeos se refiere, con lo que 
implica de proyección a nivel 
internacional tanto de Benicás
sim como, por extensión, de 
toda la Comunidad Valenciana.

A le ja n d ro  M oya,

Blur Bsek Moby
Placebo Travis Suede

Beth Gibbons & 1172 Golílfrapp
Rustid Man The Jeevas Su per Fui ry

Badly Drawn Boy l.a Habitación Roja Animáis
1 he Zephyrs Hoggboy
.Manta Ray ¿exy. Sudie. .

Moloko lA j i l t  m Voyar 7̂ ,v,Ioá{fTsrry7me.y ,
808 State GiüOVt; Aro lado Layo & Bushwacka!

Green Veivet Dj Lalka 2 Many D,Ts
liga The l atnl /ChjckSrQjivSpéA'dtv: y1

The Postal Service Kruiier ;3oi1rHullckonen;: y y
Swayzak /v.Kighfish. , . : y i . \Das;.Pope 7- ye.,
Sideral yMaral SálmassiC' : GhqpiSüeyú.vT;: 77

Daniel Juhtistnn laldi 8U > doaio
7: M'he Delgados :- Camera Obscura ■ Black Box Recordar

: Beth Orton . : v':.' Jet Lag ■ Katerine
■ Vacaciones Lou Anne John Maynard

Bondage Rramigliete Blonda

DonoVan The Coral 7 . \ j . '■ Suicide' , •
Rk hard Hawloy y ilit ’ Ruveoneita. Múm

Etiend 0 ye Louíe Alisten Mí.. John Soda
Nacho Vegas ¡ I t llM liiM iM ii
Sr, Chinamo Sebwar?

Souvenir Cecilia Ann Ama
A Room w'ith a tove of Lesbian Grado 33

'7 v  . Vievv, . . ■ . jlqtfai:no,tíonal . Mulo Niíjlit
Alek Stark rvvg.iy d Iíh»Io Ediofwy

Ersafz Audio Night: Night Client:
ftflult. Dj fiel! Mise KÍUin

G.D. luxxe CfOsSOVOr
Sefli Nocida1 v

Kithuiíclen; Romína Cohn Don id Milla'
Magas (crofiro (Temer Andy Flofrher

tíecti ornea! dj Si Bogg (live)

Bjork IMix (Tomás F, Vidal Romero 1 lev,y
llores) Rtm DJV Smmd

El Gran Patchinko Miguel Maiflu/o / :: AkdSÍtd
Gloss Sfrantl : Roe Overflow

Rosario Monika Enterprise Moit IMusií. Night
Zooey Night don

Karaoke Kalk Níqht Barbara Chrisl.iaii Ríeme
Marx (Uve) MorgenTorn (live) (live)

T nkíiH] (live) Chica Paula dj Manual (live)
SUoborop d¡ Mcisha Quilla (live) Thomas Morr d¡

Wechsei Gotland dj Gudrun Gut dj Nitk dj
üÉÉÉÉáaÉa

Danny & Reuben .luán Vitoria Dj Cynthusía
Buenavista Supcrstar & Curfew Oinf Boon

Camelot DjV. Perras Gato
Smart Dj Amable Clamas

Aldo Linaies jorge Albi
La (tosía Brava Coco Cielo

Cale Sunetpilí her
Deluxe Pantytec

H Columpio Armnno 
Miüiarl Maya

Budapest 
Perníce Brothers 

The Sunday Drivers
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BSCH financiará proyectos empresariales 
de los 55.000 asociados de la CECAM
Los 55.000 asociados de la Confederación de 
Em presarios de Castilla-La M ancha (CECAM ) 
ya pueden financiar sus proyectos em presaria
les en las oficinas del Banco Santander Central 
Hispano (BSCH) de la región, con el objetivo

Las empresas podrán solicitar un 
«préstamo circulante con un tipo
de interés del euribor a tres meses 
más un 1 por ciento con revisión 
trimestral. El plazo de este présta
mo es de un año. También, se pue
den solicitar préstamos activos fi
jos para la adquisión o renovación 
de equipamiento; un préstamo 
hispotecario para la explotación 
económica para la compra, amplia
ción o construcción de inmuebles 
afectos a la actividad productiva 
de la empresa.

Asimismo, las empresas aso
ciadas pueden solicitar un ‘lea
sing’ mobiliario para la adquisión 
de activos fijos mobiliarios, tales 
como maquinaria-, equipos infor
máticos o vehículos industriales 
o, bien, un ‘leasing’ inmobiliario 
para la adquisición de locales co
merciales, oficinas, naves indus
tríales y, en general, todo tipo de 
inmuebles para uso de la activi
dad profesional de la empresa. El 
plazo .'dé estas'dos últimas lineas, 
de financiación es de hasta vinco 
y 12 años, respectivamente.

Párraga señaló que el présta
mo solicitado por la empresa “no 
tiene topes, sino que variará en 
función de los recursos propios y

de anim ar la puesta en m archa de proyectos 
em presariales en Castilla-La M ancha. Esto ha 
sido posible gracias a un comvenio firm ado en
tre el presidente de CECAM , Jesús Bárcenas, 
y el director territorial de BSCH, Julián Párraga.

1

Hispano en cada momento”, una 
cuenta de crédito con financiación 
de circulante y de plazo máximo 
un año. Este convenio, puntuali
zó Bárcenas, busca apoyar a las 
pequeñas y medianas empresas 
(pymes) ya que, dijo, “la empresa 
grande tiene más capacidad para 
buscar recursos financieros, aun
que el convenio también afecta a 
las empresas de gran tamaño”.

BSCH cuenta con cerca de 100 
oficinas bancarias y una red 
agencial con 30 despachos en 
Castilla-La Mancha.

ajenos de la misma y del proyecto 
empresarial que desee acometer”. 
Asimismo, indicó que el periodo 
de vigencia del préstamo es de un 
año, “renovable tácitamente en el 
m om ento  de su financiación y si 
ninguna de las dos partes pone 
objeciones”.
...i',Éntre.las líneas.;de.financia
ción para las 55.000 empresas aso
ciadas a CECAM se contempla el 
papel comercial del BSCH, ya que, 
explicó Párraga, “se aplicarán las 
condiciones preferentes que ten
ga en Banco Santander Central

Se sitúan en 714,30 euros por metro cuadrado

Castilla-La Mancha es la segunda región con 
los precios más bajos en vivienda protegida
Castilla-La Mancha es la segunda 
Comunidad Autónoma con el pre
cio de vivienda protegida más 
bajo de toda España, con 714,30 
euros por metro cuadrado, según 
datos del Boletín Estadístico del 
Ministerio de Fomento.

Entre las comunidades con los 
precios más bajos, Castilla-La 
Mancha se sitúa detrás de Extre
madura -con 583,51 euros por me
tro cuadrado- y delante de Galicia 
(821,20 euros) y Murcia (842,27 
euros).

En términos generales, el pre
cio de la viv temía protegida en lo 
que va de año en España se elevó 
un 2,05 por ciento, 0,05 por enci
ma de lo acordado para este ejer
cicio en el Plan de Vivienda 2002- 
2ÍKJ5.

La vivienda libre cu el primer 
trimestre se situó en los 1.349,11 
euros metro cuadrado construido 
lo que supone un 17,49 por ciento

. B i l l ! »

de incremento en los últimos doce 
meses.

El precio máximo ponderado 
del programa 2003 del Plan de Vi
vienda 2002-2005 para vivienda 
protegida se sitúa en 1.008,11 
euros metro cuadrado útil, “lo que

supone un incremento del 2,05 por 
ciento respecto al programa 2002”, 
según el Boletín, aunque el Go
bierno estableció el precio básico 
nacional en 636,25 euros metro 
cuadro útil, un 2 por ciento sobre 
el del año anterior.

En Guadalajara

Los program as de em pleo de la 
Junta contratarán a 1.124 parados
Los programas de empleo que 
ha puesto en marcha la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, a través de la Conseje
ría de Industria y Trabajo, van a 
favorecer la contratación de 
1.124 desempleados de Guada
lajara, más del 60 por ciento de 
ellos mujeres.

Una parte de estos contra
tos se efectuarán a través de los 
planes sociales de empleo y del 
Plan Social de Empleo para las 
Mujeres, cuyo grado de ejecu
ción en la provincia es ya del 72 
por ciento.

Las transferencias en políti
cas activas de empleo han su
puesto también que el Gobierno 
regional gestione las subvencio
nes de las corporaciones loca
les para la contratación de tra
bajadores para obras y servicios 
de interés general y social y el 
Programa de Colaboración con 
Organismos y Entidades sin áni
mo de lucro.

El programa con las corpo
raciones locales perm itirá la

contratación de al menos 264 
personas que trabajarán en 121 
obras de 87 municipios, que po
drían ampliarse en los próximos 
días, ya que aún sigue abierto y 
es probable que algunos de los 
ayuntam ientos presenten su 
solicitud cuando se constituyan 
las nuevas corporaciones.

Por otro lado, la Delegación 
Provincial de industria y Traba
jo está haciendo un estudio so
bre los desempleados de más de 
45 años que hay en la provincia 
y, posteriorm ente, pretende 
mantener reuniones con ellos 
para informarles de este nuevo 
programa, ya que han de ser 
ellos mismos quienes se dirijan 
a sus ayuntamientos para que 
éstos soliciten las subvenciones 
para la ejecución de obras y la 
contratación de trabajadores en 
sus municipios.

Los beneficiarios de estos 
programas cobrarán un salario 
de entre 723 y 935 euros, en fun
ción de que tengan o no cualifi- 
cación.

FRACAM AN tilda de “penosa” la
situación del sector artesano
La Federación Regional de Ar
tesanos, FRACAMAN, celebró 
en Talayera de la Reina (Toledo) 
su XVII Asamblea General anual 
donde se analizó la situación del 
sector artesanal, que según el 
presidente de la Federación, 
Roberto Perea, en la actualidad 
es “penosa”.

Esta asamblea estuvo forma
da por un total de 36 compromi
sarios de las asociaciones de las 
provincias y asociaciones fede
radas de FRACAMAN, que lle
garon a “conclusiones alarman
tes”.

En este sentido, Perea dijo

que están viendo cómo en ciu
dades como Talayera de la Rei
na están desapareciendo oficios 
tradicionales como el de alfare
ro o mimbreros, y cómo desde 
hace bastante tiempo no ha ha
bido ningún avance en el sec
tor.

Así, precisó que hace un año 
se aprobó la Ley de Artesanía 
de Castilla-La Mancha, y toda
vía no tiene desarrollo. Perea 
apuntó que se necesita “urgen
temente” este desarrollo para sa
near la situación del sector y 
apoyar a estos oficios que es
tán en vías de extinción.

La previsión de la Caja de Ahorros
de Castilla la Mancha es “estable”
La empresa de evaluación de 
riesgo Fitch Ratings ha confir
mado la calificación a largo pla
zo “A menos” de la Caja de 
Ahorros de Castilla La Mancha 
y consideró que su previsión es 
“estable”. Según esa compañía, 
“la calificación refleja la fuerte 
franquicia regional del banco, su 
gran calidad de valores y su ren
tabilidad, además de su sólida 
liquidez”.

“La calidad de los valores es 
sana en la actualidad y su mejo

ra es testimonio de unas políti
cas más prudentes en cuanto a 
los riesgos del crédito y de un 
sistema de control ampliado, lo 
que ha sido apoyado en la bo
yante econom ía españo la” , 
apuntó.

Para confirmar sus califica
ciones, Fitch tuvo también en 
cuenta “su tamaño y la concen
tración regional, además de su 
exposición a los riesgos del mer
cado a partir de sus inversiones 
en acciones”.
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Es la sexta Denominación de Origen que adopta este modelo de gestión

El Consejo Regulador del Queso 
Manchego se constituye en una Fundación
La D enom inación de O rigen “Queso M anche- 
go” se ha constituido en fundación, un nuevo 
modelo de gestión que supera las antiguas de
nominaciones de origen. Con la creación de la 
Fundación C R D O  “Queso M anchego” se cul-

E1 GR del Queso Manchego se 
convierte así en la sexta D.O. que 
adopta este modelo, por el que ya 
se rigen cinco denominaciones de 
origen: Aceites Montes de Tole
do, Ajo Morado de Las Pedroñe- 
ras, Azafrán de La Mancha, Cor
dero Manchego y Miel de la Al
carria.

En el proceso de gestación de 
la Fundación “Queso Manchego” 
han participado 15 queserías, que 
actualmente son miembros del ac
tual Consejo Regulador, y las en
tidades y Asociaciones ASAJA,
COAG-IR, UPA, UCAMAN, la 
Asociación de queseros de Cuen
ca y la Asociación de queseros 
de Toledo.

La Fundación “Queso Man
chego” se constituye con un pa
trimonio inicial de 30.000 euros, ín
tegramente desembolsados por los 
miembros de dicha fundación, a l ' 
que inmediatamente se sumará el 
conjunto de bienes y derechos del 
actual C onsejo  R egulador, 
subrogándose la Fundación en 
todos los derechos y obligacio
nes de los que éste es titular.

En un año se procederá a la 
convocatoria de elecciones para 
constituir el patronato de la fun
dación, que tendrá 16 componen-

m ina un  proceso de transform ación de los anti
guos consejos reguladores, creados com o sim 
ples órganos de la  adm inistración, en entidades 
con personalidad j urídica propia y plena capaci
dad de actuar.
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tes: 4 por las ganaderías inscritas, 
•4 por las ganaderías pertenecien
tes a cooperativas y sociedades 
agrarias de transformación, 4 por 
las queserías artesanales y 4 por 
las queserías industriales.

El patronato contará con un 
departamento de certificación del 
producto y un comité de certifica
ción del que formarán parte las si
guientes instituciones y organiza
ciones: Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente, Consejería de 
Sanidad, Asociaciones de Consu
midores, Universidad de Castilla-

La Mancha, CECAM, Asociación 
de empresas de distribución, Cá
maras de Comercio e Industria, 
Asociación Regional de Empresa
rios de Hostelería, ASAJA, UPA, 
COAG, UCAMAN y AGRAMA.

El queso manchego es el que
so español con los mejores datos 
en producción, comercialización y 
exportación de España. El queso 
comercializado con Ja calificación 
de la Denominación de Origen del 
Queso Manchego es de 5.880.420 
kg.» es decir el 44,4 por ciento del 
queso comercializado en España.

Doscientas veinte empresas estarán presentes 
en la presente edición de FERCAM
Un total de 220 empresas, con un 
valor de los productos que pre
sentarán que girará en tomo a los 
36 millones de euros, estarán pre
sentes en la 43 edición de la Feria 
Regional del Campo (FERCAM) 
que se celebrará en Manzanares 
(Ciudad Real) entre los próximos 
días 16 y 20 de julio.

Según indicó el director geren
te de la muestra, Manuel Molina, 
estas empresas, que expondrán 
unas 800 marcas de diferentes pro
ductos relacionados con la agri
cultura, la industria o los servicios, 
ocuparán el total de la superficie 
del Pabellón de Ferias de la locali
dad, unos 100.000 metros cuadra
dos.

Como novedad para esta edi
ción, adelantó la puesta a dispo
sición de los expositores de un 
pabellón de negocios, que estará 
dotado de medios informáticos e 
Internet para proporcionar todo el 
apoyo necesario a fin de que pue-

Manuel Molina.

dan realizar las transacciones co
merciales. También se anuncia 
como novedad la presentación al 
público y la degustación, en el 
Pabellón de Muestras, de los me
jores vinos de las denominacio
nes de origen La Mancha y Valde
peñas.

Según añadió Molina, FER
CAM es uo evento con una tra

yectoria histórica que “en estos 
últimos años ha sufrido una trans
formación sin precedentes que la 
convierte en uno de los eventos 
industriales más importantes de 
nuestro país” y que goza dei pres
tigio y estima de los visitantes pro
fesionales, así como de los medios 
de comunicación especializados 
en el sector.

Por otro lado, añadió que FER
CAM es un evento valorado tam
bién por ser un destacado foro de 
debate y de información de todos 
ios temas que más preocupan al 
profesional de cualquier sector, ya 
sea agrícola, industrial o de servi
cios. Este año, se abordarán, en
tre otros temas, la reforma de la 
PAC, el agua o la transformación 
de cultivos.

Molina estimó que FERCAM 
2003 vuelve a presentarse como 
en escaparate privilegiado de ios 
progresos de Ja industria y de la
agricultura de la región.

Bajo la marca “Mostos de La Mancha”

El m osto contará con m archam o 
de calidad la próxim a cam paña
El mosto de Castilla-La Mancha 
contará con una marca de cali
dad reconocida durante ía próxi
ma campaña 2003-2004, según el 
presidente de ía Asociación de 
Operadores de Mostos y Zumos 
de Uva (AEMZU), Román Can
tarero.

Cantarero explicó que hay 
bastante consenso entre pro
ductores y comerciaíizadores 
para poner en marcha la marca 
“Mostos de La Mancha” , bien 
como indicación geográfica pro
tegida -aunque eí proceso bu
rocrático se alargaría más en el 
tiempo-, o bien como una marea 
de calidad, desarrollado por tina 
empresa de certificación priva
da.

En Castilla-La Mancha se
elabora el c>8 por ciento d d  total 
de mosto producido en España, 
región en la que, además se ubi
can las principales empresas 
concentradoras y comercializa 
doras de mosto.

En la campaña 2002/2003 se 
elaboraron más de cinco millo
nes de hectolitros de mosto y 
se exporta más del 70 por ciento 
del producto, aunque, según 
Cantarero, la producción podría 
doblarse, ya que asegura que 
hay mercado para comercializar 
unos ocho millones de hectoli 
tros de mosto.

Cantarero explicó que la tren
ca de calidad sería un “arma co
mercia!” bastante importante, 
aunque los mostos españoles 
son tino tic los sectores mas 
competitivos del sector vitiviní
cola español y con unos merca- 
dos exteriores en progresivo au
mento.

Este derivado de !a uva tie
ne ailemas múltiples aplicacio
nes en el sector de la alimenta 
rió», ya que, romo edulcorante 
natural, puede utilizarse en ittei - 
meladas, bebidas reíicseantes, 
alimentación iníantil o zumos, 
entre otros.

Celebrados en Va Hado! id

Los vinos de la D.O. “La M ancha” 
triunfan en los prem ios M anojo
1 ,<\ 1 )enomiuaeión de í )rigen “I ai 
Mancha” ha obtenido la meda
lla de oro en los vinos ele crian
za de los prestigiosos Premios 
Manojo 2003, celebrados en Va
llado! id, donde también lia con - 
seguido un pleno en la catego
ría de Vinos Untos Jóvenes, ya 
que tres vinos de esta Zona de 
Producción se han alzado con 
los premios concedidos cu la ci
tada categoría, lo que convierte 
a La Mancha en la Denomina
ción de Origen que cuenta con 
un mayor número de galardones 
en este certamen nacional.

El Manojo de Oro lo obtuvo 
el vino Áltovela TempraoilJo 
2002 de Ja Cooperativa Nuestra 
Señora de la Paz de Cornil de 
Alinaguer (Toledo), mientras 
que ía plata fue para Ja marca 
Torre de Gazate 2002 de Vinícola 
de Tomelloso, S.C.L. y el bronce 
para el vino Canfbirales Tempra
nilla 2003 de la Cooperativa 
Nuestra Señora del Rosario de 
El Provencio (Cuenca).

Por su paite, el Varones 98 
de la S.A.T. Santa Rita de Mota 
del Cuervo (Cuenca) fue el ga
nador del Manojo de Oro en la 
categoría de vinos de crianza, 
donde Ja plata fue para el vino 
Teatinos Selección 2000 de Ja 
Cooperativa Purísima Concep
ción de Casas de Fernando Alo
nso (Cuenca).

Entre los vinos finalistas es
tuvieron: en Blancos Jóvenes: 
Torre de Gazate Sauvignon 
Blane 2002, de Vinícola de. To 
melloso, S.C.L. En Rosados Jó
venes: Viña Sanderuelo 2002, ele 
la Cooperativa de Sonseea (To
ledo) Nuestra Señora de los Re
medios. En U n tos Jóvenes: 
Veronés Tinto Tempranilio 2002. 
SAT Santa Rita de Mofa del 
Cuervo y Campos Reales Tem
plan illo 2002, de Ja Cooperativa 
Nuestra Señora del Rosario de 
El Provencio.

En cuanto a ios Tintos de 
Reserva los finalistas fueron: 
Campos Reales 98, de la Coope
rativa Nuestra Señora dei til Ro
sario y TomilJar 97, de Ja Coope
rativa Virgen de las Viñas de To
melloso (Ciudad Real). En Cavas 
y Espum osos fue finalista  
Alcardet Brut 2001, de la Coo
perativa Nuestra Señora del Pi
lar de Víllanucva de Aicardeíc 
(Toledo).
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Tomelloso: Posada 
de Vid y Cultura
Ciudad moderna y activa, completamente integrada en el cambiante 
mundo actual y capaz de enfrentarse a los retos que plantea hoy la 
sociedad. Consciente de su pasado y cultura, conserva todos los 
valores y tradiciones que su historia le aporta y le reconoce.
Desd su consideración como villa independiente, en 1.764, Tomelloso 
conocerá un extraordinario crecimiento, debido fundamentalmente a 
la expansión agrícola y el gran comercio del vino. Es, además, cuna 
de grandes figuras del arte, siendo hijos de esta ciudad, naturales o 
adoptivos, artistas como Antonio López García; su tío y maestro 
Antonio López Torres, del que la ciudad guarda con celo su obra en 
un magnífico Museo; Francisco Carretero, Francisco García-Pavón, 
Eladio Cabañero o Félix Grande, por lo que Tomelloso ha llegado a ser 
conocida como "La Atenas de La Mancha".

De entre los lugares a 
visitar destaca la Plaza de 
España, lugar de encuentro 
y reunión de la población, 
donde se conservan tres 
edificios emblemáticos: el 
Ayuntamiento, construido 
en 1.904 sobre una 
edificación anterior y que 
incluye una exposición de 
obras de Francisco 
Carretero; la Posada de 
los Portales, construida en 
el siglo X V II en un 
transitado cruce de 
cam in o s , c um plió  sus  
funciones de albergue de 
viajeros y caballerías hasta 
finales de los años 
sesenta. Es uno de los 
edificios más 
representativos de la 
arquitectura tradicional 
manchega, con sus 
características 
balaustradas en sanguina. 
Aprovechando la 
restauración de su 
estructura, fue rehabilitada 
como sala de exposiciones 
temporales; y la Iglesia de 
la Asunción de Nuestra 
Señora, construcción de 
varias épocas, de cruz 
latina y naves laterales, 
originaria del siglo XVI. En 
los años posteriores se le 
añadieron las capillas 
laterales y la torre, que fue 
terminada en 1.689.
La siguiente parada 
obligada es el Museo 
López Torres, inaugurado 
en 1.986 y que acoge 
setenta óleos y más de 
treinta dibujos del maestro 
de la pintura manchega.

También es de obligada 
visita la casa fam iliar de 
otro pintor local, Francisco 
Carretero, convertida en 
centro cultural, alberga en 
su interior la única cueva- 
bodega de propiedad 
municipal que existe en 
Tomelloso.
Pero este acercamiento a 
Tomelloso no estaría 
completo si se dejase de 
visitar el Museo del Carro,
rehabilitado por una

Escuela-Taller, y en el que 
se podrá conocer cómo 
trabajaban la tierra y de 
qué modo elaboraban el 
vino los agricultores de 
hace ya algunas décadas. 
En el museo, además de 
una cocinilla típica, se 
conservan numerosos 
aperos de labranza. Pero 
sin duda, la joya del mismo 
es el bombo, 
representante de un tipo 
de construcción rural,

particular de Tomelloso y 
sus alrededores.
La visita a este museo 
debe ir acompañada de un 
detenido paseo por el lagar 
de la Cooperativa "Virgen  
de las Viñas", convertido 
desde hace algunos años 
en un pequeño museo.
El Santuario de Pinilla, 
que acoge a la Patrona de 
la ciudad, la Virgen de las 
Viñas, es otra de las visitas 
que el viajero no debe 
dejar de hacer.
Por último, mencionar los 
dos grandes parques con 
los que cuenta la ciudad, el 
Parque de la Constitución 
y el Parque Urbano 
Martínez, ideales también  
para que los más 
pequeños se diviertan y 
para que los mayores 
disfruten de un rato de 
serena conversación o de 
paseo relajado.

Bombos, bodegas, torres  
de destilación, chimeneas, 
cuevas, casas 
tradicionales..., son 
elementos típicos del 
paisaje urbano de 
Tomelloso. El visitante no 
debe abandonar la ciudad 
sin conocer todos y cada 
uno de ellos. Son fiel reflejo 
de la cultura de una ciudad 
que, aunque se encuentra  
en un periodo de cambio 
constante, ha sabido 
conservar sus raíces más 
auténticas.
Por lo que se refiere a las 
fiestas, destacan las 
patronales del 24 al 30 de 
agosto, en Honor a la 
Virgen de la Viñas, y que 
incluyen el certamen  
"Fiesta de las Letras"; o la 
Romería en honor a la 
Patrona., cuya celebración 
tiene lugar el último fin de 
semana de abril.

RESTAURANTE
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Argamasilla de Alba: 
cuna de Cervantes
El término municipal de Argamasilla de Alba se 
encuentra situado en la Comunidad Autónoma de 
Castilla la Mancha, al este de la provincia de Ciudad 
Real. Cuenta con 397 km2 lo que supone un 2% del 
total de la extensión provincial.
Sus limites geográficos son al norte los términos 
municipales de Tomelloso y Campo de Criptana, al 
Oeste los de Alcázar de San Juan y Manzanares, al sur 
Alhambra y al este el termino Municipal de Ruidera.
Su paisaje esta formado esencialmente por un conjunto 
de extensas y amplias llanuras levemente onduladas.
Todo el termino municipal de Argamasilla de Alna se 
encuentra sobre una cuenca sedimentaria constituida 
por materiales neogenos permeables en buena parte y 
depositados en régimen continental tanto sobre 
terrenos paleozoicos como mesozoicos, con una altitud 
media en torno a 600-700 mts.

Centrándonos en la 
enumeración de elem entos  
de interés histórico- 
artístico podemos iniciar 
nuestra andadura por la 
iglesia parroquial que data 
de la segunda mitad del 
siglo XVI. Los planos de 
esta iglesia fueron 
presentados por Juan de 
Ornedo en 1542, y 
posteriorm ente continuada  
en 1587 por el maestro de 
cantería Juan de Rigos. En 
ellos se establece una 
planta de tres naves de 
similar altura entre ellas.
De esta misma época 
también podemos destacar 
la decoración pictórica que 
podemos contemplar en la 
ermita del Santuario de 
Santa María de Peñarroya. 
Del siglo X V III es la ermita 
del Castillo de Peñarroya 
que guarda en su interior 
interesantes m uestras de 
arte barroco y 
churrigueresco.
En 1783 se inicia el Gran 
Canal Priorato de San Juan, 
obra que se complementó  
a partir de 1936 con la 
puesta de la primera piedra 
de lo que posteriorm ente  
sería el pantano de 
Peñarroya.
Como elem ento im portante  
dentro del patrimonio de 
Argamasilla debemos 
destacar la presencia de la 
denominada Cueva de 
Medrano, lugar donde

Miguel de Cervantes 
comenzó a escribir el 
Quijote estando preso.
No se conocen los motivos

de la estancia y prisión de 
Cervantes en Argamasilla, 
aunque la tradición popular 
sostiene que Cervantes  
habría venido a Argamasilla

en su condición de 
recaudador de alcabalas y 
habría sido preso por 
motivos fiscales o por un 
asunto de faldas. En 
cualquier hipótesis, en 
Argamasilla habría conocido 
al hidalgo "dem ente" 
Rodrigo de Pacheco (que 
curiosamente tenía una 
hermana llamada Aldonza) 
y lo habría tomado como 
"modelo" para su primer 
"boceto" del Quijote.
En 1990, ante la situación 
de deterioro irreversible 
que sufre el edificio, el 
Ayuntam iento de 
Argamasilla de Alba, junto  
con la Conserjería de 
Educación y Cultura y el 
INEM proyectan su 
rehabilitación, llevada a 
cabo por una Escuela-Taller.

El nuevo edificio mantiene, 
en su planta baja, una 
estructura parecida a la del 
edificio reconstruido a 
finales del siglo pasado,

destacando entre sus 
dependencias actuales la 
Cueva de Cervantes, la 
Biblioteca Municipal Víctor 
de la Serna, la Galería de 
exposiciones Gregorio 
Prieto, el Auditorio, así 
como la Oficina de 
Información y Atención a 
los visitantes.
Dentro de esta rápida 
enumeración de elem entos  
de interés patrimonial 
también citar la presencia 
de la Casa del bachiller 
Sansón Carrasco de 
importancia legendaria y 
popular, y el Castillo,

restaurado, de Peñarroya 
lugar de romería para los 
vecinos de Argamasilla de 
Alba y de la vecina 
localidad de La Solana. 
Junto a éste podemos 
encontrar el Pantano de 
Peñarroya, inaugurado por 
don Francisco Franco. Éste 
pantano abastece de agua 
a los pueblos de Argamasi
lla de Alba y Tomelloso, así 
como de riego por parte de 
canales creados para tal 
fin, que abastecen de agua 
los campos de Argamasilla. 
El pantano tam bién es 
fuente de pesca.
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Las redes Inalámbricas de conexión a 
internet llegarán a los colegios de la región
El consejero de Educación y Cultura, José Val- 
verde, señaló tras una visita IES “Cam po de Ca- 
latrava” de M iguelturra (Ciudad Real), uno de 
los dos institutos de Castilla-La M ancha en los 
que el Gobierno regional está experim entando

Para Valverde las redes inalámbri
cas introducen un cambio en la 
concepción de las aulas de infor
mática. “Hasta hoy eran estáticas; 
a partir de ahora son un equipo de 
ordenadores portátiles que se •-
pueden trasladar a cualquier lugar i 
del centro”, afirmó.

El consejero señaló que la co
nexión sin cables es un avance que 
en la actualidad sólo está dispo- ¡ 
nible en las grandes instituciones ¡ : 
académicas - la  Universidad de ; f 
Castilla-La Mancha ha comenza- ¡
do íecienlemente a implantarla en 
sus campas- y destacó lo que sig
nifica Ja posibilidad de convertir 
una clase o uri recreo en un aula

el últim o avance de las tecnologías de la infor
mación, las conexiones inalámbricas, que es “un 
paso m ás” en la carrera iniciada por la Junta de 
Comunidades para incorporar las tecnologías de 
la  inform ación y com unicación a los colegios.

de informática o de audiovisuales.
EJ sistema de conexión sin ca

bles del ÍES ‘ Campo de Calatra- 
, va”, análogo al que se ha instala

do en uno de los institutos de 
Tbrríjos (Toledo), consta de dieci
séis pequeñas antenas que cubren 
todo el edificio y sus espacios 
anexos y de quince ordenadores 
portátiles en los que se ha instala
do la tarjeta de conexión inalám
brica. Los PC’s portátiles se guar
dan y transportan en un armario 
con ruedas que se conecta a la red 
para recargar las baterías de los

ordenadores. La Consejería de 
Educación y Cultura ha invertido 
algo más de sesenta mil euros en 
la adquisición de estos ordenado
res y en la instalación de las ante
nas.

José Valverde subrayó que, 
desde que Castilla-La Mancha re
cibió en enero de 2000 las compe
tencias educativas, su departa
mento ha realizado un “esfuerzo 
sin parangón” para incorporar a 
nuestros colegios e institutos a la 
sociedad de la información, un 
esfuerzo que se traduce en la in

versión de cerca de cuarenta mi
llones de euros sólo en el aparta
do de nuevas tecnologías.

Así, el consejero recordó que 
lo primero fue dotar a todos los 
centros de una línea de transmi
sión de datos y de un ordenador 
para informatizar su gestión y, a 
continuación, empezó la apertura 
de las aulas de informática del pro
grama “Althia”, a través del cual 
se han instalado más de quince 
mil quinientos terminales, y la crea
ción del “rincón del ordenador” 
en todas las aulas de Infantil.

La Consejería de Educación recibió 12.210 solicitudes para las 1.060 plazas

M iles de personas realizan los exám enes para 
el cuerpo de m aestros de la Junta

§f¡pp

í us oposiciones p;ua 
el cuerpo de maes
tros convocadas este 
año por la Jimia se 
iniciaron el 26 de ju 
nio y está previsto 
que el proceso de 
exámenes concluya el 
25 dejulio. I ,ns plazas 
de empleo publico 
convocadas para este 
año por la Consejería 
de Educación y Cul
tura se distribuyen de 
la siguiente forma:
3 10 plazas en Educación Infantil, 
240 de Pedagogía Terapéutica, 
108 de Filología Inglesa, 170 de 
Educación Física, 75 de Audición 
y Lenguaje y 67 de Música.

Según indicó el director gene
ral de Recursos Humanos, Santia
go García Manzano, la Consejería 
ha recibido 12.210 solicitudes para 
participar en los exámenes de las 
oposiciones que se celebrarán en

las cinco provincias.
En Toledo y en Jal a vera de la 

Reina se celebrarán los exámenes 
que corresponden a las plazas de 
Educación Infantil, 310 plazas para 
las que se han presentado 5.100 
solicitudes.

En Toledo capital en el IES 
“Universidad Laboral” se celebra
rán los exámenes de los tribuna
les 1 al 10, y en el IES “El Greco”

del 11 al 19. Mientras, 
en Talavera de la Rei
na, el IES “Padre Juan 
de Mariana” acogerá 
los tribunales del 20 
al 26; el IES “Gabriel 
Alonso de Herrera”, 
del 27 al 32; y el IES 
“Puerta de Cuartos” 
los tribunales del 33 
al 36. El resto de las 
pruebas selectivas se 
realizarán en centros 
de Albacete, la espe
cialidad de inglés; en 

Ciudad Real, Educación Física; en 
Puertollano, Audición y Lengua
je; en Cuenca, Música; y en Gua- 
dalajara, Pedagogía Terapéutica.

La oferta de este año contem
pla una convocatoria indepen
diente, a la que se asignan un cin
co por ciento del total de las pla
zas para personas con discapaci
dad igual o superior al 33 por cien
to.

38.000 nuevos alumnos de I o y 2o
de Primaria recibirán libros gratis
El programa de gratuidad abarcará a más 
de 164.000 escolares
Unos 38.000 nuevos alumnos de 
primero y segundo de Primaria 
de Castilla-La Mancha recibirán 
a partir del próximo curso los li
bros gratis, con lo que el pro
grama de gratuidad abarcará a 
más de 164.000 escolares, según 
indicó en Ciudad Real el direc
tor general de Política Educati
va, Pedro Pablo Novillo.

Novillo celebró-una reunión 
con equipos directivos de cole
gios de Infantil y Primaria de la 
provincia para informarles de las 
novedades de dicho programa 
y precisó que la incorporación 
de ambos niveles docentes ele
vará el presupuesto destinado 
por Educación a la gratuidad de 
libros hasta 7,5 millones de 
euros durante el próximo curso.

Novillo dijo también que los 
alumnos de tercero y cuarto cur
so de Educación Secundario 
Obligatoria no podrán recibir, fi
nalmente, los libros gratis en el 
próximo curso, “decisión que 
viene impuesta -aseguró- por el 
calendario decidido por el Mi
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Pedro Pablo Novillo.

nisterio de Educación para el 
desarrollo de la ley de Calidad 
de la Educación”.

Novillo añadió que “nos he
mos visto obbgados a readap
tar nuestro programa y calenda
rio para acomodarlo al de esa 
ley” y felicitó a los alumnos y 
profesores por el buen trato que 
dan a los libros de texto para que 
luego pasen a otros alumnos, lo 
que permite que el índice de re-. 
posición de libros sea inferior a 
las previsiones.

Con el programa escolar “Prevenir para vivir”

La Junta apuesta por la prevención 
de las drogodependencias

%Zj  JL

El director general de Atención 
y Planificación Sociosanitaria de 
Castilla-La Mancha, José Luis 
López, presentó en Ciudad Real 
el programa “Prevenir para vi
vir”, cuyo objetivo fundamen
tal es educar en valores para 
combatir las drogodependen- 
cias a través de una metodolo
gía basada en la empatia, el de
sarrollo de habilidades sociales 
y la potenciación de la autoesti
ma de los más j ó venes.

Este programa se está im
plantando de manera progresi
va en los distintos centros edu
cativos de la región mediante la 
distribución de material especí

fico. Para ello, la Consejería de 
Sanidad ha previsto una inver
sión de alrededor de un millón 
de euros anuales hasta la finali
zación del programa, prevista 
para 2006.

“Prevenir para vivir” se diri
ge a la comunidad educativa en 
general, padres y madres, pro
fesores, orientadores, directores 
y técnicos municipales, pero, 
sobre todo, a los alumnos, ya 
que son los destinatarios fina
les de esta intervención. Ade
más, la Consejería de Sanidad 
está desarrollando otra serie de 
actuaciones en materia de pre
vención de drogodependencias,
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La XXWI edición del Festival 
Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro levantó su 
telón con un "Burlador de 
Sevilla" de la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico que 
el director Miguel Narros ha 
recuperado después de 40 
años y un espectáculo poético 
de Rafael ASvarez, "El Brujo", 
con el que conmemoró sus 25 
años como actor. La 
inauguración oficial corrió a 
cargo del secretario de Estado 
de Cultura, Luis Alberto de 
Cuenca, y el vicepresidente 
regional, José María Barreda, 
que pidió para el 2005, - 
coincidiendo con el IV 
centenar! de "El Quijote" un 
Festival muy cervantino.

Durante ja inauguración del 
Festival In te rnac iona l de Teatro 
Clásico de Almagro, el 
vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
anunció que el entendimiento  
institucional que preside este 
certamen se extenderá a los actos 
conmemorativos del IV  Centenario  
de la pub licación  de la primera 
parte de "Don Quijote de La 
Mancha" porque "Don Quijote es 
patrimonio de la humanidad, de 
España y de Castiila-La Mancha".

Barreda recordó que la 
intención del Gobierno de Castilla- 
La Mancha es aprovechar esta 
conmemoración como "gran 
escaparate" de nuestra región y 
se mostró convencido de que, al 
igual que se está implicado toda la 
sociedad e instituciones de 
Castilla-La Mancha, "contaremos 
con la colaboración del Gobierno 
de España".

En este sentido, el 
vicepresidente señaló que el 
Gobierno regional tiene previsto 
que la edición de 2005 del Festival 
de Almagro cuente con actos de 
carácter "extraordinario" para 
conmemorar el aniversario de la 
publicación de El Quijote y expresó 
el deseo de que la obra teatral de 
Cervantes sea protagonista de la 
programación del Festival en 2005.

Barreda aseguró que el 
Gobierno regional sabe que 
Almagro es sinónimo de Arte y, por 
ello, la Junta  de Comunidades 
presta y seguirá prestando su 
apoyo incondicional para m a n te n e r' 
esta cita con las cotas más altas 
de calidad artística y técnica.

El acto inaugura l de la edición 
de este año, que contó con la 
presencia del secretario de Estado 
de Cultura, Luis Alberto de Cuenca, 
se celebró en la nueva sede del 
Museo Nacional del Teatro, ubicada 
en el antiguo palacio maestral de 
la orden de Calatrava. Para el 
v icep re s id en te  de Castilla-La

Mancha, la recuperación de un 
edificio tan emblemático es 
ejemplo de lo que han cambiado 
las cosas en Almagro y en Castilla - 
La Mancha desde 1978, gradas  
sobre todo, dijo, a que la 
autonomía ha sido el "acelerador 
histórico" de nuestra región.

Por su parte, el secretario de

Estado de Cultura, Luis Alberto de 
Cuenca, comparó la gran activ idad 
teatral y cultural que registra 
Almagro durante este mes con "el 
v ia je  de lo local a lo universal que 
hizo Don Q u ijo te  desde La 
Mancha".

De Cuenca dijo que "desde el 
Ministerio entendem os que este

Directon
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p a sa rá n  d u ra n te  

F e s t iv a l
in te rn a c io n a l  u«s
T eatro  C lá s ic o  de  
A lm a g ro  dieron a 
conocer con d e ta lle  
sus
r e p re s e n ta c io n e s  
duran te  la  
p re s e n ta c ió n  o f ic ia l 
de la v igésim o  
sexta  edición de 
e s te  F e s t iv a l.

R a fa e l Á1 vareas 
"E l B ru jo " , que  
conm em ora sus 25  
años sobre la s  
ta b la s  del e s c e n a r io  en

su p o n e  e l de s-cub rim ien to  de 
¡os c lá s ic o s  co rno  F ra y  L u is  ele

Q u e ve d o  o C e rv a n te s , á lv a re x

incom parable que e s  e-S Corra»

O rtega , d ir e c to r  del Centro  

e s c e n if ic a  la  shakesperiana
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"R icardo- J I1 "  indicó qws pa ra

Otro- de lo s  p a r t ic ip a n te s  en  
¡a presentación  fue  Eduardo

m 06 un

festival es uno de los grandes 
tesoros de la cu ltura españo la, y 
por eso lo hemos apoyado y ¡os 
seguiremos haciendo 
decididam ente".

El director del festival, Luciano 
García Lorenzo, por su parte, 
recordó que en 1978, cuando 
comenzó, "Almagro era un pueblo 
de fonda" y ahora tiene una gran 
in fraestructu ra  hote le ra y tu rís tica .

García  destacó el hom ena je  que 
el Festiva l dedica a lo m em oria del 
rec ien tem ente  fa lle c ido  José 
Tamayo, con una exposición 
m onográfica, y el reconocim iento  a 
Francisco Ruiz Ram ón, h ispan ista  
res iden te  en Estados Unidos, que 
va estuvo en A lm agro  en los in ic ios 
del certamen, y que recibirá este 
oiio el prem io anual del Festival.

El otro prem ios que se 
en tregará duran te r.l Festiva l es el 
de las A rtes E scén icas de Castilla - 
La Mancha "Corral de Com edias de 
A lm agro", que ha recaído en .losep 
María F lo tá is  "por su trayecto ria  
como d irecto r y acto r y sus 
apo rta c iones al Teatro 
C on tem p o ráneo  pon iéndo lo  al 
se rv ic io  de la paz y la palabra".
Este ga lardón ya ha sido recib ido 
por Teatre IJiure y Anton io  Ciados.
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obra " L a  gallina que pudo ser

Festival, Luciano G arcía, a firm ó  
que " b e rm a s  tra tad o  de darle  ¡a

espacio adecuado, lo que  

im po rtan te  para la
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LU C U M O  LORENZO, DIRECTOR DEL FESTIVAL 'AC IO N AL DE TEATRO CLASICO  DE ALM AGRO
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Si algu ien  c o n o c e  b ie n  
F e s t iv a l  d e  T e a t r o  d e  i 
e s e  e s  L u c ia n o  G a r c ía  
. L o r e n z o ,  s u  d i r e c t o r ,  q u e  t r a s  
s u p e r a r  c o n  é x i t o  e l p r im e r  
c u a r t o  d e  s ig lo  h a  a p o s t a d o  e n  
e s t a  e d ic ió n  p o r  u n  F e s t iv a l  
" c o h e r e n t e "  e n  e i  q u e  
p r e d o m in a n  la s  
r e p r e s e n t a c io n e s  d e  v a r ia s  
o b r a s  d e l  d r a m a t u r g o  in g lé s  
W ü l ía m  S h a k e s p e a r e  y  u n  g r a n  
n u m e r o  d e  a c t i v id a d e s  
p a r a le la s  a  la s  p r o p ia s  
r e p r e s e n t a c io n e s  q u e  p a r a  
G a r c ía  L o r e n z o  e s  lo  q u e  le  d a  
v id a  a  A lm a g r o  d u r a n t e  t o d o  
e l  d ía ,  y  e s o  e s  e l  m i l a g r o  d e  
A lm a g r o " .

¿Cómo c a l i f ic a r ía  este Festival
t r a s  io s  p ro b le m a s  que ha  te n id o  
<en lo s  últimos m e se s ?

"Lo que he escuchado a la gente 
del teatro tras conocer el program a 
es q u e  q u iz á s  es un  Festiva l toda
vía m ás coherente que el del año pa
sado,. q u e . tuvo, .acontecim ientos, ex- 
t ra o fd in lr ió s  ::lo m o  Fuente Ovejuna 
o la Orquesta de Madrid,' Este año: 
hay m ás no rm a lid ad , pero es más 
coheren te . C reo que en ca lidad  no 
va a desm erece r los anterio res, qu i
zás porque los espectácu los de tea 
tro clásico y los extran je ros son m e
jo re s  y la oferta es mayor".

La  polémica surgió con e l a n u n 
c io  d e  que la Compañía N a c io n a l d e  
T e a t ro  Clásico (CNTC) no a c u d ir ía  
a l F e s t iv a l I n te rn a c io n a l de Teatro 
Clásico de Almagro, ¿ e s tá  olvida
do?

"La Compañía está aquí, aunque
só lo  sea  con un e sp e c tá cu lo  ("E l 
Bu rlador de Sev illa "). Se solucionó el 
problem a porque la presencia de 
esta  compañía es muy im po rtan te  
para el Festival, ya que rev ierte  en 
taqu illa . La fa lta  de una segun da  
representación  se saldó con una 
subvención extraord inaria  del M in is
terio  al Festiva l, y eso ha hecho que 
tengam os dos espectáculos en el 
Hospital de San Juan para suplir el 
que fa lta  de la Compañía Naciona l 
de Teatro Clásico. Son dos espectá
culos im portantes: "E l rey Lear", por 
el Teatro de la Abad ía  y "Rom eo y 
Julieta" del Centro Anda luz de Tea
tro".

", ¿Q u é  ha  p re te n d id o  en  la  p re 
s e n te  e d ic ió n  d e l Festival tras la 
celebración el año pasado de su  
XXV a n iv e r s a r io ?

"He pretendido con el Festival 
darle una labor de continuidad con 
lo que se ha hecho en años anterio
res y que parece que ha sido reco
nocido. Adem ás, soy responsable  
d irecto  de la ca lidad  de un 50 por 
ciento del Festival, que son los es
trenos. Del otro 50 por ciento, el res

M ft-

ponsable soy yo pero son e spec tá 
cu los que ya existen y reconocidos 
por público y crítica.

Que este año se caracterice el 
Festival por la representación de c ín - , 
co Shakespeare para adu ltos y otro 
para niños no es porque yo haya 
programado un Festival shakespe- 
riano, de la misma manera que tam 
poco lo hice en 2001 con Calderón 
de la Barca, sino 
s i m p l e m e n t e  
que este año co
inciden m u ch o s  
S h a k e s p e a r e ,  
com o o tro  lo 
hizo calderones  
o molieres. Aun
que sí podemos 
calificar el Festi
val com o marca- 
d a m e n t e 
s h akesp erian o , 
y cada uno de los espectáculos son 
de un interés extraordinario, y con 
muchas dife renc ias entre montajes, 
como son el Sueño de una noche de 
verano o Romero y Julieta.

Otra característica es que los es
pectáculos estén arropados por una 
serie de actividades que es lo que 
le da sentido a un Festival, porque 
sino sería sim p lem ente  la represen
tación de un espectáculo tras otro. 
En esta edición hay más exposicio

nes, te a t ro  in fan til y activ idades  
musicales que nunca. Eso le da vida 
a Almagro durante todo el día, y eso 
es el milagro de Almagro".

¿ Q u é  d e s t a c a r ía  de la  participa
ción in te rn a c io n a l?

"Otra caracte rís tica  muy bien so
lucionada de esta edición es el tan 
to por ciento mínimo de lo que tie 

nen que ser los 
e s p e c t á c u lo s  
e x tra n je ro s  en 
A lm agro . Si no 
v ie n e n  m ás es 
porque el p resu 
puesto no lo per
m ite , s ino  v e n 
drían  seguro. - 

La p re se n c ia  
este año de Tea
t ro  Libre de 
B ogotá m arca  

un antes y un después porque Lati
noamérica por desg rac ia  no monta 
muchos clásicos españoles. Es muy 
complicado traer un grupo así y ha 
sido posible gracias a diversas ayu 
das y al interés de la propia compa
ñía por estar aquí. También viene  
una compañía francesa, muy impor
tante".

En cuanto a presupuesto ¿cómo 
queda e i Festival, y resulta econó

Las actividades 
paralelas al teatro, 

como música y 
exposiciones, dan 

vida a Almagro 
durante todo el día

m ic a m e n te  re n ta b le ?
." Igua l, porque lo que se ha he

cho es darle  la posib le  taqu illa  de la 
Com pañ ía  Naciona l de Teatro C lá s i
co al Festiva l. El tea tro  no es ren ta 
ble de n inguna m anera y tiene que 
se r  m o n tad o  con a y u d a s  de todo  
tipo, en especia l el c lás ico . No pue
den ser rentab le  obras con grandes 
escenogra fía s y un gran reparto , por 
ello las institu c iones deben cons ide 
rar el tea tro  com o lo que es: un bien 
público cultural y apoyarlo".

¿ T ie n e  q u e  .h a c e r  e s p e c ia le s  
e q u i l ib r io s  p a ra  l le v a r  e l F e s t iv a l 
d a d o  q u e  e x is t e n  d o s  a d m in is t r a 
c io n e s  d e  d is t in t o  s ig n o  p o l ít ic o  a l 
f r e n te  d e l  F e s t iv a l;  J u n ta  d e  C o m u 
n id a d e s  y M in is t e r io  d e  E d u c a c ió n , 
C u ltu ra  y D e p o r te ?

"No he tenido nunca ningún pro
blem a. Comprendo que cada insti
tución tiene que sacar el m ayor par
tido posible de su participación, pero 
a mí me ayudan todas las institucio
nes, incluso con apoyos especiales".

-« D e s p u é s  de 25 años d e  Festival,
¿ c u á l d e b e  s e r  s u  e v o lu c ió n ?

"Si sigo al frente lo que pediría 
es m ás p resu p u es to  para  pod er  
acentuar la presencia del teatro ex
tranjero. Creo que nos movemos en 
unos lím ites que no nos perm iten  
hacer más de lo que hacemos, por 
lo que tenemos que seleccionar muy 
bien las representaciones.

El Festival debería tene r tam b ién  
más presupuestos para hacer pro
ducciones propias o co laborar en 
otras producciones. Que no sea sólo 
contratar espectáculos sino al mis
mo tiem po ser responsables de la 
creación de espectáculos. Esto es lo 
que pediría de cara a ios próximos 
años".

¿ E s tá  s a t is fe c h o  de Ea a p o r ta c ió n  
de p ú b lic o  de Castilla-La M a n c h a ?

"Completamente, según las cifras 
que manejamos el 40 por ciento de 
las entradas se adquieren en Casti
lla-La Mancha, lo que es extraordi
nario. El otro 40 por ciento proviene 
de Madrid y el resto de otras zonas 
de España y algunas del ex tran je 
ro. De lo que no estoy satisfecho es 
de la respuesta de las empresas y 
del mundo comercial en general de 
C astilla -La Mancha, pues debería  
haber más sensibilización con el Fes
tival de Almagro y patrocinarlo".

¿Por qué s e  suspendió la repre
sentación de F u e n te  Ovejuna en la
P la z a  d e  T o ro s ?

"Siento lo ocurrido con la anula
ción de Fuente Ovejuna que hubie
ra com enzado la presencia de los 
pueblos de España presentes en el 
teatro del Siglo de Oro, como Oca
ña, Sevilla o Madrid. Parece ser que 
ha sido un problem a económ ico, 
pues el alcalde recién elegido ha di
cho que el A yuntam iento  está en 
bancarrota y hay cosas más impor
tantes que pagar".
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Almagr

El Festival de Teatro Clásico de 
Almagro acudirá a su cita anual en 
esta dudad m anchega del 3 al 27 
de julio, como actividad estrella de 
la programación cultural que se 
desarrollará este verano en 
Castilla-La Mancha.
Dos espectáculos dirigidos por 
Miguel Narros, el Teatre Lliure de 
Barcelona, Josep  María F lo ta ts y su 
"París 1940", por el que acaba de 
ganar cuatro Premios Max, además 
de varios estrenos, destacan en la 
programación de la XXVI edición de 
este Festival, que cuenta con un 
presupuesto de casi 1 .4 0 0 .0 0 0  
euros, 30 espectáculos y 105 
funciones program adas.
Atrás quedan los problemas 
surgidos meses atrás, cuando la 
posible ausencia de la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico (CNTC) 
molestó al Ayuntam iento de 
Almagro y a la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, lo que llevó al Instituto  
Nacional de las Artes Escénicas y 
de la Música (INAEM) a confirmar la 
continuidad de este certamen por - 
su riqueza artística y por su éxito.
El Corral de Comedias, del siglo 
XVII, considerado com o uno ,ded o s  
teatros más an tiguos del m undo,:: 
es, un año más, uno de los cinco 
escenarios del Festival, junto al 
Hospital de San Juan, el Teatro ■ 
Municipal, el Claustro de los 
Dominicos y el Patio de Fúcares. En 
un principio también se sum ó com o 
nuevo escenario la Plaza de Toros, 
en donde los vecinos de Fuente 
Ovejuna (Córdoba) iban a 
representar un montaje de la obra 
de Lope de Vega, pero problemas 
económicos de última hora han 
impedido que este espectáculo 
pueda visionarse en la localidad 
encajera.
En el Corral estará Rafael Alvarez 
"El Brujo", con su espectáculo "Una 
noche con El Brujo", y se 
estrenarán otros cinco, como "Los 
tres mosqueteros", basado en la 
novela de Alejandro Dumas y en la 
pieza teatral "La juventud de los 
mosqueteros", tam bién de Dumas 
y de Auguste  Maquet, dirigido por 
Gustavo Tambascio.

Ó p e ra  -
Otros estrenos son los de la ópera 
"de bolsillo" "Segismundo", 
basada en textos de "La vida es 
sueño" y de Platón, Descartes y 
Alberto Lista, con libreto y música 
de Tomás Marco; y un "Troilo y 
Cresida" de Shakespeare en 
versión de Luis Cernuda.
En el Hospital de San Juan, la 
Compañía Nacional de Teatro 
Clásico (CNTC) -que este año no 
estrena en A lm agro- representará  
su último m ontaje, "El burlador de 
Sevilla", de Tirso de Molina, dirigido 
por Miguel Narros y protagonizado 
por Carlos Hipólito.
Hay otro "Burlador", el de la 
compañía colombiana Teatro Libre 
de Bogotá, una de las presencias

> levanta el telón de un festival 
con "luces y sombras"

internacionales en este Festival, 
junto a compañías de Francia (el 
Theatre du Tournesol) e Italia (el
d ire c to r  Peten ÍStesm y su ó ■ ■ 
espectácu lo ' "F em in n e ífá ta lí" , 
protagonizado por su esposa, la

actriz Maddalena Crippa).
En el Hospital podrá verse "El Rey 
Lear" de Shakespeare del 
madrileño Teatro de La Abad ía  
dirigido por Hansgünter Heyme, y 
otro Shakespeare, una versión

"muy libre" de "Romeo y Julieta" 
dirigido por Emilio Hernández para 
el Centro Andaluz de Teatro.
En este mismo escenario, Josep 
María Flo tats estará con su "París 
1940", su particu la r homenaje ai 
dram aturgo, ensayista y director 
de teatro francés Louis Jouvet, 
trabajo por el que ha recib ido 
numerosos premios en la última 
ed ic ión de los Premios Max.
En el Claustro de Los Dom in icos, 
en vers ión  y direcc ión  de Eduardo 
Vasco, podrá verse  "La bella 
Aurora", de Lope de Vega, y el 
segundo de los espec tácu lo s  de 
Miguel Narros: otro Shakespeare, 
"El sueño de una noche de 
verano", en versión de Eduardo 
Mendoza y con Verón ica Forqué y 
Vladimir Cruz en el reparto.
El Lliure de Barce lona hará en 
castellano el "Ju lio  César" -otro 
Shakespeare- que A lex Rigola ha 
d ir ig ido  para este  piestigioso 
tea tro  ca ta lán .
Adem ás de espectácu lo s in fan tile s 
y un concie rto  de Carm en París, 
Almagro ha program ado, entre 
otras activ id ades paralelas, anco  
expos ic iones, como, las .dedicadas • 
a An tón  ¡ex-Suero Va líe jó  :y(;áf|;evt:l-- 

••empresario' y'-'director José' Tam ayo; 
recientement:e fallecido.
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fraguando una conex ión  d irecta  
con las m ejores com pañ ías de 
tea tro  de Europa, Porque este 
fes tiva l, nuestro  festiva!, no es 

sólo caste llano; es ing lés, es francés, es ita liano, 
es a lem án... en de fin itiva , lo es todo.

Yo me hago una extraña pregunta. ¿Se siguen 
interesando tan to  po r nuestro  festival, aque llo s 

m in istros y po lít icos que d icen se r nuestros 
represen tan tes en la esca la  a rtística  y cu ltu ra l de 

España?. Porque no hace m uchos m eses, la 
Com pañ ía  Nacional de Teatro C lás ico  se veía 

expuesta , de ¡a noche a ta m añana, en suprimir 
func iones deb ido a un reco rte  del p resupuesto  

estimado por el Ministerio, y que obligaba a dicha

represen taciones (y con ello la pérd ida de otras 
ta n ta s  com pañ ía s  tea tra le s) de jando  escueta , 

rid icu la  y cutre, ta program ación de un venerado 
fes tiva l dem ócra ta  y social, amarañado y pisoteado

año viven.
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Tambiér ap r j l l i l Ü l engr l l l l l l i l i» elogiar a
l i l i l i l i ü i ü i trices que

l l l l l l l l 'O do ü tiempo ? convertir puntuales
personajes 11! f i i l i i l i u l l l l l más
teatros. ’Y no só lo a e llos, sino tam bién a todo el 
equipo artís tico  y técn ico  de todas y cada una de 
las compañías. Á todos e llos gracias, m uch ís im as 
gracias. No o lv idé is, am igos m íos, que nuestros 
co razones jam á s  pa lp ita ron  com o vo so tro s  nos 

hicisteis palpitar. Y que esa tristeza  en los dram as, 
y esa carca jada en la com ed ia , fue producto  de 

vuestra m ág ica in te rp retac ión . No olvidéis, am igo s 
m íos, que siempre os llevaremos en lo más 
profundo de nuestro s hum ildes co razones.

Y ustedes, señoras y señores, no o lv íden que 
tienen  una cita ob ligada con una ciudad y con sus

S in ir m ás lejos, la ministra de Educación y Cultura, Nos vem os todos, en A lm agro.lllljlljlÉll|lÉI^
ve in tic in co  años del fe s tiva ', y los ve in tic in co  años

de nuestra  Constitu c ión . ¿De nuestra  C ruz Cantón»

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #551, 8/7/2003.



C á m M e íd & C a m iÉ M &

Una noche con “El Brujo” 
“25 años en e sc e n a ”
Dirección: Rafael Alvarez
Del jueves 3 al domingo 6 de Julio
Una noche con "El Brujo" es una 
velada en la que recito y comento mis 
lecturas favoritas, una selección de 
textos de Fray Luis de León, Quevedo, 
Santa Teresa de Jesús y Cervantes.
He escogido estos textos porque cada 
uno de ellos se relaciona a través de 
una anécdota personal con un 
momento concreto y especial de mí 
vida. Intercalo con la lectura de los 
textos, explico al público alguna de 
estas anécdotas con el objeto de 
disfrutar con él y dar a la lectura un 
carácter coloquial, distendido y en 
alguna medida, incluso humanístico. 
Así, he escogido fragmentos de 
"Lazarillo de Tormes", de "La sombra 
del Tenorio", de "Arcipreste", incluso 
de mi fantástica experiencia con el 
Santo de Asís, en esta aventura en la 
que me embarco, al interpretar al 
Santo de la mano de Darío Fo.
Mi especial relación con el público ha 
ido forjándome y enriqueciéndome de 
tal manera que el diálogo con él es 
probablemente mi mayor satisfacción. 
Este espectáculo es un homenaje, no 
a mi trabajo, casi siempre deleitoso,

sino a ese inmenso número de 
espectadores que me han entregado y 
regalado anécdotas y momentos 
irrepetibles y por los que continúo este 
camino de escenarios.

R a fa e l A lvarez

La historia secreta  de “Los tres m o sq u etero s”
basada en la novela de Alejandro Dumas y en la pieza teatral
“La juventud de los mosqueteros” de Alejandro Dumas y
Augusto Maquet
Plural Multimedia y Ocio
Del martes 8 al domingo 13 de Julio
Hemos elegido homenajear ai Dumas 
de teatro , sin olvidar al extraordinario 
narrador. Nuestra versión tiene como 
fuentes su propia pieza de teatro 'La 
juventud de los mosqueteros' y la 
novela en sí misma.
Para llevarla a la escena hemos 
optado por atacar el bocado como tal 
y como es: con sus excesos 
melodramáticos, con sus ríos de 
sangre, con su alternancia (en ello 
totalmente fiel al dletum romántico de 
Hugo) de lo cómico y lo trágico, de lo 
bello y lo grotesco, y con la valentía 
francamente inverosímil de cuatro 
mozalbetes capaces de desafiar el 
poder omnímodo de Ríchelieu, de 
implicarse en una guerra de religión, 
de cruzar dos veces el Canal de La 
Mancha, de salvar a la reina española 
de Francia, de defender al Duque de 
Buckingham, al tiempo que beben con 
exceso, que aman, que sufren, 
seducen, dejan cuentas impagadas, 
deudas de juego y armantes 
desconsoladas por doquier. Si los 
cuatro hombres han pasado a la 
historia de la literatura y del cine en

sus infinitas versiones, la mujer fatal 
por excelencia de esta obra no les ha 
ido a la zaga. Milady de Winter 
reclama con toda justicia su nicho 
entre las grandes Mesalinas de la 
literatura de todos los tiempos. Junto a 
ella la ambigua reina, la virtuosa pero 
adúltera Constance y la 
enamoradísima Ketty, ayudan a pasar 
de la puñalada al suspiro, del veneno 
al beso, de la seducción al crimen 
político.
Nuestros mosqueteros quieren 
también rendir homenaje al Grand 
Guignol, al teatro cubierto de sangre 
que hizo las delicias del público 
parisiense, a los excesos del cine 
mudo, y a nuestra absolutamente 
actual adicción por los duelos.
Es que pelear, amar, y honrar la 
amistad, como los tres mosqueteros, 
nunca pasa de moda en el imaginario 
de los públicos del mund. Defender el 
honor de una reina española en el 
Corral de Almagro, no deja de ser una 
proeza que todo actor ha de sentirse 
fiero de llevar a cabo.

Gustavo Tám baselo

“El hech i/ndo por fuerza”
de Antonio de Zamora 
Compañía José Es truc h MIES AD 
Martes 15 y miércoles 16 de Julio

La propuesta es tentadora y el espacio su mismo terreno es sin duda un
inmejorable. Jugar con la historia en privilegio. Jugar con unos actores a

crear en tres dimensiones lo que 
Antonio de Zamora escribió para algún 
'Corral' de estas caractrísticas si duda 
alguna supone recrear en un punto 
concreto de la historia y en su mismo 
seno la risa y lo cómico que 
caracterizó todo un Siglo de Oro.
El último de los Austrias fue un rey 
reformista que deseaba una 
federación real de las provincias 
españolas, con libertad para cada una 
de ellas de autogobernarse y elegir a . 
sus propios representantes. Además 
intentaba una reforma agraria y 
despolitizar al ejército. Eso no era del 
agrado de la extrema derecha, que al 
mando de Numa Pompilio y su 
hermano Garfunkel, cogieron 
prisionero al rey y lo mantuvieron

encerrado en la Torre de Londres 
durante tres semanas. Durante este 
tiempo le proporcionaron grandes 
dosis de morfina adulterada hasta 
convertirle en un adicto. Luego el 
vizconde de Bonux se disfrazó de 
demonio y le atacó como si quisiera 
tomarle posesión de su alma. Al final 
Carlos I I  ya no sabía ni quién era. Los 
nobles dijeron que el rey estaba 
majara y enviaron rápidamente 
mensajeros a Francia para que alguien 
de la Casa de los Borbón se preparara 
a ocupar el trono vacante.
¿Se imaginan el cuadro?
El Hechizado por Fuerza: Cualquier 
parecido con la realidad es pura 
ficción.

Rafael Cea

“Segism undo” (Ópera de bolsillo)
basada en textos de “La vida es sueño”, con insertos de textos 
de Platón, René Descartes y Alberto Lista 
Sateco -  Viernes 18 y sábado 19 de Julio
La obra es un drama intimista en el 
que se entrecruzan tres elementos. En 
primer lugar la visión de un mundo 
donde el sueño y la realidad son 
difícilmente discernibles y nos 
previene de la fiabilidad de los 
sentidos. En segundo, una manera de 
ver el mundo como un reflejo lejano 
de su propia realidad, que nos es 
inaccesible, conectado a mi juicio con 
el mito platónico de la Caverna. En 
tercero un claro conflicto edipiano 
entre un padre temeroso de que el 
oráculo acierte y sea su hijo quien 
acabe con él, y un hijo que guarda los 
agravios. En la obra hay además otros 
elementos y un enredo amoroso que 
solo sirve para dar variedad y longitud 
ai drama barroco pero que, si se 
suprimen, no afectan para nada ai 
núcleo de la obra.
Mi trabajo no es musicar la obra 'La 
vida es sueño', sino realizar una ópera 
de bolsillo sobre los principales 
elementos de la obra a los que he 
añadido textos de Platón, de 
Descartes, que también especuló 
sobre el sueño, y un muy poco 
conocido poema de Alberto Lista. Hay 
un personaje principal, Segismundo, 
que realiza su papel enteramente 
cantado realzando así su pertenencia 
a una tierra de nadie entre la realidad 
y el sueño. La obra está contada

musicalmente y la acción se desarrolla 
desde la Música con un pequeño 
conjunto Instrumental que envuelve a 
la voz cantada y conduce 
musicalmente la acción cuando aquella 
no actúa. He procurado huir de las 
convenciones de la ópera romántica y 
sí acercarme a algunas del teatro 
musical barroco y renacentista que 
creo conectan mejor con la música 
contemporánea.

Tom ás M arco

“Troilo y  C resida”
de Shakespeare -  Versión de Luis Cernuda 
Compañía Laboratorio William Layton 
Lunes 21 y martes 22 de Julio
Esta encantadora y divertida obra está 
llena de lucidez, de sarcasmo, de 
ironía, de burla. Llena de juventud.
Una de las obras mayores escritas 
entre Hamlet y Otelo. Su Imaginación 
es a veces tan fantástica como en 
Romeo y Julieta y en otras ocasiones 
su Intención tan penetrante como en El 
Rey Lear. Representada solo una o dos 
veces en España, seguramente por las 
dificultades de reparto que conlleva. 
Los héroes homéricos son golfos, el 
ciclo de Troya se reduce a una puta y 
un cornudo. ¿Pero quién en esta obra 
no es a la vez engañador de sí mismo 
y engañador de los otros? Son todos 
los impostores. Es ésta una obra 
donde las mujeres son putas y los 
hombres también.
Pero sin perder de vista el amor y el 
respeto por el hombre y la piedad por

nuestros defectos. En este terreno 
aparece una especie de épica, 
humanizada por la poesía que siempre 
acompaña al hombre a pesar de él 
mismo.
La versión de Luis Cernuda es 
magnífica. Conserva el sarcasmo, la 
causticidad, y el sentido del humor y 
la fuerza y el genio de Shakespeare. Y 
le añade un mundo personal y 
polémico, y una poesía propia que 
potencia la del bardo. Un ejemplo de 
aguas comunicantes que hace que 
nuestro placer ante esta obra se 
desarrolle y tiña nuestra imaginación, 
nuestra sensibilidad y nuestra 
Inteligencia.
Mi puesta en escena está al servicio 
de potenciar y "contar" su trama, la 
historia, a través del trabajo de los 
actores sobre todo. Contar primero la
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historia de amor de Troilo y Cresida. A
diferencia de Julieta, Cresida acepta 
su propio destino de objeto de canje y 
es una mujer práctica. Troilo es un 
enamorado del amor. Pero también 
acepta su destino. Alrededor de ellos,

intereses, pasiones, soberbia, avaricia 
y lujuria. Defectos disfrazados de 
honor y valor. ¡Qué poco ha cambiado 
el ser humano desde la edad de 
piedra.

Francisco Vidal

“La cárcel de S e v illa ”
sobre el entremés anónimo de “La cárcel de Sevilla”
Compañía del Velador
Del jueves 24 al domingo 27 de Julio

En "La Cárce fde  Sevilla" queremos 
contar fundamentalmente el mundo de 
los miserables atrapados por una 
justicia que maltrata y mantiene en 
sus criterios las mismas.desigualdades 
que la sociedad provoca. Este mundoj: 
y como estos miserables, y a no' sÓió:\ 
son temerosos, sino que se ríen e 
ironizan sobre su propio mundo, 
descreídos de la justicia y 
abandonados por la sociedad.
Las imágenes de la puesta surgen a 
partir de la cultura andaluza y la 
cultura de la calle, lo que nos va a 
permitir acercarnos a un entronque

histórico entre el siglo XVII y el XXI. 
Sin dejar de lado el trabajo de época, 
la propuesta pasa por ser en su 
definición contemporánea, el tiempo 
de la narración,, la construcción,de los 
personajes, el espacio... han de 
satisfacer el momento histórico, pero 
no se va a dejar de lado la impronta 
del teatro barroco español, con todo lo 
que puede significar, decadencia de 
una sociedad que en definitiva no está 
tan lejos de la decadencia de esta 
época barroca en la que vivimos.

Juan Dolores Caballero

“El burlador de S e v illa ”
de Tirso de Molina
Compañía Nacional de Teatro Clásico 
Del jueves 3 al domingo 13 de Julio
Se ha escrito mucho sobre el mito de 
Don Juan y sobre el "donjuanismo" 
desde que Tirso de Molina se ocupó de 
este personaje nacido de la leyenda 
popular y que tanta repercusión ha 
tenido en la literatura dramática y las 
sociedades occidentales.
Don Juan, en la obra de Tirso, es un 
hombre de acción; un hombre de una 
juventud arrolladora que es capaz de 
pasar por encima de cualquier cosa, 
con el fin de conseguir todo lo que 
está a su alcance, "caiga quien caiga", 
sólo para satisfacer su ambición 
personal. Su lema es: fuerza y riesgo. 
Es la segunda vez que pongo en 
escena "El Burlador de Sevilla". La 
primera en la década de los sesenta; 
esta segunda en 2003 Han pasado 
muchos años entre una y otra, 
mientras tanto, la vida ha ido 
cambiando y con ella, nosotros, los 
hombres y las mujeres a los que nos 
ha correspondido este momento de 
vida.
Don Juan sigue siendo el mismo

después de trescientos años de 
existencia; su vida y su muerte nos 
sigue fascinando y nos preocupa la 
preocupación de Don Juan por el más 
allá. Tirso arremete contra aquella 
insensata sociedad que permite al 
hombre toda clase de desafueros en el 
orden sexual, mientras castiga 
severamente las transgresiones 
femeninas.
Cervantes ridiculizó ai último 
"Caballero Andante", Quevedo al 
"Picaro" y Tirso de Molina combate ai

"Burlador" como forma de vida 
anormativa.
Hemos procurado contar esta historia 
de Tirso teniendo en cuenta 
básicamente dos cosas: hacerlo desde

“El R ey L ear”

la verdad de las emociones prestadas 
por los actores y a través de ellas 
potenciar la fuerza del lirismo que 
tienen los versos de "El Burlador".

Miguel Narros

de Shakespeare
Teatro de la Abadía y Festival de Recklínghaiisen 
Del miéi coles 16 al limes 2 j do Julio
"Lear" nos asusta con su pasión, su 
brutalidad, su ternura, por m^cno 

inquietante ceicoma. r A quien no 
jstaria poder aduar como a 
r"? ¿A quién no le gusta! 10 ¡h r  
Ja suelta n sus seuümiei.ios, n sus 
■os, tal y como trace este rey d? 

pasiones? Nuestio subconsuput.* 
en permanente insatisfacción, oto o s  

"Lear". Y no solo en la posona bol toy.
En las buenos obras, y " lo a r"  es tina 
de las mujeres, cada personaje, cana 
texto, versa sob ie este tema 
La aparente lejanía de la obra es su 
proxim idad. Al igual que los demás 
textos de Shakespeare, "Lear" tiene 
lugar en los tiempos de la gran Isabel, 
o de su sucesor Jacobo I, que tan 
lamentables consecuencias tuvo para 
la política de estado. Shakespeare 
teme en "Lear", a través del personaje 
del rey, la disolución del delicado 
equilibrio entre corona, nobleza y 
burguesía: Shakespeare presiente, 
recela a Cromwell. De todo esto 
sabemos bien poco hoy en día. A 
nosotros nos interesa el hoy en

“R om eo x J u lie ta ”
versión de Antonio Onotü do la c 
Centro Andaluz de Teatro 
Del miércoles 23 al domingo 27
Andalucía. Mediterráneo, fin el medio 
.de la Tierra, l-n el filo ele dos mundos.
Sin lugar para un tercero, F.s iu ley riel 
Imperio: o conmigo o contra mí.
Un Shakespeare mediterráneo que 
tomó su historia de Bandullo, de Brook 
y de PaÍnter. Como hoy Onetli toma la 
historia de Shakespeare para contarla 
desde Andalucía a principios del siglo 
XXL
La lucha por una tercera vía respira en 
la fusión que encarnan Julieta y 
Romeo: Sólo la Pasión, la Verdad, son 
capaces de oponerse a la Realidad 
establecida. La Pasión frente al odio 
secular y las guerras santas de 
cualquier doctrina. La fusión frente a 
los que reducen a la Humanidad a los 
ejes del Bien y del Mal, satanizando 
las banderas y los nombres.
¿Por qué Romeo y Julieta es la obra 
más representada de William 
Shakespeare? ¿Por qué miles de 
versiones y adaptaciones de esta obra 
han arrastrado al teatro, al cine y a la 
televisión a jóvenes de todo el mundo 
en los últimos cuatrocientos años?
Tal vez porque son y han sido muchos 
los jóvenes hartos de herencias 
fatales y de deudas ajenas. Muchos 
los que exigen el derecho a no pagar 
más peaje que el de aprender a vivir,
Tal vez porque las guerras santas no 
han cesado, Porque no han cesado los 
fundamentalistas de la pureza.
O tal vez porque la pasión que mueve 
el mundo no ha cesado de utilizar el 
amor como arma para matar la 
muerte. Una pasión que es capaz de 
triunfar incluso en la derrota porque la 
semilla que planta siempre puede 
volver a brotar. Tal vez porque más

relación al texto. Con razón.
Hansgiinthar H eym e, director del 

: montaje.

) b r a  d e  W . S l i a k t ’U p s u u v  

(A Jlilin

vale una intifada con palos y piedras 
frente a los tanques que aceptar una 
realidad sin futuro...
Tal vez por todo eso ROMERO X 
JULIETA tiene hoy su razón de ver la 
luz. Por eso las manos gitanas del 
maestro TOMATITO se han entregado 
apasionadamente a interpretarnos esa 
fusión imprescindible. Y por eso los 
actores y actrices del CENTRO 
ANDALUZ DE TEATRO interpretan, 
cantan y bailan esa vieja historia que 
nunca fue más contemporánea.

"la  de Ju lie ta  y  Romeo  
que p o r  am arse m u rie ro n "

Emilio Hernández

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #551, 8/7/2003.



“Ricardo III”
de Shakespeare
Centro Dramático de Aragón
Del jueves 3 al domingo 6 de Julio
Algunas claves en mi concepción del 
texto 'Ricardo I I I '  de Shakespeare 
intentarán agilizar su estructura 
drama tú rgíca y adecuarla a nuestros 
tiempos. Para ello me he permitido 
eliminar algunas escenas de carácter 
periférico para acentuar la tensión 
escénica; y he convercido otras en 
lenguaje fílmico, integrando el 
lenguaje fílmico en escena 
(audiovisual que manejará el mismo 
protagonista a modo de circuito 
cerrado de televisión o de cámaras de 
seguridad). Esta integración 
videográfica ayuda a que el 
espectáculo pueda “traspasar" los 
lím ites impuestos por el escenario, al 
perm itir observar situaciones y 
personajes fuera del “espacio teatral". 
Creo, por otra parte que este texto 
permite que sus personajes “vivan" de 
nuevo una aventura de “política- 
ficción" alejada del marco histórico 
que pudiera convertirlo en un mero 
"ejercicio de estilo" alejándolo también 
de los estereotipos y convenciones 
que fian hecho del protgonista sólo un 
"tirano-deforme", exorcizando así al 
público al tratar a Ricardo corno algo 
extraño y pintoresco.
Yo quiero que Ricardo III mueva los 
"cim ientos" del espectador y para ello 
necesitamos acercar la figura a 
formas y comportamientos más

actuales, convirtiendo al "personaje" 
en una "persona" de las que podemos 
ver en el telediario, en el cine o en un 
"show" de televisión. Porque en el \ 
fondo Ricardo es un gran "showman" 
que participa con garbo y desparpajo 
en los bailes de la intriga, manejando 
los hilos de un drama, a veces terrible 
y a veces poético, pero siempre con 
ironía y audacia. Características que 
convierten este drama en una 
sorprendente "comedia negra" que 
espero ríos haga reflexionar y al 
mismo tiempo disfrutar de esta "pieza 
eterna" de la literatura teatral. Espero 
también que el esfuerzo común de 
todos los implicados en el proyecto 
consiga mostrarla al "mundo" y que 
éste la reciba con recíproca ilusión.

Carlos Martín

“París 1940”
ríe Lo i iir> Jouvet
Yaco una ÍYoduccíonea Artísticas 
Del jueves 10 al domingo 13 de Julio
Pdiíb 1940  elaborado a partir de la 
enseñanza que Louis Jouvet impartió 
en el Conservatorio de París, me 
perm ite dar a conocer en vivo el 
método que me ha formado y, 
también, explicarme a mí mismo, mis 
tUrmos, mis esperanzas, mis sueños 
artísticos. En Pono 1940, Louis Jouvet, 
mientras dirige y enseña n su alumno 
Claudia, se cuestiona, duda sobre lo 
que sobre lo que enseña, sobre sí 
mismo, sobre el personaje de Doña 
fílv iia y, sobre la dramatuigia del D on  
Juan de Moliere, que montara en 
1947.
El tiempo no ha cambiado en nada mí 
pasión por este arte que nos revela 
con tanta certeza nuestras dudas, 
estas vidas de personajes impalpables 
que aspiran a existir más allá del 
sueño, rebelándose a la razón que 
sólo el trabajo consigue domesticar.
Sí, sigo intacto en mí enamoramiento 
de un arte que nace del misterio, de la 
vanidad, de un mundo de pulsiones 
que sentimos y acogemos como una 
revelación, sin premeditación alguna, 
propulsándonos fuera de nosotros 
mismos, con tozuda voluntad de 
superación por ir siempre más lejos 
en busca de la autenticidad.
Asumir la fragilidad y la abstracción 
del fenómeno de la interpretación 
teatral, sabiendo que no es' 
mensurable, y, a pesar de ello, 
intentar con humilde valentía y tozuda

4

disponibilidad poner en práctica los 
conocimientos indispensables para 
despertar esta relación tan particular 
de afecto que el actor construye entre 
él y su personaje y que luego, el 
personaje reproduce con el público 
creando entre los dos E l S e n tim ie n to ,  
es lo que intentaremos para seguir 
sirviendo al Teatro en homenaje a 
Louis Jouvet y en memoria de Adolfo 
Marsillach.

Josep María Flotáis

“El burlador de S ev illa ”
de Tirso de Molina -  Adaptada y dirigida por Ricardo Camacho 
Teatro Libre de Bogotá (Colombia)
Martes 15 y miércoles 16 de Julio
El más leve examen del texto de "El 
Burlador de Sevilla" revelará al rompe 
que, independientemente de la 
concepción que se tenga de la puesta 
en escena, parece muy poco pausible 
avalar la pieza sin un riguroso 
beneficio de inventario. Y no nos la 
habernos aquí con los cortes y 
arreglos que son más o menos de 
rigor en el montaje de una obra 
formal. Se trata de que, aún después 
de los inauditos esfuerzos de ios 
filólogos, la versión de que podemos 
disponer presenta tal cantidad de 
problemas que apelan a decisiones 
drásticas. Porque no son sólo el 
desaliño generalizado del verso, sino

la endeblez de la estructura, el cúmulo 
de personajes y situaciones 
teatralmente irrelevantes, y los vacíos 
y omisiones de no poca monta.
Así, pues, de los dos mil ochocientos 
cuarenta o sesenta y pico de versos, 
se suprimieron 959, dentro de los 
cuales cayeron fragmentos de escenas 
y escenas enteras, junto con varios 
personajes que desaparecieron o se 
fundieron. Al propio tiempo, 
situaciones y personajes que 
encontramos oscuros o difusos fueron 
restablecidos por medio de la 
interpolación y edición de secciones 
enteras.

Ricardo Camacho

“La com edia de las ilu s io n es”
de Fierre Corneille. Versión de Blanca Suñén y Feo. Suárez
Las 7 Sillas Producciones
Del viernes 18 al domingo 20 de julio
La Comedia de la s  I lu s io n e s  es una 
obra brutal y en muchos aspectos 
amoral: la ley que rige es la de la 
jungla: rapto-, asesinatos, robos, burla 
de la ley, sobornos; etc... La conducta 
de los jóvenes protagonistas puede 
parecer vil en más de una ocasión, 
pero no cabe ninguna duda que se 
comportan como héroes porque se 
enfrentan a lo establecido y a una 
moral social más corrupta que sus 
propios actos; incluso a la muerte, 
dejándonos ver en su actuación una 
reivindicación común a toda una clase 
intentando acceder a las capas más 
altas de la sociedad en función del

mérito y no de la tortura. Vista de esta 
manera, la C o m e d ia  de  la s  ilu s io n e s  
adquiere una coherencia 
extraordinaria: la acertada crítica de 
la apología del dinero y del éxito como 
fin social, a la vez que un vehemente 
elogio a la naturaleza del ser, y no del 
parecer.
Corneille nos ofrece un espejo donde 
se reflejan imágenes muy 
reconocibles que al contemplarlas de 
lejos pudieran parecer reales, pero 
que al acercarse, no son sino ilusiones 
o reflejos de sombras flotantes en la 
escena del TEATRO. . .

Francisco Suárez

“El castigo  sin ven g a n za ”
de Lope de Vega
Adrián Daumas en Compañía
Del martes 22 al sábado 26 de julio
Al ser una obra compleja en cuanto al 
contenido que desarrolla, y la 
ambivalencia moral donde los 
personajes se mueven, se ha decidido 
un espado escénico despojado de 
toda arquitectura ornamental para no 
distraer la atención de los diferentes 
temas de la obra y su evolución.
En cuanto a la dinámica y percepción 
del espectáculo, escojo una 
aproximación contemporánea en un 
espacio escénico que permite la 
fluidez de acciones, y a la vez sugiere 
las diferentes localizaciones donde 
transcurren los hechos. Vivacidad en 
el ritmo, profundizar en el contenido 
de la obra y en sus aspectos más 
polémico, tales como: el amor filial o 
la ingratitud concomitante, el misterio 
del amor paternal, el incesto; el 
castigo, venganza o no, y la psicología 
de la mujer enamorada como ejes de 
la obra. Así como también el 
cuestionamiento de los valores 
políticos y morales de los dirigentes; 
la inversión del concepto del honor; el 
encumbramiento social debido a la 
endogamia y la Instauración de una 
nueva aristocracia arraigada en el 
poder económico o "señoritismo del 
dinero" como una clase arrogante y de 
abierta y desafiante actitud. Completa 
la puesta en escena unas imágenes 
sugerentes e inquietantes, que apoyan

el contenido y acción de la obra.
Adrián Daumas
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“La  bella  A u rora”
de Lope de Vega. Versión y dirección de Eduardo Vasco
Noviembre Compañía de Teatro 
Del jueves 3 al miércoles 9 de Julio
La bella Aurora es la primera de las 
doce comedias insertas en la parte 
veintiuna (postuma) de las comedias 
de Lope de Vega. Da asunto a esta 
pieza la fábula mitológica de céfalo, 
Pocris y la Aurora, que Ovidio narró 
dos veces: la primera en el Arte 
Amatoria aconsejando a la mujer 
enamorada y celosa que no se deje 
engañar por apariencias vanas, y la 
segunda en las Metamorfosis, donde 
pone la narración en boca del mismo 
Céfalo. El maestro del amor poético, 
hedonista y pasional de nuestro siglo 
de oro no podía beber, en asuntos 
mitológicos, en una fuente más 
adecuada, Lope transforma la fábula 
de Ovidio como suele, con una 
fidelidad más que relativa y una 
libertad descarada a la hora de 
componer su pieza: inventa 
personajes, modifica argumentos y 
envuelve todo en su excepcional 
lirismo.
El amor, en estas obras tardías de 
Lope, se ha convertido en una pasión 
feroz, una fuerza tan poderosa que la

El su eñ o  de M ig u e l Narros  
"El Sueño de una Noche de Verano" es 
una extraña experiencia donde, como 
en una revelación, aparecen las 
miserias humanas que normalmente 
permanecen ocultas. Los personajes 
se adentran en un laberinto, el bosque 
nocturno, en que conviven seres de 
realidad con otros de fantasía para 
mostrarse de una forma inesperada y 
hacer seguir la verdad en un efímero 
instante. El desencadenante es una 
flor que tiene por efecto la liberación 
de las trabas cotidianas permitiendo 
que "afloren" la pasión total y el amor 
absoluto.
Y al despertar ¿qué permanece?: el 
recuerdo de una pesadilla, de una .
borrachera que la vergüenza.y el
pudor prefieren olvidar. Mediante una 
pincelada de cinismo final se consigue 
desterrar el posible dolor de lo 
ocurrido con una nota de alegría.

voluntad no está simplemente 
inclinada bajo su peso, sino totalmente 
subyugada. Es una emoción que surge 
espontáneamente, crece con 
asombrosa rapidez y termina 
apoderándose del ser entero. Una vez 
dominante, tiene un solo deseo: 
perpetuarse.

Eduardo Vasco

¡§f¡§

El director teatral Alex Rigola propone 
una nueva versión de Julio César de 
Shakespeare, en la que actualiza la 
obra hasta tal punto que ios 
personajes sustituyen las togas por eí 
smoquin. La obra muestra la 
fascinación que ejerce el poder por el 
poder en el ser humano, una opción 
que "deja la puerta abierta a permitir 
cualquier cosa por una meta, como en 
este caso aniquilar al adversario". 
Shakespeare utiliza de pretexto a Julio 
César para mostrar los entresijos en 
la lucha por el poder, no pretendió 
escribir una biografía novelada, 
tampoco intentó una reconstrucción 
histórica de la conspiración que

“ i i  í jü t  q inu ie  pu¡ U> cor
de Alfred de Musset (en francés 
C o mp agní e du To urn e s o 1 
Martes 8 y miércoles 9 de Julio
Hago un teatro basado en el arte del 
actor al servicio de un texto y de una 
lengua.
Hago un teatro de la lengua; busco 
con el autor el cuerpo de esta lengua.
La lengua del teatro se siente siempre 
como un relación de extrañeza: de 
qué tipo de humanidad estamos 
siendo testigos ante el lió me de 
Musset ?
Mi trabajo de director os inosfrui la 
escena -la Gran Escena, inconsciente- 
del actor y matoi íali/ai; encamar, su 
cuerpo. Para ello se neumldn (km us 
cosas: el n io ip u  de he actenes, 
dirigido con finura, ligoi y expei ien< ia, 
para que podamos senlii y pensai ele 
inmediato ton la iepresontacinn, íu 
que se escribió. Ver a Musset en vivo 
mientras se piensa
llago un lea l «o pata el espec tadoi, sea

“ luTiiinno (nial)’' (1 esa h<
du 1 AHt 8(Mm y IVludílnh *n;¡ di íj 
Dirorrión 1 Yv1tt Strq'n Virrnrm
Fn el Par sita I de Weqner aparece una 
criafma misionóse llamada Ktmdry, 
que so miiosltvi Imito como una 
salvaje, como una vieja despeinada y 
repugnante, así come; en el jardín 
encantado riel mago Klingsor en fon ría 
de una bella y soduclom ]ovon, 
verdadera encarnación do la 
voluptuosidad.
La multifaceta de este personaje es el 
resultado de una antigua maldición por 
haberse reído de Cristo crucificado, 
que la condenó a ene am ar 
mágicamente, al mismo tiempo, la 
seducción y la destitimón.
Mientras Pefer Gtoin preparaba la 
puesta en escena de Pai sifal (taro d  
Festival de Salzburqo, ha querido 
crear al mismo tiempo un mosaico de 
i as que serían las het manas ideales de 
Ktinrjry, basándose en extractos de los 
íextos más famosos do la litoral ura 
mundial, desde lasco a Brenidno, de 
Goethe a Heme, de Vid or tingo a 
Bandelr.iro o Fray Luis de I pún.
I a poesía, la linca y los canciones han 
sido rnusir ados por Aiessandio Midi c 
iiir iep i erario en las lengua* originales 
de los textos por Mdddaienn Cripp«.
"Al igual que sus hermanas, Rundí y 
pertenece a o si o tipo do mujer que. 
engaña a los hombres para 
conducirles por el mol camino. Son

“El su eñ o  de una n och e de v er a n o ”
de Shakespeare. Dirección; Miguel Narros 
Producciones Andrea D’Odorico -  Del 11 al 20 de Julio

U Y -i • /'--■s , ??Julio Cesar
de William Shakespeare
Compañía Teatre Lliure - Del martes 22 al sábado 26 de Julio

condujo al asesinato de Julio César. 
Escribió con total autonomía literaria, 
para abordar el terna permanente en 
la literatura, la condición humana.
En las tragedias de Shakespeare, los 
personajes son víctim as, no del 
destino, sino de sus propias 
decisiones, algún error de ju icio les 
conduce al dolor y al sufrim iento, los 
personajes ejercen libremente su 
voluntad y deciden, luego padecen las 
consecuencias de decisiones erróneas. 
Julio César tiene la peculiaridad de 
contar con varios personajes que 
alcanzan en eí drama un protagonismo» 
semejante. César, Bruto, Casio y 
Marco Antonio.

OHVí’i tU O l í  E  ' í f í ñ ‘u ' ? 

con sobretítulos)

quien sea, venga de donde venga, 
Intento hacer siempre un teatro 
simple?.
Es como un ejercicio do m om ifique: 
soy como una comadrona, una 
especie de médico. Dirijo este 
nacimiento.
El héroe de Musset: violento, iim.f ib n  , 
y <¡ la viv M'hOblm Pedículo d*1 
piihvn pero mulimlmln poi la 
ferocidad tle cus [m m o ii<-.. Un d.iudy 
demasiado complejo puní no coi tmn 
pal odia, siempit- top.atirió cutio mi  
acpn e< ion ,. le pun s . y ta > < ’/iqt m  i,(*
< ai n a le c  p o to m  in<{.,s poi su. no* 
lase IVOm
<! Puede UUe le que drill).t al hombre 
de antaño sea el pensamiento, y al
ItOíifbíe múdeme, ('leu ve< <»•, 
miniar Inal, sea la sonsa* ion J

Píiifífi Bmuliiy

rmuiniu »lt I Jim Sí y)
Pd
1 1 y :><11><Mí) 1 2 <lt' Inlin

producto de la sexolobia masculina y 
de su objeto de deseo. Desde Homeio 
hasta los tóm ii s, una serie de 
curadores fe-meninos coi rio I ¡litis, 
ninfas, Odi no, siicuas, esfinges y 
bt ujas han desfilado por la IH.eral.in a 
universal.
Aparen!emento, mi podet fie 
seriuf cifHi no ha dism inuido y, aunque 
haya intentos tic apar ionar o d o  ■■ 
poderes, parece que* d  destino fiel 
horrible es continuar con la creación 
de estar figuras frasqtesoras que 
araban insultando mucho más 
iriieiosan!es que sus oponentes 
masculinos".

Peter Steiií
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“L a  traición en la am istad”
de María de Zayas y Sotomayor
Volarte Producciones
Del viernes 18 al domingo 20 de julio
La traición en ia am istad es una obra 
clásica innovadora, un drama ligero, 
no sólo una comedía, que ofrece un 
juego de seducción y poder femenino, 
poco frecuente en el teatro dei Siglo 
de Oro, Los protagonistas hacen bailar 
a su ritmo a sus pretendidos 
pretendientes, Ellos actúan hasta 
donde ellas les permiten hacerlo. Todo 
transcurre con una naturalidad que 
parece espontánea pero que está más 
que calculada. La clásica historia de 
amor con amantes despechados, 
enredos y malentendidos, am istades y 
traiciones y finales amañados, creados 
y solucionados por la sempiterna 
figura del gracioso, rio se queda en 
esta crónica sólo en eso. Esto me 
sedujo. La originalidad de una 
propuesta que reside en este pequeño 
guiño, Las mujeres deciden, se 
ayudan, se destruyen y al final

consiguen lo que quieren y a los que 
quieren, en un espectáculo cuya 
principal pretensión es la de hacer 
pasar un buen rato al público, 
ofreciéndole otra perspectiva de una 
época, quizá no tan lejana. Otros usos 
y maneras. Así de sencillo.

Mariano de Paco Serrano

“Auto fie la míbüa C alandra”
de Gil Vicente
Nao d’Amores Teatro
Del jueves 24 al domingo 27 de julio
[Vos encontramos ante una de las 
obras más sobresalientes de todo el 
te a tro  de Gil V ic e n te ; una mezcla de 
sátira m o ra l, escenas cómicas, intriga 
doméstica, y escenas religiosas, que 
convierten este auto en un híbrido de 
moralidad, comedia y misterio, en el 
cual se complementan dos estratos: el 
litúrgico, y el cómico y profano.
El teatro de este autor se mueve aún 
entre las dos aguas de la 
parateatralidad, ligada a los 
espectáculos cortesanos con baile y 
música, y la teatralidad moderna. El

mismo era director, compositor, y a 
veces también actor, pero además, en 
ocasiones, los encargados de 
representar los papeles de sus obras 
eran los propios cortesanos. Esto nos 
sitúa en un ámbito en el que el tiempo 
de la ficción y el de la representación 
coincidían. Este aspecto, pervive en la 
propia naturaleza del texto y de cara a 
su puesta en escena, condiciona no 
sólo la relación de los actores con el 
público, sino el mismo código 
interpretativo.

Ana Zamora

mortales.
Aseguraban que la comedia enseñaba 
a la vez lujuria, el atrevimiento, el 
lenguaje de la lisonja, los suspiros 
seductores y ... hasta la duplicación de 
llaves.
Así los comediantes iban de poblado 
en poblado con sus "Juglarías" 
siempre aguzando su ingenio para

burlar las layes y las penalidades de 
su oficio.
En nuestro espectáculo, una recua de 
comediantes llega a la villa con su 
carro lleno de enseres y cachivaches 
propios del oficio para traer a la gente 
un poco de alegría y recordar con sus 
cuentos, canciones y coplas, los 
placeres de la vida.

“La cabeza a pájaros” (esp ectácu lo  de circo)
Casa de Oficios Circenses Carampa 
Viernes 18 y sábado 19 de Julio -  Plaza Mayor
Para nosotros, estudiantes del arte 
"circasiano", los elementos 
perturbadores a los que se refería 
José Bergamín en 1923 como "el aire 
y la tierra, con el agua y el fuego" nos 
apasionan. Al aire lo queremos 
atravesar con nuestro vuelo. A la 
tierra retar con nuestros saltos, cual 
agua fluir en el gesto y en fuego 
purificar el espíritu. Tal vez así 
alcancemos alzarnos con el ensueño. 
Vivimos, podríamos decir...
Vivimos, podríamos decir, la infancia 
de nuestro circo. Como estudiantes de 
este mágico arte queremos 
familiarizarnos con todos esos 
elementos extraños que nos retan, 
nos perturban y de los que tampoco 
nos sentimos ajenos.
La acrobacia, el trapecio, el vivo 
equilibrio sobre la cuerda tensada. Nos 
hacen desenmascararnos como el 
viejo Saltimbanco en la plaza 
solariega... animando la llama 
durmiente en el viejo rescoldo de la 
hoguera del circo.
Y con éste propósito vuelve a Almagro 
la Casa de Oficios Circenses 
Carampa.

Queremos avivar la llama del circo en 
el corazón de los niños que asistirán a 
nuestros talleres. ■'

“El  teatro pinta m ucho”
Coordinación  ̂Ernesto Rodríguez
Viernes 25 y sábado 26 de Julio -  Plaza Mayor

¡Éls iktádk
“M eninetes”
Compañía .Volantis - Viernes 4 y sábado 5 de Julio
Alrededores de la Plaza Mayor
Martinetes es un espectáculo de la 
compañía Volantis itinerante, de
animación de calle para todos los 
públicos.
Cinco Meninas -zancudos vestidos con 
unos peculiares trajes de la época- 
invaden la ciudad perseguidas por su 
profesor y tutor.
Y es que las Meninas son muy 
traviesas y llevan de cabeza al 
profesor.
Juegan a esconderse por el pueblo, a 
la cuerda, hacen saltos extraordinarios 
y bailan y también son muy curiosas y 
divertidas. Los músicos de la Corte las
acompañarán por toda la fiesta.

“Vfeírado de! S ipJ o  dp O r o ”
iVgasus Mercados temáticos - Viernes 11 y sábado 12 de Julio 
Calle de la Feria
En la época en que el amor por el 
teatro se extendía por corrales y 
plazuelas, los poderes públicos no 
miraban con buenos ojos un arte que 
iba adquiriendo cada vez mayor

importancia e influencia.
El Clero atemorizaba las 
desordenadas costumbres de los 
cómicos, mientras que los moralistas 
les acusaban de todos los pecados

El teatro se va a la calle. Allí se busca 
al equipo necesario para que pueda 
dar comienzo una representación. Los 
diseñadores de vestuario tendrán que 
vestir rápidamente a los personajes. 
Los dramaturgos retocarán los textos 
para que los intérpretes puedan 
ensayar...
La representación va a comenzar. Los 
intérpretes recitarán los textos. Se 
abre el telón.
Es el público et único protagonista de 
este espectáculo. Queremos jugar

*7* j? n 1 j_
U i M f í l i l i ! t í a m

espontáneamente al teatro. Queremos 
qu eel teatro pinte en la calle. 
Básicamente esta es la idea, tres 
actividades simultáneas que tendrán a 
participantes y a público entre la 
didáctica y el entretenimiento del 
teatro. Pintar los vestuarios. Rehacer 
versos del Siglo de Oro. Ensayar y 
representar.
Los participantes recibirán 
orientaciones para poder diseñar y 
pintar, para componer versos y para 
interpretarlos.

“La gallina que pudo ser  p r in cesa”
Teatro Narea - Viernes 4 y sábado 5 de Julio 
Patio de Fúcares
El príncipe está aturdido y no sabe lo 
que hacer. El universo entero le 
suplica que debe encontrar a una 
princesa y casarse con ella. Pero esto 
no va a ser sencillo...
Nadie quiere casarse con él, y para

llamar la atención de todas las 
muchachas de su reino decide ponerse 
enfermo y prometer que quien lo cure 
se casará con él. Pero aparece una 
pretendienta algo rara... iiiiUna 
Gallina!!!!

“Las aventuras del Barón de M ünchausen”
Compañía de Comediantes La Baldufa -  Martes 8 de Julio 
Teatro Municipal
La Baldufa, después de estudiar todo del Barón, ha preparado una original
el material posible sobre las aventuras versión teatral en la que combina de
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forma creativa y sugerente muy 
diversas técnicas: títeres, máscaras, 
payasos, cabezudos, gigantes, 
sombras, transparencias, una eficaz 
escenografía m uíante y música

original.
Este viaje entre diferentes disciplinas 
teatrales y artísticas es una metáfora 
de los viajes surrealistas de 
Münchausen.

“El su eñ o de una N och e de V eran o”
La Tirita de Teatro (títeres) -  Lunes 14 y martes 15 de Julio
Patio de Fúcares
Espectáculo de títeres y actores para 
todos los públicos. Tres personajes se 
encuentran y se transforman en 
comediantes, enamorados... 
enamorados comediantes, que son 

-hábilmente engañados por el encanto 
del bosque, que aparece de repente 
ante ellos. Embaucados por el duendé, 
que les hace ver lo que no es y vivir 
un sueño imposible de amores y 
desamores. Tres clowns que se 
enredan y desenredan mientras la 
vida del bosque sigue su curso, la 
magia y el encanto de los seres 
nocturnos por todos soñados se 
muestra y se oculta como si la vida 
misma fuera una comedia de enredo y

magia.
Un clásico para que los niños disfruten 
de la magia y el enredo de una forma 
natural, sin artificios, gracias a un 
lenguaje gestual claro y concreto.

“T a lle r e s  de C irco”
Casa de Oficios Circenses Caramba ~ Del 18 al 19 de julio 
Colegio Público “Miguel de Cervantes”

TALLERES DE CIRCO 
Dirección; Marcus von Wachtel

El circo es el puente, el dulce que se 
ofrece para que, a través de él, el 
niño pueda conocerse a sí mismo, 
descubriendo sus posibilidades y 
limitaciones a su cuerpo, a la vez que 
se pone en contacto con  el mundo que 
le rodea; sus compañeros de juego y 
el espado en el que se encuentra. 
Buscando maneras de relacionarse sin 
rechazar o ser rechazado.
A través del empleo de diferentes 
técnicas de circo (equilibrio, 
malabares, acrobacia, trapecio), 
jugando, saltando, corriendo, 
rodando... el niño es consciente poco 
a poco de su propio cuerpo, el de los 
otros y de su entorno, así como de sus 
capacidades de movimiento.
Lo vivido y explorado con el cuerpo le 
proporcionará el conocimiento.

todas las actividades propuestas se 
realizan por medio del juego.
El ambiente alegre y festivo permite al 
niño entrar en dinámicas individuales 
y de grupo en las cuales descubre sus 
capacidades de relación con otros 
niños y con su propio cuerpo. 
Descubriendo así sus capacidades 
físicas, la confianza en sí mismo y el 
desarrollo de sus cualidades humanas.

XXVI Jornadas de Teatro Clásico Almagro
Organizadas por la Universidad de Castííla-La Mancha y el 

Festival de Almagro
TIRSO, DE CAPA Y ESPADA

Palacio de Vaídeparsíso - 8, 8 y 10 de ju lio  ele 2003

Directores: F e lip e  P a t íra za  J im é n e z  y ila fe a S  G onzález C aña l 
Comisión organizadora: Elena Mareéis©, Gem a Gómez R u b lo  y J o sé

Administración: P ila r  R o d r íg u e z
Moderadores: M ercedes cíe les R e fe s ,  A nton io  S e rra n o  y F ra n c is co

José Luís Alonso de Santos (CNTC), Ignacio Arellano (Univ. Navarra), Manuel 
Canseco (d irector escénico), María Fernanda D'Ocón (actriz), Andrea 
D'Odorico (escenógrafo), Laura Dolfi (Univ. Parrna), Sofía Eiroa (Univ. 

Murcia), Luciano García Lorenzo (C5IC. Festival cíe A lmagro), Carlos Hipólito 
(actor), Rosa Navarro Duran (Univ. Barcelona), Miguel Narros (director 

escénico), Evangeiina Rodríguez Cuadros (Univ. Valencia), Marc Vitse (Univ.

EL ACTOR ANTE EL TEATRO CLÁSICO
Palacio de Valdeparaíso - 14, 15 y .16 de Julio de 2003

Organizado por la Real Escuela Superior de Arte Dramático, el Festival de 
Almagro y la Universidad de Castilla-La Mancha 

Coordinador: F e rn an d o  B o m é n e ch  R ico  (RESAD)

CLÁSICOS Y CONTEMPORÁNEOS
Palacio de Valdeparaíso - 21, 22 y 23 de Julio de 2003

Organizado por el Festival de Almagro y la Universidad de Castilla-La Mancha 
Dirección: L u c ia n o  G a rc ía  L o ren zo

ALTA COSTURA EN ESCENA: CATALINA 
5.ARCHNA i 1H8S- ! 578 > Y EL TEATRO DE ART)

: i ■■ 8  ' '3 1 1  A g U S t í r Y .  . /  'Y E '

INSTRUMENTOS DE MUSICA EN El. MUNDO
Colección: Ismael Peña 

Dirección: Andrés Pelaez / Ismael Peña 
Lugar: Hospital de San Juan de Dios

expo sición  Louis jo u v e t  c j a s  i t > í )
Lugar; Iglesia de San Agustín

Exposición organizada por Josep María Flotats

||i |j i |g ||||
La historia a través do la obra de i lucro Val i ojo

Del 3 al 27 de Julio de 2003 
Sola de Exposiciones del Ayuntamiento de Almagro

l l l l r a
111 P'RUMIO EESTIVAL DE AUVJAOEO

Miércoles 9 de Julio 
Corral de Comedias - 20,30 horas

l!1 PREMIO DE LAS ARTES ESCÉNICAS DE 
CA TI' ¡ LLA-LA M AN C M A

Viernes 11 de Julio 
Corral de Comedias - 20.00 horas

“ E S C U P I JA, AVI ICO M ÍO ”
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A  PR O PÓ SITO  D E . . .

Bálsamo
Francisco Rosado

No es el sistema en sí -al 
democrático me refiero- 

el que actúa como bálsamo 
moderador de las pasiones 
políticas. Es más bien el ta
maño de los resultados elec
torales que se producen por 
ese cauce el que calma a las 
fieras humanas o las encres
pa en busca de la yugular 
de la débil presa que osa 
vencer por la mínima.
El miércoles, en Toledo, en 
ese mirador a las cuatro cul
turas y al último enredo  ci
vil de las d os espadas, en la 

de po
sesión de 
Bono como 
p r e s i d e n t e  
de Castilla- 
La Mancha 

sexta 
vez conse
cutiva y con 
todo el poder 

en sus hombros, lo pudimos 
tocar -acariciar sería dema
siado- en el cuerpo presen
te del anfitrión y del invita
do. El anfitrión, el mil veces 
nombrado. El invitado, un 
tal Simancas que bajó de 
M adrid demandando un 
poco de protagonismo en 
los fastos.
El pueblo, la Iglesia, el Go
bierno, empresarios y sindi
calistas y, como no, el cuar
to poder, que en algunos ca
sos llega a ser el primero y 
en otros el m ilnosecuantos, 
celebrando la victoria jamás 
conocida y por todos queri
da.
El pequeño Simancas, tan 
sólo con la fuerza de la ra
zón y la de unos cuantos 
miles de votos más que los 
p o p u la res , si sumamos los 
suyos y los de los que v ie 
nen d e l fr ió . Gallardón, Ruiz 
Gallardón, el alcalde de 
Madrid y también presiden
te de la Comunidad del mis
mo nombre, aunque “en fun
ciones” como bien señaló 
Bono, pletórico, audaz y sin 
gustarle nada de nada la pre
sencia del socialista, que “no 
debería haber venido” como 
alguien alcanzó a oir decirle 
aZaplana.
Y después, al día siguiente, 
la resaca de las celebracio
nes con el martirio de las ja
quecas amenazante. Por eso 
Mariano Rajoy, el principal 
de los invitados, el que ate
soraba la representación del 
Gobierno de la Nación, que 
trasladó desde Madrid la 
opinión del c ie r ra  E spañ a  
autonómico, se ha despere
zado, después del obligado 
Consejo de Ministros, con 
esta perla de ostra gallega: 
“Cuando uno juega a todo, 
lo que le puede pasar es que 
se quede sin nada, y cuan
do uno no juega a nada lo 
que le puede pasar es que 
tenga lo que quiera. El pro
blema es lo que uno quie
re”. Es la ventaja de ser ga
llego y vicepresidente de 
Aznar. Que ni el bálsamo.
¡nfo @ cuadernosmanchegos.com

Esta fiesta está declarada de Interés Turístico Internacional

Miles de personas volvieron a disfrutar con 
la celebración del Corpus Christi de Toledo
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I a procesión del Corpus 
Christi toledano, declara
da Fiesta de Interés Tu- 

8® rístico Internacional, se 
inició después de la misa solemne 
misa pontifical oficiada en la Ca
tedral Primada, desde la que salió 
el desfile para recorrer las princi
pales calles del Casco Histórico, 
entoldadas como es tradicional 
porque el Santísimo Sacramento 
debe desfilar bajo palio.

Ante la mirada de los miles de 
toledanos y visitantes que se con
gregan año tras año en el día más 
grande de Toledo, el cortejo reali
zó su recorrido por un pavimento 
alfombrado de romero, tomillo, 
mejorana y pétalos de flores y con 
las calles engalanadas con guir
naldas de pino y boj, antiguos ta
pices, vistosos mantones de 
Manila, faroles de forja o peque
ños altares, entre otros adornos.

Medio centenar de hermanda
des, cofradías y grupos acompa
ñaron en su recorrido a la Custo
dia de Arfe, el tesoro de la proce
sión del Corpus Christi de Toledo 
elaborada con el primer oro que 
llegó a España procedente de 
América y que representa el cuer
po de Cristo sacramentado.

La custodia de la Sagrada For
ma que se exhibe en esta proce
sión fue realizada a encargo del 
Cardenal Cisneros a principios del 
siglo XVI por el orfebre Enrique 
de Arfe, quien empleó 18 kilos de 
oro y 183 de plata para construir 
una pieza que mide dos metros y 
medio de alta y se compone de 
5.600 piezas ajustadas con 12.500 
tornillos.

Como es tradicional, el públi
co recibió con aplausos y arrojan
do pétalos de flores desde los bal
cones la llegada de la Custodia de 
Arfe a la Plaza de Zocodover, don
de sin embargo este año había 
menos público qué en ocasiones 
anteriores.

Tras la Custodia, desfiló el 
cortejo de autoridades civiles con 
el presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, a la cabeza 
flanqueado por la consejera de

SfaÉSÉ

ir

En la fotografía superior. José Bono, acompañado de los consejeros Emiliano Garcia-Page y 
María Luisa Araújo, durante el desfile procesional tras la Custodia de Arfe. Sobre estas lineas 
Bono con el alcalde de Toledo, José Manuel Molina y el ministro de Justicia, José María 
Michavila. A la derecha, con el arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares.

Economía y Hacienda, Luisa Araú
jo, y el consejero Portavoz, Emi
liano García-Page.

Por primera vez en varios años, 
el desfile contó con la presencia 
de un ministro de Justicia, en este 
caso José María Michavila, quien

iba acompañado de diversas au
toridades judiciales como el pre
sidente de la Audiencia Provincial 
de Toledo, Julio Tasende; el sub
delegado de Gobierno en la pro
vincia, Jesús Hermida, el secreta
rio de Estado de Educación y Uni

versidades, Julio Iglesias de Us- 
sel y el abogado general del Esta
do, Arturo García Tizón-López. 
Detrás de ellos, desfiló la corpo
ración del Ayuntamiento de Tole
do, presidida por su alcalde, José 
Manuel Molina.
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